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Условные обозначения документов Организаций Объединенных Наций 
состоят из прописных букв и цифр. Когда такое обозначение встречается в 
тексте, оно служит указанием на соответствующий документ Организации 
Объединенных Наций.



Сокращения , 
№ документа 
к/Ъ9П

A/39/7/Add.l

A/39/7/Add.2

A/39/7/Add.3

A/39/7/Add.4

A/39/7/Add.5

A/39/7/Add.6

A/39/7/Add.7

Наименование документа
Первый доклад. Деятельность Консультатив
ного комитета по административным и бюд
жетным вопросам (весна и лето 1984 года)
Второй доклад. Условия службы и компенса
ция должностным лицам, не являющимся сот
рудниками Секретариата .................
Третий доклад. Адекватность помещений 
для конференций Экономической комиссии 
для Африки в Аддис-Абебе ..............
Четвертый Доклад. Финансовые договорен
ности между Организацией Объединенных 
Наций и Комитетом по поощрению оказания 
помощи кооперативам ........ ............
Пятый доклад. Административные и финан
совые последствия рекомендаций и решений, 
содержащихся в докладе Комиссии по меж
дународной гражданской службе: пере
смотренная смета по разделу 2ÔL.1 
(Комиссия по международной гражданской 
службе) и по разделу 2 сметы поступлений 
(Общие поступления) (пункт 117 повестки 
дня) ...................................
Шестой доклад. Пересмотренная смета по 
раздёлу^БС~ТАдминистрация и управление: 
Бюро персонала) и по разделу 28J (Адми
нистрация и управление: Деятельность
в области подготовки кадров (Центральные 
учреждения, Женева и региональные комис
сии ): система продвижения по службе для
всех категорий персонала (пункт 11бс 
повестки дня ) ..... ».......«. «.........
Седьмой доклад. Пересмотренная смета с 
учетом решений Экономического и Социаль
ного Совета, принятых на его первой и 
второй очередных сессиях 1984 года .....
Восьмой доклад. Расширение помещений 
для конференций Экономической и социаль
ной комиссии для Азии и Тихого океана 
в Бангкоке ............................

Стр.
vi

1

15

21

30

33

38

41

- Ill -



№ документа 
A/39/7/Add.8

A/39/7/Add.9

A/39/7/Add.lO

A/39/7/Add.ll

A/39/7/Add.l2

A/39/7/Add.l3

A/39/7/Add.l4

A/39/7/Add.15

Наименование документа
Девятый доклад. Институт Организации 
Объединенных Наций по исследованию 
проблем разоружения (пункт 591 повестки 
дня)  ................................
Десятый доклад. Использование услуг 
консультантов и участников специальных 
групп экспертов в Организации Объединенных 
Наций в 1982-1983 годах • • • • • • •

Одиннадцатый доклад. Последствия для 
бюджета по программам следующих предло
жений Первого комитета: проект резолю-
ции, представленный в докукюнте А/39/745, 
проект решения, представленный в докумен
те А/39/749, проект резолюции, представ
ленный в документе А/39/753, и проекты 
резолюций В и F, представленные в доку
менте А/39/755 (пункты 55, 591, бЗ и 
б5а и Ь повестки дня) ................. .
Двенадцатый Доклад. Последствия для 
бюджета по программам проекта резолю
ции VII, представленного Третьим комитетом 
в документе А/39/702 (пункт 93Ь повестки 
дня) .................... ....... .........
Тринадцатый доклад. Система связи 
Организации Объединенных Наций .«........
Четырнадцатый доклад. Последствия для 
бюджета по программам рекомендаций Совета 
Организации Объединенных Наций по Намибии, 
содержащихся в части четвертой его доклада 
(А/39/24 (Часть И)и Ccrr.l) (пункт .29 
повестки дня) ........... ..о..'..... .....
Пятнадцатый доклад. Последствия проектов 
резолюций, содержащихся в документах А/39/ 
L.I7 и 18 для бюджета по .программам 
(пункт 18 повестки дня) .................
Шестнадцатый доклад. Первый доклад об 
исполнении бюджета по програлшам на 
двухгодичный период 1984-1985 годов .....

Стр.

56

б2

67

70

73

85

98



№ документа 
A/39/7/Add.l6

Наименование докутуюнта Стр,
Семнадцатый доклад. Вознаграждения 
Генерального секретаря^ Генерального 
директора по вопросам развития и между
народного экономического сотрудничества 
и Администратора Программы развития Орга
низации Объединенных Наций (пункт 117а 
повестки дня)  ............ ............. Ю 9

Приложение
Доклады, представленные в устной форме Председателем 
Консультативного комитета по административным и бюджетным 
вопросам на заседаниях Пятого комитета ................. 117



СОКРАЩЕНИЯ
БСООБЛ Временные силы Организации Объединенных Наций в Ливане
ИНТЕЛСАТ Международная организация электросвязи с помощью

спутников
ККАБВ Консультативный комитет по административным •'>' бюджет

ным вопросам
КЮШС Консультативный комитет по координации т^нформационных

систем
КЛДОЖ Комитет по лт̂ гквидации дискриминации в отношении женщин
КМГС Комиссия по международной гражданской слз̂ жбе
КОПАК Объединенный комитет по поощрению оказания помощи

кооперативам
МВД Международный вычислительный центр (Женева)
МПП Мировая продовольственная программа
МО Международный Суд
ОИГ Объединенная инспекционная группа
ОНВУП Орган Организации Объединенных Наций по наблюдению

за выполнением условий перемирия в Палестине
СВАПО Народная организация Юго-Западной Африки
ПРООН Программа развития 0ргант>гзации Объединенных Наций
УВКБ Управление Верховного комиссара Организации Объеди

ненных Наций по делам беженцев
ЭКА Экономическая ком̂ сст-гя для Африки
ЭКЗА Экономическая комиссия для Западной Аз^и
ЗСКАТО Экономическая и социальная комиссия для Азитд и

Тихого океана
ЮНИДО Организация Объединенных Нащдй по промышленному

развитию
ЮНИТАР Учебный и научно-исследовательский институт Организа

ции Объедт/гненных Наций
ЮНФПА фонд Организации Объединенных Наций для деятельности в

области народонаселения



ДОКУМЕНТ А/39/7 
Первый доклад

Деятельность Консультативного комитета по административным 
и бюджетным вопросам (весна и лето Î954 года)

подлинный текст на английском 
я з ы к ^

/Тб сентября 1984 года/
А. Общие сведения

1. Основные функции Консультативного комитета по административным
и бюджетным вопросам, как это определено в разделе А резолюции 14(1) 
Генеральной Ассамблеи от 13 февраля 1946 года, заключаются в следу
ющем:

”а) рассмотреть бюджет, представляемый Генеральным 
секретарем на рассмотрение Генеральной Ассамблеи, и предста
вить о нем доклад;

b ) представлять Генеральной Ассамблее заключения по 
всем административным и бюджетным вопросам, переданным на его 
рассмотрение ;

c) рассмотреть по поручению Генеральной Ассамблеи ад
министративные бюджеты специализированных учреждений и предло
жения о финансовых соглашениях с этими учреждениями;

d) рассматривать отчеты ревизоров Организации Объеди
ненных Наций и специализированных учреждений и докладывать о 
них Генеральной Ассамблее”»

2. В соответствии с правилом 156 правил процедуры Генеральной 
Ассамблеи члены Консультативного комитета, среди которых не должно 
быть двух граждан одного и того же государства, избираются на осно
ве широкого географического представительства, личной квалификации 
и опыта.
3. Членами Консультативного комитета являются:

г-н К,С,М. МСЕЛЛЕ (Председатель)
г-н Хенрик А1ШЕУС
г-н Траян КЕБЕЛЕ7
г-н Мохамед Малум ФАЛЬ
г-н Энрике ФЕРРЕР ВИЕИРА
г-жа Вирджиния К. ХАУСХОЛДЕР
г-н Игорь В. ХАЛЕВИНСгаШ



г-н Рашид ЛАХЛУ 
г-н 1VÍA Лундэ
г-н Мохаммад Самир^МНСУРИ
г-н Эндрю Р. 1/1АРРЕЙ
г-н Карл К. ПИДЕРСЕН
г-н Саму ЭЛ Ш1НЬЕЙРУ-ШДАРАЙС
г-н Банбит А. РОЙ
г-н Юкио ТАКАСУ
г-н Кристофер Р. ТОМАС

Д. Консультативный комитет провел свои заседания в Нью-Йорке с 
I по 18 мая, в Женеве с 22 мая по 8 июня, в Аддис-Абебе с 12 по 
19 июня и Бангкоке с 25 по 29 июня 1984 года. В пунктах 5-19 на
стоящего доклада дается общее описание вопросов, рассмотренных Ко
митетом на каждом из этих заседаний. Ряд других вопросов, рассмот
ренных Комитетом, более подробно рассматривается в пунктах 20-46, 
ниже.

Б. Заседания в Нью-Йорке
5. В Нью-Йорке члены Консультативного комитета встретились с 
представителями Администратора Программы развития Организации Объе
диненных Наций (ПРООН) и с Директором-исполнителем Фонда Организа
ции Объединенных Наций для деятельности в области народонаселения 
(ЮНФПА) и представили на рассмотрение -тридцать первой сессии 
(июнь 1984 года) Совета управляющих ПРООН два доклада (DP/I984/56 
и DP/I984/40) по следующим пунктам, соответственно:

a) ПРООН: пересмотренная бюджетная смета на двухгодичный 
период I984-I985 годов; целевые фонды, созданные в
1985 году, и приложения и поправки к Финансовым положениям 
ПРООН ]У;

b ) ЮНФПА: включение должностей заместителей представителей 
ЮНФПА и ограниченного числа основных сотрудников в основ
ное штатное расписание; и поправки к Финансовым положени
ям ЮНФПА.

бв Члены Консультативного комитета рассмотрели также представлен
ные через Генерального секретаря Организации Объединенных Наций 
предложения Администратора ПРООН относительно административного 
бюджета секретариата Системы Организации Объединенных Наций для 
финансирования науки и техники в целях развития на вторую полови
ну 1984 года. Этот бюджет составляется за счет добровольных взно
сов в Систему финансирования.
7о Консультативный комитет представил на рассмотрение двенадца
той сессии (май 1984 года) Совета управляющих Программы Организа
ции Объединенных Наций по окружающей среде доклад (UNEP/GC.12/L.6), 
в котором речь шла о докладе Директора-исполнителя Программы об 
административных и финансовых вопросах (UNEP/GC.12/7).



8e Консультативный комитет рассмотрел также доклад Генерального 
секретаря о финансировании Временных сил Организации Объединенных 
Наций в Ливане за период с 19 апреля по 18 октября 1984 года, 
который был представлен в соответствии с резолюцией 38/38 А Гене
ральной Ассамблеи от 5 декабря 1983 года.
9. В соответствии с пунктом 2 раздела I резолюции 37/235 С Гене
ральной Ассамблеи от 21 декабря 1982 года Консультативный комитет 
рассмотрел доклад Генерального секретаря о работе осенней сессии 
1983 года Административного трибунала Организации Объединенных 
Наций. В будущем доклады о работе Трибунала будут представляться 
на рассмотрение Консультативного комитета на ежегодной основе.
10* Консультативный комитет также рассмотрел доклад Генерального 
секретаря об условиях службы и компенсации других должностных лиц 
помимо должностных лиц секретариата; а также вопрос о финансиро
вании административных расходов Управления Верховного комиссара 
Организации Объединенных Наций по делам беженцев. Отдельные док
лады по этим вопросам будут позднее представлены Генеральной Ассамб
лее (доклад Комитета по первому из этих вопросов см. доку
мент A/39/7/Add.l, ниже).

С. Заседания в Женеве
11. В отношении пункта повестки дня, озаглавленного "Администра
тивная и бюджетная координация Организации Объединенных Наций со 
специализированными учреждениями и Международным агентством
по атомной энергии", члены Консультативного комитета встретились 
в Женеве с представителями учреждений и обсудили с ними админист
ративные бюджеты их соответствующих организаций и другие связан
ные с этим вопросы. Комитет представит по данному пункту повест
ки дня доклад Генеральной Ассамблее на ее тридцать девятой сессии 
(см. А/39/592).
12. Консультативный комитет провел заседание с Объединенной ин
спекционной группой (ОИГ), на котором были обсуждены вопросы, 
представляющие взаимный интерес. Они касались, в частности, 
работы, проводимой ОИГ в рамках ее программы работы на 1984 год 
и касающейся систем обработки информации на .ЭВМ в организациях, 
расположенных в Женеве, представительства органов и организаций 
системы Организации Объединенных Наций на местах и расходов и 
эффективности работы Секретариата Организации Объединенных Наций.
13о Члены Консультативного комитета встретились с Исполнительным 
секретарем Экономической комиссии для Европы. Состоялся обмен мне
ниями о работе Комиссии, а также об относящихся к ее администра
ции вопросов, представляющих обоюдный интерес.
14. В ходе своего заседания с участием представителей Верховного 
комиссара Организации Объединенных Наций по делам беженцев Кон
сультативный комитет был информирован о новых задачах, которые пред
стоит решить Управлению Верховного комиссара (УВКБ) в связи с воз
никновением новых чрезвычайных ситуаций в отношении беженцев,



a также о связанных с этим финансовых и кадровых потребностях. 
Консультативный комитет примет к сведению эту информацию при 
представлении Исполнительному комитету Программы Верховного комис
сара на его тридцать пятой сессии в октябре 1984 года своих заме
чаний в отношении доклада Верховного комиссара о деятельности 
УВКБ по оказанию помощи в I983-I984 годах и о предложенных програм
мах добровольных фондов и бюджете на 1985 год (А/АС.96/639).
15. Консультативный комитет рассмотрел доклад Директора-исполни
теля Мировой продовольственной программы (МПП) (Wí’P/CPA,ltt/15)
о расходах отделений М1Д1 на местах, в котором содержалась информа
ция о расходах отделений на местах за 1983 год и смета расходов 
отделений на местах на 1984 год. Этот доклад, направляемый Фи
нансовому комитету и Комитету по политике и программам в области 
продовольственной помощи, был представлен Консультативному комите
ту в соответствии с просьбой, которая содержалась в его докладе 
о смете административных расходов МПП на I984-I985 годы, В своих 
замечаниях по докладу о расходах отделений МПП на местах Консуль
тативный комитет отметил, что в скором времени, возможно, будет 
предложено изменить форму бюджета МПП, и предложил Директору-испол
нителю рассмотреть в этой связи определенные пересмотренные усло
вия в представлении информации о расходах отделений 1ШП на местах.
16, Члены Консультативного комитета встретились также с предста
вителями Генерального секретаря, которые ввели членов Комитета
в курс последних событий в Отделений Организации Объединенных На
ций в Женеве, связанных с техническими новшествами в области пуб
ликации изданий и документации, с потребностями в служебных поме
щениях и с безопасностью во Дворце Наций.



D. Заседания в Аддис-Абебе и Бангкоке
17. В Аддис-Абебе члены Консультативного комитета обсудили с Испол
нительным секретарем Экономической комиссии для Африки (ЭКА) и ее 
представителями вопрос об адекватности помещений для проведения кон
ференций ЭКА. Консультативный комитет представит отдельный доклад 
по этому вопросу Генеральной Ассамблее на ее тридцать девятой сессии 
(см. документ А/39/7/Add.2, ниже). Кроме того, члены Комитета об
судили с руководителями программ вопросы, представляющие взаимный 
интерес и касающиеся работы Комиссии, а также обменялись мнениями с 
представителем-резидентом ПРООН.
18. В контексте бюджета по программам на двухгодичный период 
I984-I985 годов и в связи с предлагаемым проектом строительных работ, 
предусматривающим расширение возможностей для проведения конферен
ций Экономической и социальной комиссии для Азии и Фихого океана 
(ЭСКАТО), члены Консультативного комитата встретились в Бангкоке с 
Исполнительным секретарем Комиссии и его представителями. Кроме 
того, члены Комитета обсудили с руководителями программ 3CKAÎD0 воп
росы, представляющие обоюдный интерес, и провели обмен мнениями с 
представителем-резидентом ПРООН.
19. Что касается предлагаемых работ по расширению возможностей для 
проведения конференций ЭСКАТО,то членам Комитета сообщили,что после 
того, как на тридцать восьмой сессии Генеральной Ассамблеи этот про
ект был утвержден, проводилось архитектурное и инженерно-техническое 
исследование. По графику проекты должны быть представлены в конце 
июля 1984 года. Их себестоимость будет определена оценщиком в тече
ние августа, после чего будет отобран соответствующий проект для 
представления Ассамблее на ее тридцать девятой сессии. Комитет пред
ставит доклад Генеральной Ассамблее на ее тридцать девятой сессии, 
после того как будет получен доклад Генерального секретаря. (См. доку-oyíмент A/39/7/Add.7, ниже).

Е. Исполнение бюджета по программам на двухгодичный
период l9êS-ïW3 годов и предлагаемое перераспре>деление 
средств между разделами Бюджета

20. В соответствии с пунктом 2 резолюции 36/226 А Генеральной 
Ассамблеи от 20 декабря 1983 года Консультативный комитет удовлетво
рил просьбу Генерального секретаря о переводе ассигнований на общую 
сумму в 2 858 214 долл. США из раздела 2? бюджета по программам на 
двухгодичный период I982-I983 годов в разделы 7» И» 17» 18, 19»
25» 29 и 30.
21. Генеральный секретарь сообщил Консультативному комитету, что 
фактические расходы и обязательства за период I982-I983 годов, от
раженные в закрытых счетах, составили I 462 414 227 долл.США по сравне
нию с пересмотренными ассигнованиями в размере I 469 639 500 долл.
США, одобренными Генеральной Ассамблеей в резолюции 38/226 А. В 
результате этого остается свободный от обязательств остаток в раз
мере 7 225 273 долл. США, или 0,5 процента от всех выделенных ассиг
нований.



22. Общая сумма фактически полученных поступлений составила 
255 078 741 долл. США по сравнению с пересмотренной утвержденной 
сметной в 256 685 700 долл. США (оезолюция 38/226 В Генеральной 
Ассамблеи от 20 декабря 1983 года), в результате чего возникла 
недостача в размере I 606 959 долл. США, или 0,6 процента. Из этой 
суммы недостача в размере 51 660 долл. США вызвана снижением поступ
лений от налогообложения персонала и будет кредитована Фонду уравне
ния налогообложения, в то время как оставшиеся I 555 299 долл. США 
приходятся на превышение фактических прочих поступлений (превышение 
общих поступлений составило 2 654 912 долл. США, а сумма поступлений 
от приносящей доход деятельности была занижена на I 099 613 долл. 
США).
23. Свободный от обязательств остаток ассигнований (7 225 2/3 долл. 
США), скорректированный с учетом фактического снижения доходов от
"прочих поступлений" (I 555 299 долл. США), дает по состоянию на 
31 декабря 1983 года чистое сальдо в размере 5 669 97^ долл. США в 
отношении двухгодичного периода I982-I983 годов. В соответствии с 
пунктами 1Ь и 2 резолюции 36/116 В Генеральной Ассамблеи от 
10 декабря I98I года Генеральный секретарь сохранит этот свободный 
от обязательств остаток.
24. Консультативному комитету были предоставлены объяснения по пово
ду тех разделов бюджета,где наблюдались наиболее значительные излиш
ки или недостатки. По ряду разделов ассигнования на оклады и общие 
расходы по персоналу были использованы не полностью в результате, в 
частности, непредвиденных обстоятельств в области вакансий, которые 
возникли после того, как был подготовлен окончательный доклад об 
исполнении бюджета. Кроме того, были обнаружены излишки по таким 
статьям, как типографские работы, путевые расходы и услуги по конт
рактам. Наиболее значительные недостачи пришлись на статью расходов 
"Обслуживание конференций", поскольку потребности во временном пер
сонале и в сверхурочных работах в течение последнего квартала этого 
года были более значительными, чем ожидалось, а также на статью 
"Прочие поступления" в результате ошибки, которая была допущена в 
окончательном докладе об исполнении бюджета при расчете средств, 
которые предполагалось получить в результате возмещения от Объединен
ного пенсионного фонда персонала Организации Объединенных Наций.
25. Консультативный комитет был информирован о том, что по состоя
нию на 31 декабря 1983 года невыполненные обязательства включали в 
себя 56 582 233 долл. США от общих расходов и обязательств за двух
годичный период с бюджетом в I 462 414 22? долл.США. В финансовых по
ложениях 4.3 и 4.4 говорится следующее:

Положение 4.3: Право использования ассигнований сохраняется в
силе на двенадцать месяцев со дня истечения финансового года, 
к которому эти ассигнования относятся, поскольку они необходи
мы для погашения обязательств по полученным в течение финансо
вого года товарам и услугам, или для погашения любых иных оста
ющихся непогашенными юридических обязательств за соответствую
щий год. Остатки по ассигнованиям подлежат возврату.



Положение 4.4; По истечении предусмотренного в положении 4,3 
двенадцатимесячного срока неиспользованные к этому времени 
остатки по ассигнованиям подлежат возврату. Все непогашенные 
обязательства за предшествующий год тогда аннулируются, а если 
какое-либо из этих обязательств остается действительным, то 
оно переносится для погашения из текущих ассигнований”.

26. В соответствии с положениями резолюции 36/116 В Генеральной 
Ассамблеи остаток ассигнований, возвращенных согласно положениям 
4.3 и 4.4, в отношении избытков, возникающих на конец двухгодичных 
периодов I980-I98I и I982-I983 годов, не будет возвращен государст
вам-членам. Ввиду больших размеров невыплаченных обязательств 
Консультативный комитет собрал информацию о размерах неоплаченных 
обязательств по состоянию на конец предыдущего двухгодичного перио
да, а также о том, в какой степени эти обязательства были возвращены 
в соответствии с финансовым положением 4.4. В нижеследующей 
таблице дается такая информация по каждому из трех последних двух
годичных периодов;

Невыплаченные Средства, Доля обяза-
обязательства сэкономленные в тельств в про- 
на конец двух- результате по- центах, сэко-

Двухгодичный годичного следующего возвра- номленная при
период___________ периода_____  та обязательств их возврате

долл. США проценты
I976-I977 годы 27 070 279 7 155 193 26
I978-I979 годы 41 041 596 8 607 024 21
I980-I98I годы 45 932 702 14 748 970 32
27- Что касается двухгодичного периода I982-I983 годов, то было бы 
преждевременным подсчитывать, какую часть неоплаченных обязательств 
(в размере 56 582 233 долл. США) можно будет возвратить к концу 
1984 года 2/. Тем не менее Консультативный комитет обеспокоен тем, 
что если наметившаяся в прошлом тенденция сохранится, то эта сумма 
может быть значительной. Эта сумма не входит в сумму чистых излиш
ков в размере 5 669 97^ долл. США, уже полученных за I982-I983 годы, 
как об этом говорилось в пункте 23, выше.
28. Хотя Консультативный комитет не оспаривает технические обосно
вания появления чистого излишка за период I982-I983 годов, он все же 
считает, что настоятельно необходимо усовершенствовать процедуры 
определения потребностей и прогнозирования расходов. В этой связи 
представитель Генерального секретаря сообщил членам Комитета, что 
вводятся или будут вводиться новые процедуры, призванные улучшить 
положение в этих областях.
29. Консультативный комитет намерен вновь рассмотреть эту проблему на своей осенней сессии 1984 года, и в связи с этим он обратился с 
просьбой предоставить ему более подробную информацию о мерах, пред
лагаемых Генеральным секретарем.



F. Включение китайского языка в число рабочиу языков 
Генеральной Ассамблеи и Оовета Безопасности

30. В записке, представленной Консультативному комитету на его ве
сенней сессии в Нью-Йорке, Генеральный секретарь сообщил членам Коми
тета о том, как обстоят дела с предоставлением услуг на китайском 
языке. В силу ряда причин услуги на китайском языке не предоставля
лись на таком уровне, как на других рабочих языках Генеральной Ассамб
леи и Совета Безопасности. В ходе тридцать восьмой сессии в рамках 
имевшихся тогда ресурсов прилагались усилия, направленные на то, 
чтобы обеспечить одновременное распространение документации на китай
ском языке и более оперативное составление кратких отчетов на атом 
языке. Кроме того, членам Комитета сообщили, что Генеральной Ассамб
лее на ее тридцать девятой сессии, а также на ее сороковой сессии
в рамках предлагаемого бюджета по программам на двухгодичный период 
I986-I987 годов будут направлены предложения о перестройке службы 
китайского языка.
31. Между тем Генеральный секретарь испросил санкцию у Консульта
тивного комитета взять на себя дополнительные обязательства в
1984 году на сумму, не превышающую 998 400 долл. США, что будет сде
лано на первоначальном этапе в соответствии с положениями резолю
ции 38/237 Генеральной Ассамблеи от 20 декабря 1983 года о непредви
денных и чрезвычайных расходах на двухгодичный период I984-I985 го
дов. За счет этой суммы будет образовано основное звено Группы стено
графических отчетов на китайском языке путем создания 18 должностей 
(10 - уровня специалистов и 8 - уровня категории общего обслуживания, 
первоначально на временной основе на период с 1 августа по 31 декаб
ря 1984 года); будут обеспечены услуги временного персонала (24 долж
ности на период с 1 октября по 31 декабря 1984 года) и покрыты расхо
ды, связанные с приобретением оборудования для размножения докумен
тов и специального оборудования, бумаги, канцелярских принадлежнос
тей и мебели, а также с перестройкой помещений.
32. Консультативный комитет удовлетворил просьбу Генерального секре
таря, отметив, что он намеревается включить пересмотренную смету в 
размере, не превышающем 998 400 долл. США, в первый доклад об испол
нении бюджета по программам на двухгодичный период 1984-1^5 годов 
(см. А/С.5/39/88).

Q. Связь с помощью спутников для проведения мероприятий 
Организации Объединенных Йаций по поддержанию мира и 
оказанию чр е з вычайноЙ по мощи

33. Члены Консультативного комитета рассмотрели записку Генераль
ного секретаря, в которой содержалась просьба предоставить ему полно
мочия немедленно арендовать у Международной организации электросвязи 
с помощью спутников (ИНТЕЛСА!!) космический сегмент (четверть приемо- 
ответчика) на одном из спутников ИНТЕЛСАФ для обеспечения необходи
мых услуг по телесвязи для осуществления операций Организации Объеди
ненных Наций по поддержанию мира и оказанию чрезвычайной помощи.



Срок аренды будет составлять пять лет, а расходы - 200 ООО долл. США 
в год. Такая просьба выдвигается в связи с тем, что в ближайшем 
будущем прекращается срок службы экспериментального спутника, который 
Организация Объединенных Наций использовала бесплатно с 1976 года.
Что касается расходов в 1964 году, которые связаны с арендой 
(91 500 долл. США на период с 15 июля по 31 декабря), или единовре
менных начальных расходов (26 ООО долл. США), то от Комитета не тре
буется предоставить полномочия в отношении каких-либо финансовых 
обязательств, поскольку эти расходы предполагается покрыть за счет 
существующих ассигнований, выделяемых на мероприятия по поддержанию 
мира.
34. Консультативный комитет удовлетворил эту просьбу, приняв к све
дению, что Генеральный секретарь включит это предложение наряду с 
другими предложениями, которые он намеревается представить Генераль
ной Ассамблее на ее тридцать девятой сессии, во всеобъемлющий доклад 
о средствах связи Организации Объединенных Наций. (См. документ А/39/ 7/Add. 12, ниже.)

Н. Права человека
35. С учетом резолюции 38/237 Генеральной Ассамблеи от 20 декабря 
1963 года, касающейся непредвиденных и чрезвычайных расходов на 
двухгодичный период I984-I985 годов. Консультативный комитет удовле
творил просьбу Генерального секретаря взять на себя обязательства, 
общая сумма которых не превышала бы 517 ООО долл. США, с тем чтобы 
выполнить мероприятия в области прав человека в свете резолюций и 
решений Экономического и Социального Совета, принятых на его первой 
очередной сессии 1964 года. Генеральный секретарь сообщит Генераль
ной Ассамблее на ее тридцать девятой сессии об этих обязательствах, 
представив доклад "Пересмотренная смета с учетом решений Экономичес
кого и Социального Совета, принятых на его первой и второй очеред
ных сессиях 1984 года". (См. документ A/39/7/^dd,6, ниже.)

!• Дотация на аренду помещений в Багдаде
36. Комитет рассмотрел записку Генерального секретаря, касающуюся 
выплаты дотаций на аренду набираемым на международной основе сотруд
никам категории общего обслуживания в Багдаде. В ожидании заверше
ния строительства постоянных жилых домов, которые будут предоставле
ны правительством Ирака в 1982 году, с правительством было заключено 
соглашение на аренду помещений для размещения 101 сотрудника катего
рии общего обслуживания Экономической комиссии для Западной Азии 
(ЭКЗА), набираемого на международной основе. В течение двухгодич
ного периода 1982-1963 годов были выделены бюджетные ассигнования 
для выплаты дотации на аренхог, с помощью которых будет обеспечено 
такое положение, при котором этим сотрудникам не нужно будет пла
тить за аренду помещений более 20 процентов от чистой суммы их воз
награждения.



37. в I984-I985 годах бюджетных ассигнований на выплату дотаций 
выделено не было, поскольку первоначально предполагалось, что строи- 
тельство постоянных жилых зданий будет завершено в середине 1983 го- 
да. В своей записке Комитету Генеральный секретарь указал, что, по 
имеющимся сведениям, завершение строительства постоянных жилых зда
ний задерживается, и, соответственно, возможно возникнет необходи
мость в сохранении существующих договоренностей в течение всего 
настоящего двухгодичного периода. Ввиду этого Консультативному 
комитету было предложено санкционировать дальнейшую выплату дота
ций до конца 1985 года или до момента завершения строительства по
стоянных жилых зданий, если это произойдет раньше. Расходы в тече
ние двухгодичного периода I984-I985 годов, по подсчетам, составят 
приблизительно 225 600 долл. США, однако с учетом того, что в ЭКЗА
в настоящий момент довольно много вакантных должностей, предполага
ется, что по разделу 14 бюджета по программам в целом будет проведе
но достаточное количество средств, чтобы продолжить эту выплату.
38, Консультативный комитет удовлетворил просьбу Генерального 
секретаря.



J. Стоянка в гараже Организации Объединенных Наций
39. В ответ на просьбу Консультативного комитета, содержащуюся в 
его первом докладе о предлагаемом бюджете по программам на двухго
дичный период I984-I985 годов Генеральный секретарь представил 
Комитету доклад по вопросу о стоянке в гараже Организации Объеди
ненных Наций.
40. Комитет, среди прочего, был проинформкфован о том, что Совет 
по рассмотрению разрешений на пользование гаражом, созданный в 
1982 году Генеральным секретарем, недавно завершил рассмотрение 
всех разрешений на стоянку, за исключением разрешений для делега- 
тов и установил процедуры для проведения будущих ежегодных 
рассмотрений. По мнению Генерального секретаря, меры, рекомендо
ванные Советом по рассмотр-гнию разрешений на пользование гаражом, 
надлежащим образом учитывают проблемы стоянки автомобилей сотрудни
ков и других имеющих разрешение лиц, не являющихся членами делега
ций. Вследствие этого основная часть доклада Генерального секре
таря посвящена обсуждению проблем стоянки автомобилей дипломатов.
41. В свете информации, представленной Генеральным секретарем и 
его представителями. Консультативный комитет рекомендует принятие 
следующих временных мер:

a) Увеличить количество мест стоянки автомобилей для делега
тов с 200 до 300 за счет немедленного предоставления 100 дополни
тельных мест стоянки автомобилей на втором этаже. Это составляет 
половину мест стоянки автомобилей, появившихся в недавнее время в 
результате завершения строительства Центральных учреждений и из
менения конфигурации третьего этажа.

b) Предоставить с сентября 1985 года 100 дополнительных мест 
для стоянки автомобилей делегатов во время Генеральной Ассамблеи, 
причем при этом подразумевается, что после завершения очередной 
сессии Генеральной Ассамблеи эти места будут перераспределены для 
стоянки автомобилей сотрудников.

c) Упразднить разрешение оставлять на хранение автомобили в 
гараже. Тем, кто получил назначение в другое место службы, или 
тем, кто уже не выступает в своем официальном качестве, не следу
ет разрешать оставлять свои автомобили в гараже, а их привилегии 
на стоянку автомобилей следует упразднить.

d) Прекратить практику разрешения шоферам автомобилей деле
гаций ставить свои собственные автомобили на стоянку в гараже пос
ле вывода ими со стоянки автомобиля официальной делегации.



e) Разрешать стоянку арендованных автомобилей делегаций (которые, в силу того, что они являются арендованными, не имеют но
меров с марк1фовкой dpl), только если они арендованы у солидной и 
имеющей хорошую репутацию компании по аренде автомобилей. Консуль
тативный комитет отмечает, что такое правило необходимо̂ ^̂ 'й̂  ̂ пре
дотвращения обхода правил допуска в гараж и имеет важное значение
и по причинам безопасности.

f) Ограничить привилегии в отношении стоянки автомобилей из 
расчета один автомобиль на делегата.

е) Начиная с сентября 1985 года приостанавливать действие 
привилегий на стоянку автомобилей любого делегата, имеющего более 
чем трехмесячнзпо задолженность по оплате за стоянку автомобиля, 
при том понимании, что эти привилегии будут восстановлены сразу же 
после погашения задолженности. В этой связи Консультативный коми
тет предлагает также разработать процедуры, благодаря которым каж
дое представительство с большей ответственностью относилось бы к 
обеспечению оплаты счетов за пользование гаражом своими делегатами. 
Кроме того, дополнительная информация, представленная Консультатив
ному комитету, позволила ему прийти к такому заключению, что адми
нистрации гаража следует собирать точные и постоянно обновляемые 
данные об автомобилях с маркировкой DPL и других автомобилях, при
надлежащих делегатам и представительствам, и что с этой целью и 
для более элективного управления гаражом необходимо обеспечить 
более тесную координацию со Службой протокола и связи Секретариата.
42. Консультативный комитет отмечает также, что Генеральный секре
тарь собирается увеличить штат администрации гаража на одного до
полнительного служащего категории 0-2/4 и увеличить штат сотрудни
ков службы охраны на шесть единиц, на что в 1985 году потребует
ся 242 600 долл. США (брутто). В этой связи Консультативный ко
митет отмечает, что, как указано в предлагаемом бюджете по програм
мам на двухгодичный период I984-I985 годов ¿/, администрация га
ража в Центральных учреждениях в настоящее время располагает одной 
должностью категории общего обслуживания (прочие разряды) и двумя 
должностями категории "сотрудники охраны" и что доходы гаража в 
Центральных учреждениях (брутто) на I984-I985 годы оцениваются в 
989 ̂ 0  долл. США. С учетом представленной ему информации Консуль
тативный комитет согласился с предложением Генерального секретаря.
43. Консультативный комитет считает, что следует постоянно контро
лировать и оценивать эффект от вышеуказанных мер. Если возникнет 
необходимость в дальнейших коррективных действиях, то можно рас
смотреть вопрос о других мерах, включая увеличение платы за стоянку 
автомобилей, оставляемых на ночь, или упразднение круглосуточной 
стоянки автомобилей или разрешение стоянки автомобилей ночью осо
бенно в течение очередных сессий Генеральной Ассамблеи.



к. Прочие вопросы
44. В соответствии с положениями пункта 2 резолюции 38/236 А 
Генеральной Ассамблеи от 20 декабря 1983 года Консультативный ко
митет удовлетворил просьбу Генерального секретаря о замене с 1 ап
реля 1984 года должности уровня помощника Генерального се1фетаря
в Канцелярии по специальным политическим вопросам, проходящей по 
разделу I бюджета по программам, на должность уровня Д-2 в Депар
таменте по международным экономическим и социальным вопросам, про
водимом по разделу 6 бюджета. Урегулировать вопрос об этом обме
не должностями будет предложено в первом докладе об исполнении 
бюджета по программам на текущий двухгодичный период, который бу
дет представлен Генеральной Ассамблее на ее тридцать девятой сес
сии (см. А/0.5/39/88;.
45. В соответствии с положениями пункта 2 раздела II резолю
ции 35/217 Генеральной Ассамблеи от 17 декабря 1980 года Консуль
тативный комитет удовлетворил просьбу Генерального секретаря о 
создании двух должностей до 31 декабря 1985 года, финансируемых 
из внебюджетных средств: одной должности уровня помощника Гене
рального секретаря и другой - уровня Д-1. Ооздание этих должнос
тей связано с подготовкой и осуществлением мероприятий в честь 
сороковой годовщины образования Организации Объединенных Наций. 
Расходы на это будут покрыты за счет средств из Целевого фонда 
процентных отчислений на Специальный счет Организации Объединен
ных Наций.
46. Консультативный комитет принял к сведению, что Генеральный 
секретарь временно, на период с 16 января по 31 декабря 1984 года, 
назначил личного представителя уровня помощника Генерального сек
ретаря. Этот личный представитель будет следить от имени Гене
рального секретаря за усилиями, которые предпринимаются в настоя
щий момент в глобальных и региональных масштабах в целях укрепле
ния доверия в международных отношениях. Расходы, связанные с 
этим временным назначением, будут покрываться за счет средств
из Целевого фонда для личной и недвижимой собственности, завещан
ной С^ганизации Объединенных Наций, с конкретной просьбой исполь
зовать эти средства на дело содействия миру.



Примечания

1/ В докладе Консультативного комитета DP/1984/56 также ука
зывалось, что Комитет рассмотрел два других доклада Администрато
ра ПРООН, о правительственных взносах на покрытие расходов мест
ных учреждений, а также о концепции внебюджетных ресурсов.

2/ Определенные обязательства, принимаемые по разделу 24 
регулярного бюджета, сохраняют силу в течение периода, превышаю
щего двенадцать месяцев. Процедуры, применяемые к настоящему 
разделу, конкретно определяются в пункте 4 резолюции 36/240 А Ге
неральной Ассамблеи.

^  Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, тридцать восьмая 
сессия. Дополнение Ng 7 t.A/36/7 и СогглУ. глава II, раздел Ё, 
раздел 3 сметы поступлений, пункт 3.14.

^  В полномочия Совета по рассмотрению разрешений на пользо
вание гаражом входит консультирование Генерального секретаря по 
вопросам, относящимся к распределению мест в гараже для всех имею
щих на это право лиц в Центральных учреждениях, за исключением лиц, 
автомобили которых имеют номера с маркировкой dpl и РС,

5/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, тридцать восьмая 
сессия. Дополнение Ш é (Á/38/é и Согг.1 У. таблицы РШ. 2Ó и РПЗ. 22.



ЛОКУМЕНТ А/39/7/Add Л
Второй доклад

Условия службы и компенсация должностньш лицам, 
не явл^щйь^я coTpj^^

/ТТодлинный текст на английском языке7 
/Î9 сентября 1984 года/

1. Консультативный комитет по административным и бюджетным во
просам рассмотрел доклад Генерального секретаря об условиях службы 
и компенсации должностным лицам, не являющимся сотрудниками Сек
ретариата (А/С.5/38/27). Этот доклад был первоначально представ
лен на рассмотрение тридцать восьмой сессии Генеральной Ассамблеи. 
В разделе XVII своей резолюции 38/234 от 20 декабря 1983 года 
Генеральная Ассамблея постановила

"отложить до своей тридцать девятой сессии рассмотрение ре
комендаций Генерального секретаря /содержащихся в докзшен- 
те А/С.5/38/227» в отношении которых не было принято ника
кого решения в ходе текущей сессии;".

Поэтому Консультативный комитет рассмотрел все рекомендации,содер
жащиеся в докладе Генерального секретаря, за исключением рекомен
даций, содержащихся в пзшктах 48, 49 и 86-106.
2. Пункты 48 и 49 доклада Генерального секретаря, в которых идет 
речь о зачтении, в целях начисления пенсии, срока службы до января 
1983 года в отношении Председателя Консультативного комитета по 
административным и бюджетным вопросам, а также Председателя и за
местителя Председателя Комиссии по международной гражданской служ
бе (КМГС), были рассмотрены в ходе тридцать восьмой сессии непо
средственно Пятым комитетом (без предварительного направления в 
Консультативный комитет) на его 67-м заседании 15 декабря 1983 го
да. В пунктах 86-106 доклада Генерального секретаря рассматрива
ются пенсионные пособия членам Международного Суда. По просьбе 
Пятого комитета Консультативный комитет представил на рассмотре
ние тридцать восьмой сессии доклад 1/, рекомендации которого были 
одобрены Генеральной Ассамблеей в ее резолюции 38/239 от 20 де
кабря 1983 года.
3. Консультативный комитет в нижеследующих пунктах излагает 
свои замечания и рекомендации по предложениям Генерального секре
таря в отношении Председателя и заместителя Председателя КМГС и
в отношении членов Международного Суда. Что касается Председателя 
Консультативного комитета, то, как ранее указывал Генеральный сек
ретарь 2/, Ассамблея, по-видимому, имела в виду уравнять размеры 
вознаграждения Председателя Консультативного комитета и Предсе
дателя КМГС. Поэтому Генеральная Ассамблея, возможно, пожелает 
рассмотреть те предложения Генерального секретаря, которые



касаются Председателя Консультативного комитета, в свете решений, 
которые будут приняты Ассамблеей относительно рекомендаций коми
тета, касающихся Председателя КМГС.
4. В отношении пункта 18а доклада Генерального секретаря (А/С.5/ 
38/27) Консультативный комитет был информирован о том, что в со
ответствии с пунктом 3 раздела VI резолюции 34/233 Генеральной 
Ассамблеи от 20 декабря 1979 года Генеральный секретарь в насто
ящее время занимается пересмотром шкалы компенсаций, содержащейся 
в статье 7 правил, регулирующих выплату компенсации членам комис
сий, комитетов и подобных органов в связи со смертью, травмой 
или болезнью при исполнении слзгжебных обязанностей в Организации 
Объединенных Наций 3/. Комитет был также информирован о том,
что Генеральный секретарь продолжает изучение возможности обеспе
чения членам таких органов того вида страхования, который описан 
в пункте 4 раздела VI резолюции 34/233 Генеральной Ассамблеи. В 
отношении пункта 20 доклада Генерального секретаря Комитету было 
сообщено, что в этом пункте предполагалось исходить из принципа, 
состоящего в том, что Председатель Консультативного комитета, 
будучи занятым полное рабочее время должностным лицом, должен про
живать в Нью-Йорке.
5. Консультативному комитету было сообщено, что вследствие по
вышения уровня корректива по месту службы (в связи с повышением 
стоимости жизни и изменением индекса корректива по месту службы 
для Нью-Йорка на основании решения КМГС) сзшмы годовой компенса
ции, выплаченной старшим должностным лицам Секретариата в сентябре 
1983 года, которые указаны в таблице после пункта 30 доклада Ге
нерального секретаря,будут теперь несколько выше
6. Консультативный комитет напоминает, что пятилетний пересмотр, 
который должен проводиться в соответствии с резолюцией 35/221 
Генеральной Ассамблеи от 17 декабря 1980 года об условиях работы
и компенсации должностным лицам, помимо должностных лиц Секре
тариата, обслуживающих Генеральную Ассамблею, будет в следующий 
раз в соответствии с обычной практикой проведен в ходе сороковой 
сессии Ассамблеи. С учетом предложений Генерального секретаря, 
которые Ассамблея в соотвётствии с разделом XVII своей резолю
ции 38/234 предполагает рассмотреть на тридцать девятой сессии, 
Генеральная Ассамблея, возможно, пожелает принять решение относи
тельно необходимости проведения следующего регулярного пересмотра 
на своей сорок четвертой сессии.

Пре^исе^атель и заместитель Председателя КМГС
7. В соответствии с предложением, содержащимся в пункте 33 до
клада Генерального секретаря (А/С.5/38/27)» Консультативный коми
тет рекомендует повысить выплачиваемую Председателю КМГС специ- 
альнзю надбавку с 5 ООО долл. США до 8 ООО долл. США в год. Коми
тет отмечает, что размеры этой надбавки не изменились с момента
ее введения в 1975 году.



8. Б пункте 34 доклада Генерального секретаря предлагается вве
сти специальную надбавку для заместителя Председателя КМГО в раз
мере 2 ООО долл. США в год. Консультативный комитет не уверен в 
необходимости создания подобного прецедента и, соответственно, 
рекомендует воздержаться от одобрения этого предложения.
9. Б пункте 36 доклада Генерального секретаря рекомендуется 
ввести различие в компенсации в зависимости от наличия иждивен
цев. Консультативный комитет считает, что установление и приме
нение различных критериев, связанных с наличием иждивенцев, может 
привести к неохгравданному усложнению системы вознаграждения Пред
седателя и заместителя Председателя КМГС, и поэтому рекомендует 
продолжать выплачивать им компенсацию без каких-либо различий в 
зависимости от наличия иждивенцев.
10. Изложенное в пункте 43 доклада Генерального секретаря предло
жение о применении положений о подъемном пособии (которые преду
сматривают выплату суточных в течение определенного количества 
дней) приемлемо лишь при том условии, что это лицо не проживало
в этом месте в прошлом, работая в другом качестве. Консультатив
ный комитет понимает это положение таким образом, что соответ
ствующие лица будут получать подъемное пособие лишь в том случае, 
если они не проживают в месте службы в момент их назначения. 
Консультативный комитет поддерживает предложение о выплате подъем
ного пособия (положения о котором были бы аналогичны положениям, 
которые в настоящее время применяются в отношении старших должност
ных лиц Секретариата) Председателю и заместителю Председателя КМГС. 
Комитет отмечает, что в соответствии с данным предложением такого 
рода подъемное пособие не будет выплачиваться лицам, занимающим 
эти должности в настоящее время.
11. Бопрос о предоставлении пособия на обучение рассматривается 
в пункте 44 доклада. Генеральный секретарь отмечает, что следует 
избегать сложной процедуры, которая распространялась бы лишь на 
небольшое число сотрудников, и предлагает возместить этим сотруд
никам фактические расходы на обучение их детей в отношении каждого 
ребенка до получения ими первой общепризнанной степени. Как от
метил Генеральный секретарь, "в отношении суммы возмещения расхо
дов на каждого ребенка может быть установлен потолок в размере
4 500 долл. США в течение каждого учебного года". Комитет пони
мает это таким образом, что причитающаяся сумма будет выплачивать
ся в форме компенсаций за установленные фактические расходы. 
Консультативный комитет поддерживает предложения Генерального сек
ретаря относительно выплаты пособия на обучение Председателю и 
заместителю Председателя КМГС. Генеральный секретарь отмечает, 
что "было бы также целесообразно предоставить возможность совер
шения одной поездки в год из места посещения учебного заведения 
вне страны расположения места службы в место службы". Консульта
тивный комитет поддерживает эту рекомендацию.



12. В пункте 4-5 своего доклада Генеральный секретарь предлагает 
выплачивать пособие на переезд по окончании срока службы. Такое 
пособие явилось бы дополнением к з̂ же осуществляемым выплатам для 
покрытия путевых расходов, связанных с возвращением на родину и 
перевозкой домашнего имущества и личных вещей. Как отмечает Гене
ральный секретарь, такое пособие можно было бы выплачивать при 
условии выезда за пределы страны места службы в форме единовре
менной суммы, которая исчислялась бы в соответствии со схемой, 
предложенной в пункте 4-5 его доклада. Консультативный комитет, 
принимая во внимание те выплаты, которые в настоящее время уже 
осуществляются по окончании срока службы, как это указано в пунк
те 4-5 доклада, не уверен в необходимости выплаты дополнительного 
пособия. Соответственно, Комитет рекомендует воздержаться от 
утверждения пособия на переезд.
13. Консультативный комитет рекомендует одобрить схему выплаты 
пособия в случае смерти для Председателя и заместителя Председа
теля КМГС в соответствии с предложением, изложенным в пункте 46 
доклада Генерального секретаря.

Члены Международного Суда
14. Б пункте 77 доклада Генерального секретаря (А/С.5/38/27) 
указывается, что Генеральная Ассамблея, возможно, пожелает рассмот
реть вопрос о повышении специальной годовой надбавки, выплачива
емой Председателю Суда, с ее нынешнего уровня в размере 12 200 долл. 
США до 16 800 долл. США; предполагается также увеличить специаль
ную надбавку Вице-Председателю (выплачиваемую лишь в том случае, 
когда последний выступает в качестве Председателя) - с 76 до
104 долл. США в день. Комитету было сообщено, что последнюю из 
этих надбавок предполагается выплачивать не более чем в течение 
100 дней, т.е. в размере до 10 400 долл. США в год.
15. Как поясняется в пункте 77 доклада, причина повышения специ
альной надбавки Председателю состоит в необходимости восстановления 
ее пропорциональной доли (24 процента от ежегодного базового ок
лада) до уровня I98I года. В то же время Консультативный комитет 
отмечает, что, хотя с 1950 по 1976 год специальная надбавка 
Председателю и Вице-Председателю повышалась на столько же процен
тов и в те же сроки, что и годовые оклады членов Суда, начиная
с I января 1976 года действует новая система вознаграждения членов 
Суда, состоящая в выплате ежегодного базового оклада и надбавки в 
связи с повышением стоимости жизни. Как отмечено в пункте 58 до
клада Генерального секретаря, такого рода надбавки не подверга
лись автоматической корректировке с учетом изменения стоимости 
жизни, и "непосредственная зависимость между увеличением общего 
объема вознаграждения судей и надбавок, выплачиваемых Председателю 
и Вице-Председателю, когда последний выступает в качестве Предсе
дателя, перестала существовать".
16. С учетом введения автоматической корректировки окладов при 
изменении стоимости жизни Консультативный комитет считает, что 
размер специальной надбавки не следует определять как твердо



установленную долю базового годового оклада; его следует скорее 
определять как величину, не подлежащую автоматическому пересмотру 
при увеличении годового базового оклада. Поэтому Комитет реко
мендует повысить с 1 января 1985 года размер специальной годовой 
надбавки, подлежащей; выплате Председателю Суда, до 15 ООО долл.
С М  при соответствующем: повышении до 94 долл. США в день (не 
выше 9 400 долл. США в год) размера специальной ежедневной над
бавки, выплачиваемой Вице-Председателю, когда последний выступа
ет в качестве Председателя.
17. Консультативный комитет поддерживает предложение Генерального 
секретаря, изложенное в пункте 83 его доклада (А/С.5/38/27)» о 
возмещении Председателю и членам Суда, проживающим в Гааге, фак
тических расходов на обучение детей в отношении каждого ребенка, 
вплоть до момента получения ребенком первой признанной степени, в 
пределах до 4 500 долл. США в год. Как считает Комитет, под этим 
подраззшевается, что сумма причитающегося пособия на обучение 
будет выплачиваться в форме компенсации выявленных фактических 
расходов. Генеральный секретарь предлагает также выделить ассиг
нования на путевые расходы раз в год в связи с поездкой в Гаагу
из места нахождения учебного заведения, если оно находится за 
пределами Нидерландов. Консультативный комитет поддерживает эту 
рекомендацию.
18. В пункте 83 доклада Генерального секретаря предлагается также, 
чтобы "после предоставления свидетельства о размещении за преде
лами Нидерландов члены Суда, проживавшие в Гааге, получали едино
временное пособие, сумма которого будет выражаться в числе недель 
базового оклада и которая будет колебаться в зависимости от лет 
службы в Суде". Генеральный секретарь основывает свое предложе
ние в этом же пункте, что "по завершении своей службы в Суде 
судьи, которые постоянно проживали в Гааге, несомненно, понесут 
дополнительные расходы в связи с переселением на новое место жи
тельства после продолжительного периода проживания в Гааге".
19. Учитывая возможный продолжительный срок службы (поскольку 
члены Суда избираются на срок в девять лет), Консультативный ко
митет в принципе согласен с тем, что судьям, которые действитель
но постоянно проживали в Гааге в течение продолжительного срока 
слзгжбы в Суде, следует выплачивать определенное единовременное 
пособие по завершении службы в Суде и в связи с размещением за 
пределами Нидерландов. Комитет считает, что под "продолжительным 
сроком" в том смысле, в котором эта формулировка была использо
вана в предыдзпцем предложении, следует понимать сроки не менее 
пяти лет и, что, хотя фактическая подлежащая выплате сумма будет 
изменяться в зависимости от количества лет службы при постоянном 
проживании в Гааге, таблица выплат должна быть более простой по 
сравнению с предложенной Генеральным секретарем в пункте 83 его 
доклада.



20. Поэтому Консультативный комитет рекомендует, чтобы те судьи, 
которые действительно постоянно проживали в Гааге в течение по 
меньшей мере пяти лет своей службы в Суде, получали по завершении
своей службы и в связи с переездом за пределы Нидерландов едино
временное пособие в размере ежегодного чистого базового оклада 
за 18 недель и чтобы судьи, завершившие срок своей слзгжбы продол
жительностью в девять лет и более, получали по завершении своей
службы и в связи с перемещением за пределы Нидерландов пособие
в размере ежегодного чистого базового оклада за 24 недели.
21. Консультативный комитет рекомендует одобрить схему выплаты 
пособия в связи со смертью для членов Суда в соответствии с пред
ложением, изложенным в пункте 84 доклада Генерального секретаря.
22. В заключение Консультативный комитет рекомендует, чтобы в 
будзпцем доклады Генерального секретаря об условиях слз^жбы членов 
Международного Суда издавались отдельно от его докладов об усло
виях службы Председателя Консультативного комитета, а также Пред
седателя и заместителя Председателя КМГС.

Примечания
1/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, трирцать восьмая 

сессия. ^[о'полне¥и'е1о'"'7"1"̂
2/ А/С.5/33/41, пункт I?.
3 /  S T /S G B /105 /R ev.l.

4/ По состоянию на 1 августа 1984 года сумма годовой ком
пенсации для помощника Генерального секретаря (включая предста
вительские в размере 3 ООО долл. США) составляет 83 115 долл.
США с иждивенцем и 75 978 долл. США без иждивенца, а для замести
теля Генерального секретаря (включая представительские в размере 
4 ООО долл. США) - 91 324 долл. США с иждивенцем и 83 266 долл.
США - без иждивенца.



ДОКУМЕНТ A/39/l/Má»2 
Третий доклад

Адекватность помещений для конференций Экономической 
комиссии для Африки в Аддис-Абебе

/ГЬдлинный текст на английском языке/ 
/28 сентября 1984 года/

1. Консультативный комитет по административным и бюджетным вопросам 
рассмотрел доклады Генерального секретаря об адекватности помещений 
для конференций Экономической комиссии для Африки (ЭКА) в Аддис-Абе
бе (А/С.5/38/82 и А/С.5/39/8). В последнем документе содержится 
обновленная информация в соответствии с разделом XXIII резолю
ции 38/234 Генеральной Ассамблеи от 20 декабря 1983 года. Помимо 
двух названных докладов Комитету была представлена другая соответ
ствующая документация 1/.
2. Ввиду позднего представления доклада Генерального секретаря 
(А/С.5/38/82) в декабре 1983 года Консультативный комитет не смог 
рассмотреть этот доклад на своей осенней сессии 1983 года и поэтому 
рекомендовал отложить рассмотрение доклада до тридцать девятой сессии 
Генеральной Ассамблеи. В ходе своей весенней/летней сессии 1984 го
да Комитет провел совещания с представителями Генерального секретаря 
Б Центральных учреждениях, с Исполнительным секретарем ЭКА и его 
коллегами в Аддис-Абебе, а также с представителями проектно-архитек- 
турней-ффмы (тоже в Аддис-Абебе), подготовившей проектный вариант7 
который лег в основу докладов Генерального секретаря.
3. Как указывается в пунктах 1-3 документа А/С.5/38/82, выполнение 
архитектурно-технического обоснования строительства новых помещений 
для конференций и реконструкции имеющихся зданий в ЭКА было поручено 
консультативной проектно-архитектурной фирме. Результаты исследова
ния, проведенного в июле-октябре 1983 года, в кратком вице изложены 
в пунктах 4-28 этого документа.
4. В пункте 6 документа А/С.5/38/82 Генеральный секретарь указывает, 
что, как он предполагает, правительство Эфиопии выделит дополнитель
ный участок земли площадью 42 400 кв.м, прилегающий к существующему 
участку. Как отмечено в пункте 4 документа А/С.5/39/8, это уже под
тверждено правительством Эфиопии. Кроме того, "правительство под
твердило, что материалы, мебель и оборудование, необходимые для строи
тельства помещений для проведения конференций, не будут облагаться 
пошлинами или налогами". Консультативный комитет рассматривает это 
как означающее, что требуемые материалы не будут облагаться ни пош
линой, ни налогами.



5. Консультативный комитет отмечает, как это указано в пункте 10 
документа А/С.5/38/82, что общие потребности были распределены на 
следующие три категории: "необходимые помещения (залы заседаний, 
помещения служб по обслуживанию конференций и автостоянки); помеще
ния, создание которых является желательным (залы для встреч делега
тов, помещения для медицинской службы, службы связи и дополнитель
ные помещения системы общественного питания); помещения, которые 
могут быть созданы в будущем (служебные помещения и дополнительные 
автостоянки)". Некоторые помещения, включенные в технический проект 
в качестве желательных элементов, не были рассмотрены Генеральной 
Ассамблеей при обсуждении этого вопроса на тридцать седьмой сессии; 
однако консультанты пришли к заключению, что для удовлетворения по
требностей ЭКА нужны будут дополнительные помещения (документ ‘‘К'/ОГ.Ь/
38/82, пункт 9).
6. Как указано в пункте 12 документа А/С.5/38/82, во исполнение 
рекомендаций Консультативного комитета, содержащихся в его докладе 2/, 
архитекторы составили планы и сметы для трех конкретных вариантов,
а именно: первый вариант - один большой зал заседаний, два средних
зала заседаний и четыре малых зала заседаний (1-2-4); второй 
вариант - один большой зал, три средних зала заседаний и шесть ма
лых залов заседаний (1-3-6); и последний вариант - один большой 
зал заседаний, два средних и шесть малых залов заседаний (1-2-6). В 
каждом варианте предусматривается, что один средний зал будет полу
чен за счет реконструкции существующего зала пленарных заседаний 
(Зал Африки). Хотя первоначально Генеральным секретарем указывалось 
на возможность получения двух малых залов за счет реконструкции су
ществующего зала пленарных заседаний 3/, консультанты пришли к заклю
чению о неосуществимости этого ввиду конструктивных ограничений ны
нешнего здания, в котором находится Зал Африки.
7. Вместимость в большом, средних и малых залах указывается в 
пункте 24 документа А/С.5/38/82. Большой зал заседаний будет рас
считан на 200 мест для делегатов, располагающихся за столами, и на 
200 мест для консультантов позади них; в средних залах будут раз
мещаться 100 делегатов за столами и 100 консультантов позади них; 
в малых залах заседаний будет достаточно места для размещения
50 делегатов за столами и 50 консультантов позади них. Однако с 
учетом соображений Объединенной инспекционной группы о необходимости 
внести в технический проект новых зданий элемент гибкости консуль
тантов просили предусмотреть достаточную площадь, позволяющую на 
50 процентов увеличить количество мест в большом зале заседаний, в 
переоборудованном зале пленарных заседаний и в малых залах заседа
ний, и на 100 процентов в новых средних залах. В пункте 25 этого же 
документа Генеральный секретарь указывает, что такое расширение даст 
возможность в будущем проводить в Аддис-Абебе крупные конференции 
Организации Объединенных Наций.
8. В разделе II (пункты 29-47) доклада Генерального секретаря 
(А/С,5/38/82) рассматриваются элементы технического решения намечен
ного проекта, включая описание предусматриваемого нового помеще
ния кафетерия для сотрудников (на 400 человек), столовой для



делегатов (на 300 человек) и комнаты отдыха для делегатов (тоже на 
300 человек). Кроме того, Генеральный секретарь рассматривает два 
вида контрактов, которые можно было бы использовать для разработки 
технического проекта и строительства намечаемого конференционного 
центра, а именно : контракт "под ключ" или более распространенный
контракт на разработку технического проекта архитектором или проек
тировщиком и на выполнение строительных работ подрядчиком. Хотя 
консультанты рекомендовали использовать контракт "под ключ". Гене
ральный секретарь рекомендовал использовать контракт с привлечением 
архитектора или проектировщика и строителя-подрядчика и с установ
лением гарантированной максимальной стоимости, преимущества которо
го рассматриваются в пункте 44 доклада Генерального секретаря 
(там же).
9. В соответствии с рекомендованным Генеральным секретарем планом 
для разработки технического проекта и выполнения строительных работ 
понадобится около пяти лет. Еще полтора года потребуется для пе
рестройки зала пленарных заседаний, поскольку нецелесообразно начи
нать работы в этом здании до завершения строительства новых помеще
ний.
10. В разделе III (пункты 48-54) своего доклада (А/С.5/38/82) Ге
неральный секретарь рассматривает потребности ЭКА по обслзокиванию 
конференций. Как отмечает Генеральный секретарь, часть совещаний, 
организуемых ЭКА, проводится в настоящее время не в Аддис-Абебе ; 
однако по завершению строительства планируемых помещений большинство 
совещаний можно будет проводить в Аддис-Абебе. В то же время это 
"даст возможность увеличить количество одновременно проводимых сове
щаний" (там же, пункт 53). Учитывая все это. Генеральный секретарь 
делает в пункте 54 вывод о том, что в среднесрочном и долгосрочном 
аспекте потребности будут должным образом удовлетворены путем осу
ществления варианта 1-2-4 при том понимании, что во всех залах бу
дет предусмотрена возможность намеченного увеличения числа мест.
11. В пункте 5 документа А/С.5/39/8, который заменяет собой 
пункт 58 документа А/С.5/38/82, содержится разбивка расходов по 
проекту, которые были пересмотрены на основе цен 1984 года и соста
вили 66 220 ООО долл. США. Как указано в пункте 6 документа А/С.5/ 
39/8^предыдущее предположение консультантов (см. документ А/С.5/ 
38/82, пункт 59) в отношении того, что расходы на строительство бу
дут увеличиваться примерно на 7,5 процента в год на валовой основе 
"представляется по-прежнему правильным". Поэтому, исходя из семи
летнего периода строительства, общие расходы по проекту увеличатся 
приблизительно на сумму до 89 360 ООО долл. США, что видно из таб
лицы, следующей после пункта 6 документа А/С.5/39/8. Однако, как 
указывалось ранее в пункте 59 документа А/С.5/38/82, поскольку Орга
низация Объединенных Наций еще не наняла нормировщика, более под
робной информации в отношении ожидаемых увеличений расходов пока
не имеется.



12. Средства на осуществление проекта, которые будут ассигнованы 
в соответствии с планом, изложенным в пункте 7 документа А/С.5/39/8, 
будут помещены на отдельный строительный счет, а неизрасходованные 
остатки будут переноситься на последующие двухгодичные периоды до 
завершения проекта. Генеральной Ассамблее будут представляться 
ежегодные доклады о ходе осуществления проекта.
18. В разделе V (пункты 61-64) документа А/С.5/38/82 рассматривают
ся административные аспекты. В пункте 61 Генеральный секретарь от
мечает, что "главная административная ответственность за контроль 
над проектом будет возложена на исполнительного секретаря ЭКА, со
трудники которого займутся повседневным руководством по проекту и 
его разработкой на стадии строительства". В этой связи Генеральный 
секретарь предлагает создать в ола небольшую группу планирования, в 
которую входили бы сотрудник по техническим вопросам (класса С-5) и 
сотрудник по финансовым вопросам (класса С-3). Эти временные сотруд
ники будут работать в тесном сотрудничестве со старшим инженером на 
постоянной основе и в течение полного рабочего дня. Кроме того, 
данную группу предусматривается укрепить двумя временными должностя
ми сотрудников, нанятых на месте. Расходы на эту группу приводятся 
в пункте 8 документа А/С.5/39/8 в размере 95 Ю О  долл. США на двух
годичный период I984-I985 годов.
14. Как указано в пункте 63 доклада Генерального секретаря
(А/С.5/38/82), "для разработки проекта Организации Объединенных На
ций необходимо сохранить должности независимых консультантов по про
ведению количественных оценок и/или по осуществлению проекта для 
оказания содействия в проведении анализа представляемых предложений и 
смет расходов". Консультативный комитет отмечает, что "консультанты 
по проведению количественных оценок и/или осуществлению проекта 
будут отбираться совместно ЭКА и Центральными учреждениями и на 
стадии строительства будут иметь помещения для работы в Аддис-Абебе 
для оказания содействия сотрудникам ЭКА в повседневном осуществлении 
проекта и контроле за строительством (там же, пункт 64). Вместе с 
тем, как указывает Генеральный секретарь, "на начальных этапах раз
личные решения в отношении дальнейших действий по программе строи
тельства и соглашения по контракту потребуют тщательного изучения в 
Центральных учреждениях. Центральные учреждения будут также контро
лировать проектирование для обеспечения того, чтобы оно проводилось 
в соответствии с намеченным планом и в рамках бюджета. Деятельность 
по координации в рамках проекта между Организацией Объединенных На
ций и консультантами будет на стадии проектирования сосредоточена 
в Нью-Йорке, где,могут быть использованы значительные вспомогательные 
материалы" (там же).
15. В пункте 65 (раздел VI) своего доклада (А/С.5/38/82) Генераль
ный секретарь дает оценку количества дополнительного вспомогательно
го персонала, который потребуется при завершении строительства новых 
помещений для проведения конференций. Вместе с тем, он предлагает, 
чтобы "служба административного управления провела обзор общих по
требностей ЭКА на расходы по обслуживанию конференций и вспомогатель
ные услуги в связи с подготовкой Генеральным секретарем бюджетной 
сметы на 1986-198? годы" (там же, пункт 66).



Замечания и рекомендации Консультативного комитета
16. Консультативный комитет убежден в необходимости строитель
ства новых помещений для заседаний и других связанных с ними 
объектов ДЛЯ ЭКА и в основном согласен с предложением Генерального 
секретаря, как оно изложено в его докладах, с учетом следующих 
замечаний и рекомендаций.
17* Как указано в пункте 7> выше, технический проект для помещений 
предусматривает возможность расширения большого зала, переоборудо
ванного зала пленарных заседаний и малых залов на 50 процентов и 
новых средних залов на 100 процентов. Консультативный комитет 
согласен с тем, что архитектурно-технический проект должен преду
сматривать максимально экономичное расширение в течение срока 
службы здания, однако он также считает, что каждый проект должен 
рассматриваться в отдельности на основе конкретного назначения 
и спецификаций здания и что при определении окончательного техни
ческого проекта должны учитываться все соответствующие данные.
18. Консультативный комитет рассмотрел информацию, представлен
ную ЭКА, в особенности статистическую информацию о количестве и 
масштабах проводимых ЭКА конференций и совещаний. Представители 
Генерального секретаря представили Консультативному комитету ин
формацию по многим техническим аспектам работ по предлагаемому 
строительству. Консультативный комитет также обсудил потребности 
в связи с возможностью проведения крупной конференции Организации 
Объединенных Наций, которая предусматривается в пункте 25 доку
мента А/С.5/38/62.
19. Принимая во внимание всю представленную ему информацию, Кон
сультативный комитет согласен с предложением включить в технический 
проект вышеупомянутую возможность расширения средних и большого за
лов. Вместе с тем Комитет не убежден в необходимости включения в 
технический проект возможности расширения малых залов. В ответ на 
его запросы Комитету было сообщено, что исключение предлагаемой 
возможности расширения малых залов позволит сократить общую смету 
на I 729 ООО долл. США (по ценам 1984 года).
20. Что касается предлагаемой реконструкции Зала Африки, то Гене
ральный секретарь указывает, что по причинам практического характе
ра никаких работ до завершения строительства новых помещений пред
приниматься не будет, то есть в течение примерно пяти лет после 
утверждения проекта Генеральной Ассамблеей. Консультативный коми
тет, однако,считает, что принятие непосредственного решения отно
сительно характера реконструкции Зала Африки следует отложить до 
завершения строительства новых помещений. В то время должны быть 
проведены дальнейшие консультации между всеми соответствующими сто
ронами, в ходе которых, в частности, необходимо внимательным обра
зом изучить обновленные статистические данные об объеме заседаний
и конференций ЭКА, с тем чтобы определить, оправдывает ли этот объем 
реконструкцию Зала в соответствии с нынешним предложением Генераль
ного секретаря, предполагающим расходы на сумму в 8 530 ООО долл. США 
(по ценам 1984 года).



21. Рекомендации Консультативного комитета, содержащиеся в двух 
предыдущих пунктах, позволят сократить общий объем расходов по 
проекту (по ценам 1984 года) на 10 259 ООО долл. США до
55 961 ООО долл. США. При применении годовых темпов инфляции в 
7,5 процента общий объем расходов, не включая расходы на группу 
планирования ЭКА, составит 73 501 ООО долл. США в следующей 
разбивке;
A. Расходы по ценам 1984 года долл. США

Затраты на строительство новых зданий
Помещения для заседаний..........  33 978 ООО
Работы на участке................  5 380 ООО
Помещения для общественного

питания   3 020 ООО
Оборудование......................... 4 190 ООО
Начальник архитектурных и инженерно

строительных работ/администрация 
(не считая Группу планирования в
в Центральных учреждениях) ........  6 270 ООО

Непредвиденные расходы ..............  3 123 ООО
Всего по расценкам 1984 года   55 961 ООО

B. Ожидаемая инфляция   17 540 ООО
И т о г о   73 501 ООО

22. Исходя из вышеуказанных рекомендаций, потребуется следующее 
распределение ассигнований:

долл. США
I984-I985 годы 3 120 ООО
I980-I987 годы 26 372 ООО
I988-I989 годы 44 009 ООО

Итого 73 501 ООО
23. Консультативный комитет отмечает, что общая смета расходов 
основывается на предварительных планах, которые будет необходимо 
разработать более подробно, если Генеральная Ассамблея утвердит 
этот проект. Наряду с этим Комитет указывает, что вид контракта, 
рекомендованного Генеральным секретарем в пункте 45 его докла
да (А/С.5/38/82) и рассмотренного в пункте 8, выше,предусматривает



гарантированный максимальный потолок расходов; поэтому, по мнению 
Консультативного комитета, с подписанием контракта перерасходов 
быть не должно. Консультативный комитет согласен с рекомендацией 
Генерального секретаря относительно вида используемого контракта.
24. Консультативный комитет согласен с созданием предлагаемой 
группы планирования ЭКА., которая описывается в пункте 13, выше. 
Группа планирования будет проводить работу в тесном контакте с 
нормировщиком и/или консультантами по вопросам управления проектом, 
которые, как указывается в пункте 14, выше, будут находиться в 
Аддис-Абебе в ходе строительства. Консультативный комитет согласен, 
что такая координация работ на месте является необходимым условием 
надлежащего повседневного управления проектом. В этой связи Коми
тет надеется, что при укомплектовании группы планирования и найме 
наиболее квалифицированного нормировщика и/или консультантов по 
вопросам управления проектом будет использоваться самый вниматель
ный подход.
25. По мнению Консультативного комитета, содержащиеся в разделе V 
документа А/С.5/38/82 описания, которые кратко излагаются в пунк
тах 13 и 14, выше, требуют более четкого определения соответству
ющих обязанностей ЭКА и Центральных учреждений в деле разработки, 
управления и контроля за осуществлением проекта в целях его эффек
тивного выполнения с должным учетом необходимости оптимального 
использования ресурсов, которые будут выделены Генеральной Ассамбле
ей на этот проект. В этой связи Комитет напоминает и подтверждает 
занятую им ранее позицию в отношении того, что "существует необхо
димость в четком разграничении обязанностей и в обеспечении управле
ния, контроля и координации проектов строительства. Например, что 
касается строительства вне Центральных учреждений, то, хотя здесь, 
безусловно, существует необходимость в значительном местном вкладе
в проекты, следует иметь центральное звено, осуществляющее общее 
руководство и контроль, причем в роли такого звена должны выступать 
заместитель Генерального секретаря по вопросам администрации, фи
нансов и управления и помощник Генерального секретаря по вопросам 
общего обслуживания. Лишь таким образом можно разработать и при
менять надежные нормы и оценивать предлагаемые отклонения от норм - 
в целях удовлетворения местных требований - в контексте первоочеред
ных задач и потребностей Организации Объединенных Наций в целом. 
Такая система обеспечила бы также.четкий порядок учета и тем самым 
помогла бы обеспечить строгое и быстрое выполнение указаний Гене
ральной Ассамблеи и других директивных органов" 4/.
26. хЧонсультативный комитет считает необходимым улучшить связь
и координацию между ЭКА и Центральными учреждениями. Такая более 
тесная координация позволила бы обеспечить внедрение и соблюдение 
в ЭКА таких же норм эксплуатации, какие применяются в других цен
трах Организации Объединенных Наций. В этой связи Генеральный 
секретарь, вероятно, пожелает рассмотреть вопрос о направлении в 
ЭКА сотрудника, имеющего опыт работы в области эксплуатации и снаб
жении, с целью оказания помощи персоналу Комиссии в разработке 
долгосрочной программы эксплуатации.



27. В свете вышеизложенного Консультативный комитет придает осо
бое значение положению пункта Ь4 документа А/С.5/38/82 относитель
но того, что Генеральный секретарь намерен представлять Комитету 
периодические доклады, с тем чтобы он мог следить за ходом работ, 
имеющих отношение к проекту.
28. Консультативный комитет отмечает, что, помимо и сверх общих 
расходов по проекту, точная сумма которых станет известна после 
анализа подрядных заявок и выбора подрядчика, также возникнут до
полнительные расходы в отношении материальных и людских ресурсов, 
необходимых для эксплуатации и содержания помещений. В пунктах 65 
и 66 документа А/С.5/38/82 Генеральный секретарь определяет допол
нительное число необходимых штатных единиц, указывая, однако, при 
этом, что "эти наблюдения были включены лишь для информативных 
целей, и предлагается, чтобы служба административного управления 
провела обзор общих потребностей ЭКА на расходы по обслуживанию 
конференций и вспомсгательные услуги". Комитет также отмечает, 
что не было предпринято попыток количественно определить объем 
дополнительных средств, которые потребуются для технического содер
жания новых помещений.
29. Кроме того, хотя большой и средние залы заседаний будут стро
иться с учетом возможности их расширения, о чем говорится в пунк
те 7» выше, на данном этапе для этих помещений будет просто преду
смотрена дополнительная площадь для использования в будущем. Если 
Генеральная Ассамблея впоследствии примет решение провести крупную 
конференцию в штаб-квартире Комиссии или если произойдет существен
ное увеличение потребностей ЭКА, то в этом случае станет необходи
мым обеспечение этих помещений дополнительной мебелью и оборудова
нием, финансовые последствия которого не отражены в докладе Гене
рального секретаря.

Резюме
30. С учетом сделанных замечаний в пунктах 16-29, выше. Консуль
тативный комитет рекомендует Генеральной Ассамблее а) принять 
щедрое предложение правительства Эфиопии о выделении примерно
42 400 квадратных метров земли, непосредственно прилегающей к су
ществующему участку размещения ЭКА, принимая должным образом во 
внимание заверение правительства в том, что все товары будут вво
зиться без пошлины и без налога; Ъ) утвердить в принципе проект, 
сметная стоимость которого составляет 73 501 ООО долл. США, не 
включая расходы на группу планирования в ЭКА; с) утвердить ассиг
нования в рамере 3 120 ООО долл. ОША на двухгодичный период 1984- 
1985 годов по разделу 32 (Строительство, перестройка, переоборудо
вание и капитальный ремонт помещений) для разработки подробных 
технических проектов, уточнив, что ассигнованные средства должны 
быть помещены на строительный счет и любой неизрасходованный 
остаток должен переводиться на последующий период до завершения 
проекта; d) утвердить на двухгодичный период I984-I985 годов ас
сигнования в размере 95 Ю О  долл. США по разделу 13 (Экономическая



комиссия для Африки) и Ib 300 долл. ОША по разделу 31 (Налогообло
жение персонала), компенсируемые увеличением на ту же сумму по 
разделу I сметы поступлений (Поступления по плану налогообложения 
персонала) в отношении пердлагаемой группы планирования; и е) про
сить Генерального секретаря представлять ежегодные доклады о ходе 
строительных работ.

Примечания
Jl/ к/ЗЬ/2Э7 и Add.l; А/36/543; 

ной Ассамблеи, тридцать седьмая сессия. Дополнёние NÍ 7 (А/37/7^ 
Add.1-24), документ А/37/7/Add. 18; А/С.5/37/07; и А/АС. 172/100.

2/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, тридцать седьмая 
сессия. Дополнение Ш 7 (А/37/7 и Add.1 - 24). документ Á/37///Add.IS.

3/ См. А/С.5/37/07, таблица 1, сноска Ъ.
4/ См. А/Зь/543, пункт 8.



Документ А/39/7A<ido3
Четвертый доклад

Финансовые договоренности между Организацией Объединенных 
Нации и Комитетом по поощрению оказания помощи кооперативам

/подлинный текст на английском языкеТ” 
октября 1984 года7

1. Консультативный комитет по административным и бюджетным воп
росам рассмотрел доклад Генерального секретаря (А/С.5/39/3), 
содержащий обзор финансовых договоренностей между Организацией 
Объединенных Наций и Комитетом по поощрению оказания помощи ко
оперативам (КОПАК). В ходе рассмотрения этого доклада Консуль
тативный комитет провел встречи с представителями Генерального 
секретаря.
2. Доклад Генерального секретаря был представлен в соответствии с 
решением, принятым Пятым комитетом Генеральной Ассамблеи на 
тридцать восьмой сессии 1/ по рекомендации Консультативного коми
тета До получения результатов обзора сумма в размере
27 400 долл. США, представляющая собой взнос Организации Объеди
ненных Наций для КОПАК только на 1984 год, была ассигнована по 
разделу б (Департамент по международным экономическим и социаль
ным вопросам) бюджета по программам на двухгодичный период 
1984-1985 годов 3/.
3. О происхождении,организации, функциях и деятельности КОПАК 
говорится в пунктах 4-11 и в приложении 1 к докладу Генерального 
секретаря. В пунктах 12-17 и в приложении 11 содержится информа
ция о финансовых договоренностях между Организацией Объединенных 
Наций и КОПАК. По причинам, указанным в пунктах 18-31, Генераль
ный секретарь в пункте 32 рекомендует "Организации Объединенных 
Наций сохранить свое членство в КОПАК и предусмотреть выделение 
ее финансовых средств для КОПАК на 1985 год. Нынешний размер 
взноса Организации Объединенных Наций, за счет которого обеспечива
ется приблизительно 15 процентов регулярного бюджета КОПАК, счи
тается разумным и может быть сохранен при условии, что он будет 
периодически пересматриваться в контексте предлагаемых бюджетов
по программам на двухгодичные периоды и корректироваться в зави
симости от инфляции и колебаний валютных курсов". В докладе 
Генерального секретаря не испрашиваются какие-либо дополнительные 
ассигнования на 1985 год.
4. Консультативный комитет запросил дополнительную информацию
о бюджете КОПАК на 1984 и 1985 годы, взносах Организации Объеди
ненных Наций на эти годы и об административном устройстве секрета
риата КОПАК в Риме. Когда Комитет рассматривал доклад Генерального 
секретаря, ему было сообщено, что расчетных данных относительно



бюджета КОПАК на 1985 год нет. Комитету было также сообщено о 
том, что регулярный бюджет расходов КОПАК на 1984 год составляет 
160 305 долл. СМ, в том числе 108 940 долл. С М  - на оклады и об
щие расходы по персоналу (для 1 должности уровня С-5 и 1 должности 
уровня 0-4); 7 500 долл. С М  - на оплату услуг временного персо
нала; 20 ООО долл. С М  - на путевые расходы; 16 365 долл. С М  - 
на услуги по контрактам и 7 500 долл. С М  - на общие оперативные 
расходы. Доля средств Организации Объединенных Наций в бюджете 
КОПАК составила 24 400 долл. С М  или 15,2 процента. Что касается 
административного устройства секретариата КОПАК, то Комитету было 
сообщено, что Исполнительный секретарь назначается членами КОПАКо 
Исполнительному секретарю делегируются полномочия по назначению 
других сотрудников. Все назначения осуществляются сроком на один 
год на основе срочного контракта при условии его продления. Про
довольственная и сельскохозяйственная организация Объединенных 
Наций обеспечивает служебные помещения, а также услуги по управ
лению финансами для секретариата КОПАК.
5. В соответствии с процедурами, указанными в пункте 15 доклада 
Генерального секретаря (А/С,5/39/3), размер финансовых взносов 
специализированных учреждений, являющихся членами КОПАК, опреде
ляется путем проведения консультаций между соответствующими учреж
дениями и утверждается их соответствующими компетентными органами.
В этой связи Консультативный комитет напоминает, что в предлагаемый 
бюджет по программам на двухгодичный период I984-I985 годов не была 
включена какая-либо дополнительная информация относительно членства 
Организации Объединенных Наций в КОПАК По мнению членов Кон
сультативного комитета, когда Организация Объединенных Наций явля
ется стороной межучрежденческих договоренностей, связанных с фи
нансовыми обязательствами, Генеральный секретарь должен конкретно 
указывать на эти договоренности в своем бюджетном документе, пред
ставляемом Генеральной Ассамблее, и давать всю информацию по ад
министративным и бюджетным вопросам. Консультативный комитет 
надеется, что такая практика будет взята на вооружение при пред
ставлении будущих бюджетных документов.
6. Консультативный комитет присоединяется к рекомендации о том, 
чтобы Организация Объединенных Наций сохранила свое членство в 
КОПАК, и с учетом замечаний, приведенных в пункте 5, выше, не воз
ражает против финансовых договоренностей, рекомендованных Генераль
ным секретарем в пункте 32 его доклада. Что касается взноса 
Организации Объединенных Наций для КОПАК на 1985 год, то Консуль
тативный комитет рекомендует покрыть эту сумму, когда она будет 
известна, за счет существующих ресурсов, ассигнованных по разде
лу 6 бюджета по программам на двухгодичный период I984-I985 годов.



Примечания
í/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, тридцать

восьмая сессия. Пятый комитет/'4'Й-е засед̂ ^̂  пстокт 3¿; и 
там же, тридцать восьмая сессия. Приложения, пункт 109 повестки 
дня, документ а/38/7ь6, пункты 25-27. '

2/ Шам же, тридцать восьмая сессия. Дополнение N8 7 
(А/38^ и Corr.l), пункт

3/ Там же. Дополнение № 6 (А/38/6 и Corr.l), том I, 
пункт 6.57.

^  Там же.



ДОКУМЕНТ A/59/7/Add,4 
Пятый доклад

Административные и финансовые последствия рекомендаций и 
решенийУ содержащихся в докладе Комиссии по международной 
гражданской службе; пересмотренная смета по разделу '2SL.1 
(Комиссия по межцународной гражданской службе) и по разделу 2 

сметы поступлений (Общие поступления;
(Цункт II? повестки дня)*

/Подлинный текст на английском язык/7 
ноября 1984 гоц^7

1. Консультативный комитет по административным и бюджетным вопросам 
рассмотрел заявление Генерального секретаря (А/С,5/39/26) об админи
стративных и финансовых последствиях рекомендаций и решений,содержа
щихся в десятом ежегодном докладе Комиссии по международной граждан
ской службе (KtiáTC) 1/. Комитет рассмотрел также доклад Генерально
го секретаря (А/С.5/39/22) о пересмотренной смете по разделу 28L.1 
(Комиссия по международной гражданской службе) и по резделу 2 сметы 
поступлений (Общие поступления) бюджета по программам на двухгодич
ный период I984-I985 годы.
Ацминистрат 
КМГС .

ивные и финансовые последствия решений и рекомендаций

2. Финансовые последствия решений и рекомендаций Комиссии на 1984- 
1985 годы как для регулярного бюджета Организации Объединенных Наций, 
так и для внебюджетных средств составляют, по предварительным оценкам, 
17 632 300 долл. США, как показано в следующей таблице:

по
♦ Общая система Организации Объединенных Наций: доклад Комиссии
международной гражданской службе.
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3. Генеральный секретарь считает, что экономия в результате осзпце- 
ствления рекомендаций Комиссии по пересмотренной шкале зачитываемо
го для пенсии вознаграждения для сотрудников категории специалистов 
и выше в любом случае будет минимальной в 1985 году. Консультатив
ный комитет отмечает, что предполагаемые сбережения по общей системе 
(на сумму около 7,7 млн. долл. США в год на последующие двухгодич
ные периоды), полученные в результате факторов, изложенных в пунк
те 3 заявления Генерального секретаря (А/С.5/39/26), касаются взно
сов организаций в Объединенный пенсионный фонд персонала Организа
ции Объединенных Наций (которые выражены как процент зачитываемого 
для пенсии вознаграждения) и учитывают рекомендацию Комиссии о том, 
чтобы увеличить начиная с 1 октября 1984 года существующую шкалу за
читываемого для пенсии вознаграждения на 5,4 процента,
4. Консультативный комитет отмечает, что сметные расходы Организа
ции Объединенных Наций в 1985 году на включение корректива по месту 
слзжбы в чистый базовый оклад будут носить единовременный характер. 
Как указано в пункте 4 заявления Генерального секретаря, в том, что 
касается регулярного бюджета Организации Объединенных Наций, то ка
ких-либо дополнительных ежегодных расходов, упомянутых Комиссией, не 
предвидится.
5. Решения Комиссии в отношении вопросов коррективов по месту служ
бы изложены в пунктах 5 и 6 заявления, представленного Генеральным 
секретарем, В приложении I к заявлению дана разбивка по местам служ
бы финансовых последствий решений Комиссии, а также показаны сметные 
расходы на 1986 год. Консультативный комитет был информирован о том, 
что сметные расходы для Нью-Йорка были основаны на том факте, что 
решение в отношении индекса коррективов по месту службы привело к 
повышению на один класс в уровне корректива для Нью-Йорка с 1 авгус
та 1984 года, и оно является важным компонентом - наряду с изменения
ми в индексе цен на потребительские товары - в вероятном будущем уве
личении на один класс с 1 декабря 1984 года. Комитет понимает, что 
предполагаемые сбережения в Женеве и Вене относятся главным образом
к решению Комиссии прекратить, начиная с 1 августа 1984 года, при
менение дополнительных "мтльтипликаторных" пунктов (четыре пункта в 
Женеве, один пункт в Вене), которые первоначально были добавлены в 
1982 году в целях компенсации слабой позиции доллара Соединенных 
Штатов по отношению к местным валютам.
6. Консультативный комитет отмечает, что финансовые последствия 
применения новых шкал окладов, рекомендованных Комиссией для катего
рии общего обслуживания и смежных категорий в Нью-Йорке, исчислены 
как дополнительные расходы по отношению к тем расходам, которые мог
ли бы возникнуть, если бы обследование не проводилось и при этом 
по-прежнему использовалась бы существующая процедура промежуточных 
коррективов. В смете дополнительных расходов учитывается решение 
Генерального секретаря начать применение новых шкал окладов с 1 фев
раля 1984 года; они покрывают увеличения чистого оклада, взносов
в Объединенный пенсионный фонд персонала Организации Объединенных 
Наций, надбавки за знание языков и надбавки на детей. Смета также 
включает расходы, связанные с претворением в жизнь выводов,



полученных в результате продолжающейся работы по классификации, на
чиная с 1 января 1985 года. Финансовые последствия для регулярного 
бюджета Организации Объединенных Наций, с точки зрения дополнитель
ных расходов сверх уже предусмотренных в бюджете по программам на 
двухгодичный период I984-I985 годов ассигнований, указаны в пункте 10 
заявления Генерального секретаря и составляют 4 298 ООО долл. США 
на 1984 год и 4 88? ООО долл. США на 1985 год (из которых 
I 279 ООО долл. США относятся к проведению работы по классификации).
7. Рекомендации Комиссии в отношении ступеней за выслугу лет изло
жены в пункте 11 заявления Генерального секретаря (А/С.5/39/26).
Связанные с этим расходы по регулярному бюджету Организации Объеди
ненных Наций составляют 120 ООО долл. США на 1985 год. Комиссия так
же приняла решение установить два уровня финансового стимулирования
в ряде мест службы на основе классификации мест службы в зависимости 
от условий жизни и труда (там же, пункт 12). Согласно заявлению Ге
нерального секретаря, с учетом мест службы, в которых осуществляются 
такие выплаты, данная мера не имеет в настоящее время финансовых 
последствий для регулярного бюджета Организации Объединенных Наций. 
Консультативному комитету сообщили о том, что для должностей, финан
сируемых из внебюджетных источников, расходы будут минимальными (см. 
таблицу в пункте 2, выше).
8. В пункте 14 своего заявления Генеральный секретарь отмечает, что 
в настоящее время не потребуется каких-либо дополнительных ассигнова
ний, но, учитывая практику прошлых лет, дополнительные расходы по ре
гулярному бюджету, связанные с осуществлением решений и рекомендаций 
Комиссии, будут рассматриваться в контексте докладов об исполнении 
бюджета по программам на двухгодичный период I984-I985 годов 2/. 
Консультативный комитет согласен с таким подходом.

Пересмотренная смета для КМГС
9. Пересмотренная смета, представленная Генеральным секретарем в его 
докладе (А/С.5/39/22), относится к осуществляемому трехэтапному про- л
екту использования ЭВМ для базы данных КМГС. Как отмечается в пунк- "
те 4 доклада, в рамках бюджета по программам на двухгодичный период 
1984-1985 годов для КМГС уже выделены ассигнования только для перво
го этапа проекта, который включает внесение в ЭВМ данных о нормах 
суточных.
10. В пункте 5 доклада Генерального секретаря указывается, что Кон
сультативный комитет по административным вопросам постановил увели
чить на 51 500 долл. США размер бюджета КМГС на I984-I985 годы для 
двух оставшихся этапов (коррективы по месту службы и надбавка на 
арендную плату; классификация мест службы). Эта сумма включает
43 500 долл. США на оплату услуг консультантов в течение 100 рабочих 
дней и 8 ООО долл. США на приобретение средств программирования.
11. Консультативному комитету по административным и бюджетным вопро
сам было дано объяснение в отношении того, что сумма, испрашиваемая 
для оплаты услуг консультантов, учитывает стоимость обеспечения высо
кого уровня компетентности, необходимого для выполнения предусматри
ваемой работы.



12, Исходя из пункта 5 доклада Генерального секретаря, Консультатив
ный комитет отмечает, что работа по использованию ЭВМ, как ожидается, 
даст экономию для будущих бюджетов Комиссии и организаций общей си
стемы. Однако Комитету было сообщено, что в настоящее время невозмож
но определить в количественном отношении точную сумму такой экономии,
13, Консультативный комитет не возражает против предложения Гене
рального секретаря и вытекающих из него дополнительных ассигнований 
в размере 51 500 долл. США для КМГС на двухгодичный период 1984- 
1985 годов, по разделу 28L.1 (Комиссия по международной гражданской 
службе) бюджета по программам. Сумма по разделу 2 сметы поступлений 
(Общие поступления) также увеличится на 30 800 долл. США, с тем чтобы 
отразить возмещение специализированными учреждениями своей доли 
(59,8 процента) дополнительных потребностей для Комиссии на двухгодич
ный период I984-I985 годов.

Примечания

и  Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, тридцать девятая 
сессиия. Дополнение N9 30 (A/39/ЗО и соггл и 2),

2/ Первый доклад содержится в документе А/С.5/39/88.



Шестой доклад
Пересмотренная смета по разделу 280 (Администрация и 
управлениеУ Бюро персонала) и~ по разд1вл)у 2&Т 
(Админисграция и управление; Деятельность в области 
подготовки кадров (Центральные учреждения, ^нева и 
региональные комиссии); система продвижения по службе 

для всех категорий персонала
(Пункт 116с повестки дня)*

/Подлинный текст на английском языке/
/Î2 ноября 1984 года/

1. Консультативный комитет по административным и бюджетным вопро
сам рассмотрел доклад Генерального секретаря (А/С.5/39/11) о пере
смотренной смете по разделу 280 (Администрация и управление; йЬро 
персонала) и по разделу 28J (Администрация и управление; Деятель
ность в области подготовки кадров (Центральные учреждения, Женева и 
региональные комиссии) бюджета по программам на двухгодичный период 
I984-I985 годов.
2. Пересмотренная смета, в которой предусматриваются дополнитель
ные ассигнования 223 800 долл. США по разделу 280 и дополнительные 
ассигнования 79 ООО долл. США по разделу 28J, относится к предложе
нию Генерального секретаря о создании системы продвижения по службе 
для всех категорий персонала.
3. Разделы I и II доклада Генерального секретаря содержат обзор 
существующего положения в отношении продвижения по службе, схему 
задач и компонентов системы продвижения по службе и сообщение о ряде 
оперативных решений, которые были приняты для разработки и осуществле
нии такой системы. В разделе III доклада содержатся предложения в 
отношении создания и осуществления системы продвижения по службе; 
раздел IV содержит обзор осуществленной работы и сделанные выводы.
4. Консультативный комитет отмечает содержащееся в пункте 2 док
лада (А/С.5/39/11) заявление о том, что усилия Генерального секрета
ря, направленные на создание всеобъемлющей системы продвижения по 
службе, основаны на резолюциях Генеральной Ассамблеи 37/235 от
21 декабря 1982 года и 38/231 от 20 декабря 1983 года и работе Комис
сии по международной гражданской службе и Объединенный инспекционной 
группы. Рассматривая доклад Генерального секретаря. Консультативный 
комитет не касался аспектов кадровой политики, а сосредоточил свое 
внимание на рассмотрении предлагаемых потребностей в ресурсах для 
создания и осуществления системы продвижения по службе, которая содер
жится в разделе III этого доклада (там же, пункты 12-19).

* Вопросы персонала; другие вопросы, связанные с персоналом,
- 38 -



5. По пунктам 13 и 14 доклада Генерального секретаря Комитет от
мечает, что Секция по вопросам продвижения по службе и назначениям 
в рамках Управления кадров включает 1 должность Д-1 (эта должность 
переводится из Канцелярии помощника Генерального секретаря), 1 долж
ность С-5, 1 - С-4, 1 - С-3 и 2 должности категории общего обслужива
ния. Комитет не имеет возражений против предложения, содержащегося
в пункте 14 доклада, относительно перевода должности уровня Д-1 
навсегда в Секцию по вопросам продвижения по службе и назначениям.
6. Программа деятельности в области разработки и введения в дей
ствие системы продвижения по службе описывается в пункте 15 доклада 
Генерального секретаря (А/С.5/39/11), где по разделу 28С испрашивают
ся следующие ресурсы персонала:

Временный персонал общего назначения
С-4: шесть рабочих месяцев для определения "путей продвижения"

по службе (там же, пункт 15а)
С-2: шесть рабочих месяцев для стандартизации профессиональ

ных требований в отношении отдельных должностей (там же, 
пункт 15Ь)

Потребности в штатных должностях
1 С-4; разработка схемы постоянной ротации и перемещения

кадров (там же, пункт 15©)
1 С-3: пересмотр и увязка существующих баз данных Управления

кадров (там же, пункт 15d)
1 0-3/4: обновление базы данных об укомплектовании штатов и

базы данных о персонале (там же, пункты 15а и d)
1 0-3/4; оказание помощи в разработке схемы постоянной рота

ции и перемещения кадров (там же, пункт 15е)
7. Кроме того, в пункте 15f доклада испрашивается временный персо
нал общего назначения для Службы подготовки персонала и проведения 
экзаменов по разделу 2oJ, с тем чтобы обеспечить 12 рабочих месяцев 
сотрудника С-4 и 9 рабочих месяцев сотрудника категории общего обслу
живания для разработки всеобъемлющей программы подготовки для каждой 
профессиональной группы Секретариата.
8. По мнению Комитета, потребности в ресурсах персонала, и особен
но потребности в штатных должностях, трудно оценить из-за отсутствия 
точной информации о том, как отразятся предложения о создании системы 
продвижения по службе на всеобъемлющей программе деятельности Управ
ления кадров. Комитет считает, что было бы лучше провести необходи
мый анализ и оценку в контексте предлагаемого бюджета по программам 
на двухгодичный период 1986-1987 годов. Соответственно, Комитет 
рекомендует удовлетворить запрос на ресурсы персонала (см. пункт 23 
доклада Генерального секретаря) путем найма временного персонала



общего назначения, используя ассигнования в размере 140 800 долл.
США по разделу 280 и 79 ООО долл. США по разделу 28J только в отно
шении 1985 года, до проведения полного обзора потребностей в ресур
сах в рамках предлагаемого бюджета по программам на двухгодичный 
период 1986-198? годов.
9. В пунктах 17 и 18 доклада Генерального секретаря (А/С.5/39/11) 
описаны расходы на компьютеры и соответствующее оборудование. Как 
показано в таблице, содержащейся в пункте 18, для аренды и техничес
кого обслуживания оборудования потребуется 31 600 долл. США, а затра
ты иа закупку и установку оборудования оцениваются в 37 400 долл. США. 
Хотя Консультативный комитет согласен с этой просьбой, он был инфор
мирован о том, что смета иа установку оборудования составлена с уче
том целого ряда возможных модификации этого оборудования и что на 
самом деле стоимость его установки может быть ниже.
10. Комитет не возражает против испрашиваемой суммы в 14 ООО долл.
США для поездок персонала, о чем говорится в пункте 19 доклада Гене
рального секретаря.
11. Таким образом, если Генеральная Ассамблея утвердит предложение 
Генерального секретаря относительно создания системы продвижения по 
службе, проект которой содержится в его докладе, то Консультативный 
комитет рекомендует выделить дополнительные ассигнования в размере 
223 800 долл. США по разделу 280 и 79 ООО доля. США по разделу 2Bj
бюджета по программам на двухгодичный период I984-I985 годов. Кроме
того, по разделу 31 (Налогообложения персонала) будет ассигнована 
сумма в размере 40 200 долл. США за счет аналогичной суммы поступле
ний по разделу 1 (Поступления по плану налогообложения персонала).



Седьмой доклад
Пересмотренная смета с учетом решений Экономического 
и Социального Совета, принятых на его первой и 

второй очередных сессиях Î 984 года
/Подлинный текст на английском язык(^ 
/Т5 ноября 1984

1. Консультативный комитет по административным и бюджетным вопро
сам рассмотрел доклад Генерального секретаря (А/О.5/39/25), в ко
тором он представляет пересмотренную смету с учетом резолюций и 
решений Экономического и Социального Совета, принятых на его пер
вой и второй очередных сессиях 1984 года. Объем испрашиваемых Ге
неральным секретарем дополнительных ресурсов на I984-I985 годы,
за исключением расходов по обслуживанию конференций, составляет 
963 300 долл. ОША брутто или 895 600 долл. США в чистом выражении 
за вычетом налогообложения персонала (517 ООО долл. ОША на 1984 год 
и 378 600 долл. ОША на 1985 год).
2. Омета соответотвзпощих дополнительных расходов по обслуживанию 
конференций, исчисленная на основе полного покрытия расходов, сос
тавляет I 285 300 долл. США (8?3 500 долл. ОША на 1984 год и
411 800 долл. США на 1985 год). Как отмечает Генеральный секретарь 
в пункте 4 своего доклада, потребности на 1984 год не были унтены 
в зоке выделенных ассигнованиях, поэтому любые дополнительные ас
сигнования на 1984 год будут испрашиваться по разделу 29 в связи 
с первым докладом об исполнении бюджета по программам на двухго
дичный период I984-I985 годов (см. А/0.5/39/88). Потребности по 
обслуживанию конференций на 1985 год будут рассмотрены в контексте 
сводной ведомости расходов, связанных с обслуживанием конференций, 
которая будет представлена Генеральной Ассамблее к концу тридцать 
девятой сессии (см. А/С.5/39/98).
3. Консультативный комитет отмечает, что в соответствии с устано
вившейся практикой Генеральный секретарь не испрашивал дополни
тельных ресурсов по статьям, предусматривающим сметные ассигнова
ния в объеме до 10 ООО долл. США, поскольку он намеревался покрыть 
эти расходы в рамках ресурсов, выделяемых по соответствующим раз
делам бюджета по программам на двухгодичный период I984-I985 годов. 
Сметные ассигнования по этой категории расходов составляют в общей 
сложности 48 ООО долл. США, и о них говорится в пунктах 23.2,
23.12, 23.16, 23.21, 23.27, 23.33, 23.36, 23.41, 23.60, 23.65, 
23.70, 23.72 и 23.93 приложения I к докладу Генерального секрета
ря ( V 0.5/39/25).



4. Генеральный секретарь покрыл также и некоторые другие расходы, 
о чем говорится в пункте 3 его доклада. В этой связи Консультатив
ный комитет отмечает, что, хотя в приложении I к настоящему докла
ду упоминаются потребности по разделу 28 бюджета по программам на 
двухгодичный период I984-I985 годов, дополнительных ресурсов по не
му не испрашивается. Кроме того, две резолюции затрагивают раз
дел 24 бюджета по программам, однако дополнительные средства не 
испрашиваются, поскольку связанные с их осуществлением мероприятия 
будут финансироваться по статье консультативного обслзпкивания в 
области прав человека по этому разделу.
5. В нижеследующей таблице обобщается испрашиваемая на 1984- 
1985 годы пересмотренная смета по разделам (за исключением расхо
дов по обслуживанию конференций):

Раздел 1984 год 1985 год Всего
долл. США

4. Директивные органы 
(экономическая и со
циальная деятельность) - 128 200 128 200

23. Права человека  517 ООО 200 600 717 600
27. Общественная инфор

мация   - 49 800 49 800
Итого 517 ООО у  378 600 а/ 895 600 У

У  За вычетом налогообложения персонала.



Раздел 4. Директивные органы (экономическая и 
социальная деятельность!

Резолюция 1984/45. Продолжение подготовки к седьмому Конгрессу
Орг51низации Объединенных Наций 
предупреждению преступности и обращению с 
правонарушителями

6. В пунктах 4.1-4.4 доклада Генерального секретаря (Д/0.5/39/25) 
кратко обобщается резолюция 1984/45 Экономического и Социального 
Совета, финансовые последствия которой на 1985 год оцениваются по 
разделу 4 в объеме 128 200 долл. США и по разделу 2/ - в объеме 
49 800 долл. США (см. пункты 19-21 ниже). Ресурсы, испрашиваемые 
по разделу 4, включают финансирование 12 человеко-месяцев работы 
временных сотрудников категории общего обслуживания в 1985 году на 
уровне 0-4. На запрос Консультативного комитета ему сообщили, что 
Конгресс состоится в августе-сентябре 1985 года, однако потребует
ся 12 месяцев работы вспомогательных сотрудников категории общего 
обслуживания в связи с последующими мероприятиями в последнем квар
тале года.
7. Несмотря на такое объяснение, Консультативный комитет по-преж
нему не убежден в необходимости оплаты таких сотрудников в течение 
всех 12 месяцев,особенно с учетом того факта,что в резолюции 35/10 С 
Генеральной Ассамблеи от 3 ноября 1980 года оговаривается, что сек
ретариаты для специальных конференций должны, по мере возможности, 
предоставляться соответствующим секретариатским механизмом при та
ком временном укреплении, которое может потребоваться. Поэтому Ко
митет рекомендует утвердить финансщ)Ование временных сотрудников 
категории общего обслуживания в течение только девяти месяцев с со
ответствующим сокращением сметы Генерального секретаря на 4 700 долл. 
США и любые дополнительные потребности удовлетворять за счет имею
щихся ресурсов Центра по социальному развитию и гуманитарным вопро
сам.
8. Как говорится в пункте 4.5а доклада Генерального секретаря, для 
покрытия дополнительных ассигнований для оплаты суточных сотрудни
кам, обслуживающим Конгресс, испрашивается также 6 900 долл. ОША.
В этой связи представители Генерального секретаря сообщили Консуль
тативному комитету, что бюджет по программам предусматривает опла
ту суточных 35 сотрудникам, обслуживающим Конгресс (30! из Нью-Йор
ка и по одному от каждой региональной комиссии) на время его рабо
ты; испрашиваемая в настоящее время сумма пошла бы на оплату су
точных за два дополнительных дня в связи с предварительными консуль
тациями, которые должны состояться непосредственно перед началом 
Конгресса. По мнению Комитета, эти дополнительные расходы должны 
покрываться за счет уже имеющихся ресурсов.



9. По разделу 23 Генеральный секретарь представляет в своем 
докладе (А/С.5/39/25) финансовые последствия 12 резолюций и I? ре
шений Экономического и Социального Совета. По некоторым из них 
дополнительных ресурсов не испрашивается, поскольку сметные расхо
ды по ним не превышают 10 ООО долл. США; в других случаях предус
матриваются лишь потребности по обслуживанию заседаний. Смета об
щих дополнительных ресурсов по указанным 13 резолюциям и решениям, 
помимо ресурсов на обслуживание заседаний, составляет 717 600 долл. 
США и приводится ниже:

Пересмотренная смета по разделу 23

1984 год 1985 год 
ШШлОёк

Всего

Резолюция 1984/26 - 41 ООО 41 ООО
II 1984/34 38 900 - 38 900
П 1984/35 50 400 - 50 400
II 1984/37 16 ООО 25 200 41 200
И 1984/39 - 36 900 36 900

Решение 1984/129 22 900 - 22 900
II 1984/131 22 900 - 22 900
II 1984/135 195 800 64 200 260 ООО
II 1984/136 34 900 - 34 900
II 1984/137 34 ООО - 34 ООО
II 1984/138 21 500 - 21 500
И 1984/140 67 200 33 300 100 500
И 1984/143 12 500 - 12 500

Итого 517 ООО 200 600 717 600



10. Как видно иэ таблицы в пункте 5,выше, испрашиваемые Генераль
ным секретарем средства на 1984 год в объеме 517 ООО долл. США 
относятся полностью к разделу 23. Кроме того, как указано в пунк
те 2 его доклада (А/С.5/39/25), с предварительного согласия Кон
сультативного комитета, согласно положениям резолюции 38/23? Гене
ральной Ассамблеи от 20 декабря 1983 года о непредвиденных и чрез
вычайных расходах на двухгодичный период I984-I985 годов. Генераль
ный секретарь взял на себя обязательства по разделу 23 в объеме 
517 ООО долл. США для осуществления резолюций и решений Совета, 
требующих безотлагательных действий в 1984 году. Поэтому замеча
ния и рекомендации Комитета, приводимые в пунктах II-I7, ниже, ог
раничиваются сметой расходов на 1985 год в объеме 200 600 долл.
США, относящейся к резолюциям 1984/26, 1984/37, 1984/39 и решениям 
1984Д35 и 1984/140 Экономического и Социального Совета.
Резолюция 1984/26. Нарушение прав человека в отношении инвали^^ов
11. Как указывается в пункте 23.7 приложения I к докладу (А/С.5/ 
39/25), исправшиваемая Генеральным секретарем на 1985 год сунма 
41 ООО долл. США предусматривает 5 ООО долл. США для оплаты путе
вых расходов и суточных Специального докладчика и 36 ООО долл. США 
для оплаты услуг консультанта в течение шести месяцев. Консульта
тивный комитет согласен со сметой Генерального секретаря.
Резолюция 1984/3?. Положение, в области прав человека в .Афганистане
12. В пункте 23.28 приложения I к докладу Генерального секрета
ря (А/С.5/39/25) обобщается резолюция 1984/3? Экономического и Со
циального Совета, финансовые последствия которой оцениваются на 
1984 год в объеме 30 300 долл. США и 25 200 долл. США на 1985 год.
Как указывается в пункте 23.30 приложения I к его докладу, Гене
ральный секретарь был зтолномочен взять обязательства в объеме
16 ООО долл. США; однако на запрос Консультативного комитета ему 
было сообщено, что на 30 сентября 1984 года было фактически израс
ходовано менее I ООО долл. США. В таких обстоятельствах Консуль
тативный комитет сейчас не рекомендует выделять какие-либо средства 
на 1985 год. ^Если же этих ассигнований окажется недостаточно, 
то Генеральный секретарь должен будет отразить дополнительные потреб
ности в контексте окончательного доклада о выполнении бюджета по 
программам на двухгодичный период 1984-1985 годов.
Резолюция 1984/39. Осуществление Декларации о, ликвидации _всех форм

нетерпимости и дискшминацид на основе религии или дбеж_де1ши ̂  ̂  ̂̂  ̂ ̂  ̂ ^

13. Как говорится в пункте 23.36 приложения I к докладу (А/С,5/39/25), 
запрос Генерального секретаря на ассигнования в 1985 году 36 900 долл. 
США предусматривает 8 600 долл. США для оплаты путевых расходов 
представителен и 28 300 долл. США на услуги временного персонала
(4 человеко-месяца на уровне С-3 и 3 человеко-месяца на уровне об
щего обслуживания). Консультативный комитет не возражает против 
запроса Генерального секретаря.



Решение 1984/135. Вопрос р. надиль^ственных и недобровольных
исчезновениях лиц

14. Запрос Генерального секретаря по этому разделу в объеме
260 ООО долл. США обосновывается в пунктах 23.49-23.55 приложения I 
к его докладу (А/С.5/39/25). Как отмечается в пункте 23.53^с пред
варительного согласия Консультативного комитета Генеральный секре
тарь уполномочен взять обязательства на 1984 год на общую сумму 
195 800 долл. США; в настоящее время он испрашивает остальные сред
ства в объеме 64 200 долл. США для мероприятий, которые необходиыо 
осуществить в 1985 году.
15. В ответ на запрос Консультативному комитету было сообщено, 
что по состоянию на 30 сентября 1984 года было израсходовано менее 
одной трети суммы в 195 800 долл. США. Однако представители Гене
рального секретаря подчеркнули, что утвержденная Генеральной Ассамб
леей на ее тридцать восьмой сессии на 1984 год сумма по этой статье 
61 800 долл. США была перерасходована примерно на 23 ООО долл. США, 
поэтому ассигнования по этой статье в 1984 году составили немногим 
более половины выделенных ресурсов.
16. Несмотря на вышесказанное, Консультативный комитет отмечает, 
что расходы Генерального секретаря оказались меньше разрешенной 
суммы на 1984 год. Поэтому Комитет рекомендует сократить смету Ге
нерального секретаря на 1985 год в объеме 64 200 долл. США на
34 200 долл. США, то есть до 30 ООО долл. США.
Решение 1984/140. Во п р о с о ..птэавах человека в, Чили
I?. Испрашиваемые средства по этой статье составляют 100 500 долл. 
США, в том числе 6? 200 долл. США в 1984 году, на которые Генераль
ный секретарь был уполномочен взять обязательства, и 33 300 долл.
США в 1985 году.
18. Консультативный комитет напоминает, что Генеральная Ассамблея 
на своей тридцать восьмой сессии утвердила на 1984 год по этой 
статье сумму в объеме 30 ООО долл. США; поэтому общий объем 
выделенных на 1984 год ресурсов составил 97 200 долл. США. Как 
сообщили Комитету, из них по состоянию на 30 сентября 1984 года 
было израсходовано около 60 ООО долл. США. Учитывая возможную 
экономию в 1984 году. Консультативный комитет рекомендует сокра
тить смету Генерального секретаря на 1985 год на 8 300 долл. США, 
то есть до 25 ООО долл. США.



Резолюция 1984/45. Продолжение подготовки к седьмому Конгре.сс̂ ?:
бргащ1зации Объ̂  ̂ !Наций пр
предупреждению^ преступности _и обращению _с 
правонарушителями

19. Как указывается в пункте 6, выше, резолюция 1984/45 Экономи
ческого и Социального Совета влечет за собой финансовые последствия 
на 1985 год по разделу 27 в общем объеме 49 8СС долл. США. Подробно 
этот запрос, включающий оплату временных сотрудников категории 
общего обслуживания (17 ЗСС долл. США) и перевод и распространение 
справочных документов и фактологических бюллетеней (2С ССС долл.
США), обосновывается в пункте 4.5d приложения I к докладу Генераль
ного секретаря (А/С.5/39/25).
2С. Хотя Комитет запросил информацию относительно необходимости 
обеспечения вышеупомянутого перевода и распространения по внешним 
контрактам, он по-прежнему не убежден в том, что Департамент по 
обслуживанию конференций не может взять на себя хотя бы часть этой 
работы. Поэтому Комитет рекомендует сократить смету Генерального 
секретаря в объеме 2С ССС долл. США на подготовку справок и выпуск 
фактологических бюллетеней на 5 ООС долл. США, то есть до 15 ССС долл, 
США.
21. Ассигнования в сумме 17 ЗСС долл. США на временный персонал 
категории общего обслуживания обеспечат 8 человеко-месяцев работы 
сотрудников на уровне С-4. В соответствии с замечанием, содержа
щимся в пункте 7» выше, Консультативный комитет рекомендует Гене
ральному секретарю покрыть эти расходы.

Резюме
22. В пунктах 7» 8, 12, 16, 18, 2С и 21, выше. Консультативный 
комитет рекомендовал сократить испрашиваемые Генеральным секрета
рем на 1985 год средства в объеме 378 6СС долл. США в общей слож
ности на ICI 6СС долл. США. Не рекомендуется каких-либо сокра
щений его сметы на 1984 год, поскольку, как говорится в пункте 1C, 
выше, эта сумма соответствует полномочиям на взятие финансовых обя
зательств, с которыми Консультативный комитет согласился. Поэтому 
Консультативный комитет рекомендует утвердить на I984-I985 годы 
следующие дополнительные суммы в связи с резолюциями и решениями, 
принятыми Экономическим и Социальным Советом на его первой и второй 
очередных сессиях 1984 года;



1984 год 1985 год Всего

4 - 116 600 116 600
23 517 ООО 132 900 649 900
27 - 27 500 27 500

Итого 517 ООО а/ 277 ООО а/ 79^ ОООУ

а/ За вычетом налогообложения персонала.
23. Кроме того, по разделу 31 (Налогообложение персонала) требу
ется сумма в объеме 50 600 долл.США, которая будет компенсирована 
увеличением на ту же сумму по разделу 1 сметы поступлений (Поступ
ления по плану налогообложения персонала).



Восьмой доклад
Расщнр.ени,е помещений для конферендш!
^он^ичё*^ социальной комиссии 
для .Аз.ии _и _Тюсог.о..̂ кеан_̂  _в _Б_̂ нгко_ке

подлинный текст на английском языке/ 
/Í5 ноября 1984 года/

1. Консультативный комитет по административным и бюджетным вопро
сам рассмотрел доклад Генерального секретаря о расширении помеще
ний для конференций Экономической и социальной комиссии для Азии
и Тихого океана (ЭСКАТО) в Бангкоке (А/С.5/39/24). Во время рассмот
рения этого пзгнкта Консультативный комитет провел встречи с Исполни
тельным секретарем Комиссии и другими представителями Генерального 
секретаря. Кроме того, как указывается в пункте 4 первого доклада 
Консультативного комитета (документ А/39/7» выше), Комитет посе
тил Бангкок в течение его весенне-летней сессии 1984 года.
2. Во введении к своему докладу (А/С.5/39/24, пункты 1-7) Гене
ральный секретарь напомнил, что по рекомендации Консультативного 
комитета Генеральная Ассамблея на своей тридцать восьмой сессии 
выделила 4СС ООО долл. США для проведения проектно-конструкторского 
исследования в связи с созданием новых помещений в ЭСКАТС для прове
дения конференций. В пунктах 6-21 доклада рассматривается оценка 
потребностей Комиссии в помещениях и удовлетворение дополнительных 
требований. Статистические данные о конференциях и заседаниях за 
1984 год, которые учитывались при оценке потребностей в связи с 
осуществлением данного проекта, приводятся в пунктах 51 и 52 доклада.
3. По причинам, изложенным в пунктах 13-17 своего доклада. Гене
ральный секретарь предлагает теперь строительство одного большого 
зала для заседаний, рассчитанного на 8СС человек, причем 2СС деле
гатов будут размешены за столом заседаний, а 2СС советников - на 
задних рядах; двух средних залов по 38С мест каждый, причем 125 
делегатов размещаются за столом заседаний, а 125 советников - на 
задних рядах; и одного небольшого нового зала на 184 места, где 
50 делегатов размещаются за столом заседаний, а 50 советников -
на задних рядах. Нынешний зал заседаний ЗСКАТО (рассчитанный 
в общей сложности на 260 человек), прилегающий к зданию секретариа
та, будет выполнять функции второго из предлагаемых двух малых за
лов заседаний. В пункте 17 Генеральный секретарь указывает, что 
этот основной комплекс будет включать следзгюшее: служебные поме
щения, машинописное бюро, типографию и пункт связи, помещения для 
работников прессы и информации, включая помещения для аудио-визуаль- 
ных служб, столовую для делегатов на 200 мест (с возможностью раз
мещения в ней до 300 человек), а также площадки для стоянки пример
но 500 автомобилей. В пунктах 18-20 своего доклада Генеральный



секретарь в целях сокращения до минимума вероятности создания 
дополнительных дорогостоящих пристроек и изменений в последующие 
годы рекомендует с самого начала включить в проект ряд вспомо
гательных помещений и удобств.
4. Как говорится в пункте 21 доклада Генерального секретаря, 
"указанных помещений и их потенциального расширения будет доста
точно для удовлетворения конференционных потребностей Комиссии 
примерно на 20 лет после завершения строительства".
5. В разделах II и III (пункты 22-34) доклада Генерального секре
таря описывается разработка и оценка принципиальных проектов, пред
ставленных четырьмя отобранными международными проектно-изыска
тельскими консорциумами. По мнению Генерального секретаря, оконча
тельно выбранный общий проект не только отвечает основным крите
риям ЭСКАТО, но и является наименее дорогостоящим из всех рассмот
ренных проектов.
6. В разделе IV (пункты 35-47) помимо общего плана строительства 
и поэтажных планов, приведенных в приложении к докладу, содержится 
подробная информация об объеме проекта, его основных особенностях 
и дополнительных помещениях, которые необходимо включить в расши
ренные помещения для проведения конференций, как это предусмотрено 
в выбранном общем проекте. Новый комплекс для проведения конферен
ций будет включать четырехэтажное главное здание, где будут нахо
диться новые залы заседаний, зал для посетителей, дополнительные 
помещения и службы и 11 многоцелевых помещений для брифингов и 
совещаний, а также два гаражных здания для стоянки еще 372 авто
мобилей сотрудников ЭСКАТО. Предполагается (см. пункт 47 доклада), 
что "потребуется приблизительно три года для завершения проектиро
вки в деталях, оформления заявок на контракты и проведения перегово
ров с подрядчиками и на фактическое строительство. Таким образом, 
если основываться на том, что исходная дата январь 1985 го
да, то проект мог бы быть завершен в начале 19§^^ода".
7. Подробная смета расходов на строительство и оборудование, 
разработанная консультантом по определению объема работ, приводит
ся в разделе У Н  (пункты 53-56) доклада. По мнению Генерального 
секретаря, эта смета основана, главным образом, на использовании 
местной рабочей силы и строительных материалов. Общие сметные ка
питальные затраты на строительство составляют 39 млн. долл. США
в ценах 1984 года, включая оплату проектно-конструкторских работ 
в объеме 5 процентов, а также оплату услуг специалистов по опреде
лению объема работ в размере 1 ,2 5 процента, а также чрезвычайный ре
зерв в размере около 2,4 млн. долл. США. Смета также предусматри
вает оплату стройнадзора двумя старшими инженерами и четырьмя 
помощниками в течение 30 месяцев.



8o Предусматривается увеличение расходов на строительство в об
шей сложности на 5 процентов в год в течение трехлетнего периода, 
необходимого для завершения строительства (см. пункт 55 доклада).
В результате этого общая стоимость проекта увеличится на 
5 177 700 долл. США с 39 млн. долл. США до 44 177 700 долл. США. 
Исходя из этого Генеральный секретарь предусматривает следующий 
возможный порядок ассигнований на строительство: 5 126 300 долл.
США на двухгодичный период I984-I985 годов; 32 537 Ю О  долл. США 
на I986-I987 годы; 6 514 300 долл. США на I988-I989 годы. По 
причинам, указанным в пункте 56 доклада. Генеральный секретарь 
рекомендует выделенные для строительства фонды поместить на отдель
ный строительный счет, а неизрасходованные средства переносить 
на последующие двухгодичные периоды до тех пор, пока не будет за
вершен проект и не будет проведена проверка счетов. Сообщения о 
ходе строительства будут ежегодно представляться Генеральной Ассам
блее.
9. Вопрос о контроле, управлении и координации строительства
вне Центральных учреждений обсуждается в разделе У111 (пункты 57-60) 
доклада Генерального секретаря (А/С.5/39/24). В этой связи Гене
ральный секретарь предлагает создать группу (при Управлении общего 
обслуживания), функции которой будут заключаться в "руководстве и 
контроле за осзпцествлением всех проектов вне Центральных учреждений, 
включая направление приглашений архитектурным и инженерно-строитель
ным компаниям, контроль за процедурами заключения контрактов и обес
печение координации деятельности персонала и подрядчиков" (там 
же, пункт 58). Штатные потребности группы Центральных учреждений в 
1985 году будут удовлетворены за счет перераспределения имеющихся 
ресурсов. Однако Генеральный секретарь указывает, что потребности 
на I986-I987 годы будут рассматриваться в рамках предлагаемого 
бюджета по программам. В рамках Административного отдела ЭСКАТО 
предлагается создать небольшую плановую группу в составе техни
ческого координатора проекта на уровне С-4, сотрудника по финан
совым вопросам на уровне С-3 и канцелярского сотрудника местного 
разряда со сметными расходами на эту группу в 1985 году в объеме 
74 100 долл. США, включая 8 ООО долл. США на путевые расходы.
10. В отношении будущих эксплуатационных расходов, которые 
могут возникнуть в связи с расширением помещений ЭСКАТО, Генераль
ный секретарь в пункте 61 своего доклада выражает мнение, что на 
данном этапе нецелесообразно строить прогнозы в отношении достаточ
но точных оперативных, эксплуатационных и коммунальных расходов на 
расширенные помещения.
11. Вопросы использования освободившихся в результате нового строи
тельства помещений в сзтцествующих зданиях ЭСКАТО, площадь которых 
составляет приблизительно 2 900 кв. м., рассматриваются в разде
ле X (пункты 62 и 63) доклада.



Замечания и рекомендации Консультативного комитета
12. На своей тридцать восьмой сессии Генеральная Ассамблея своей 
резолюцией 38/234, раздел VII, от 20 декабря 1983 года с призна
тельностью приняла предложение правительства Таиланда о выделении 
дополнительного земельного участка для предлагаемого строитель
ства. В ответ на запросы Консультативного комитета представители 
Генерального секретаря информировали его о том, что должностные 
лица ЭСКАТО и правительства принимающей страны продолжают пере
говоры с целью окончательной выработки условий соглашения об арен
де предложенного дополнительного участка земли. В этой связи 
Консультативный комитет напоминает, что положения нынешнего догово
ра об аренде первоначального участка земли предусматривают выплату 
Организацией Объединенных Наций правительству Таиланда одного дол
лара США в год. Первоначальный срок действия нынешнего договора
об аренде составляет 20 лет (т.е.‘ с 1 ноября 1971 года по 31 октября 1991 го
да). Этот договор дает также право Организации Объединенных Наций 
продлить его еще на 10 лет, кроме того, в нем предусматривается, 
что после истечения продленного срока действия договора Органи
зация Объединенных Наций и правительство Таиланда могут заключить 
новый договор на тех же условиях.
13. По мнению Консультативного комитета, до заключения договора 
об аренде не следует производить никаких расходов или заключать 
какие-либо контракты. Консультативный комитет просит также Гене
рального секретаря информировать его об условиях и положениях 
договора.
14. После сравнения предложений о зале заседаний, представленных 
Генеральным секретарем в его настоящем докладе (см. пункт 3, 
выше), с информацией, которую он первоначально представил Гене
ральной Ассамблее на ее тридцать восьмой сессии 1/  ̂ можно сделать 
вывод, что предложения относительно строительства большого зала 
заседаний и двух малых залов заседаний остаются без изменений
за исключением вопроса о расширении помещений, который рассматри
вается в пункте 15, ниже. Что же касается двух средних залов 
заседаний, то здесь произошли изменения, и в настоящее время 
предполагается, что в каждом из этих залов за столом будут раз
мещаться не 100 делегатов, а 125. Количество предлагаемых закры
тых помещений было также увеличено с 4 до 11. Консультативный 
комитет принимает к сведению причины, выдвинутые Генеральным сек
ретарем в пунктах 14, 15 и 19 его доклада (А/С.5/39/24) в отноше
нии этих изменений.
15. Как указывается в пункте 44 доклада (там же), в проектах 
основных помещений''предусматривается достаточная площадь для уме
ренного увеличения количества мест для делегатов на основе внутрен
ней перестройки и переоборудования". В ответ на его запросы



Комитет был информирован о том, что настоящий проект позволяет 
увеличить количество мест в залах заседаний следующим образом: 
в большом зале заседаний можно будет в общей сложности разместить 
I ООО человек (вместо 800), включая увеличение количества мест 
для делегатов за столом с 200 до 250. Количество мест в каждом из 
средних залов заседаний может быть увеличено с 380 до 470, а ко
личество мест для делегатов за столом - со 125 до 160. Количество 
мест в новом малом зале заседаний будет увеличено со 184 до 220, 
но количество мест за столом будет по-прежнему равно 50. Коли
чество мест в существующем помещении для заседаний будет по-преж
нему равняться 260, при этом количество мест для делегатов за 
столом составит 80.
16. В пункте 42 доклада Генеральный секретарь указывает, что в 
цокольном этаже нового здания для конференций можно, в частности, 
будет обеспечить места для стоянки 140 автомобилей делегатов. Он 
также предлагает построить два гаража для персонала на 372 авто
мобиля. Помимо этого в существующем служебном помещении ЭСКАТО
в настоящее время имеется автомобильная стоянка на 252 места, кото
рой пользуются как делегаты, так и персонал. Представители Гене
рального секретаря информировали Консультативный комитет о необ
ходимости обеспечения соответствующих автомобильных стоянок, в 
частности для персонала, поскольку сложные условия дорожного дви
жения в Бангкоке вынуждают большинство персонала пользоваться 
личным транспортом. Кроме того, возможности для стоянки автомо
билей на улицах вокруг комплекса ЭСКАТО ограничены в силу целого 
ряда причин, в том числе соображений безопасности. В этой связи 
Консультативный комитет рекомендует Генеральному секретарю рассмот
реть в консультации с персоналом порядок внесения определенных 
взносов для покрытия расходов, связанных с этим видом обслуживания, 
теми, кто им пользуется.
17. Начиная с I января 1985 года вводится трехгодичный график 
строительства (см. цункт б, выше). Согласно представленной Коми
тету информации, это очень сжатые сроки, которые предполагают, 
что в течение б месяцев будет завершена первоначальная работа по 
сносу построек и расчистке земельного участка, проектированию и 
проведению торгов, оформлению заявок и предоставлению контрактов. 
(Обычно на такие предварительные процедуры уходит один год). Фак
тическое строительство, на которое потребуется 30 месяцев, плани
руется начать в июне 1985 года.
18. Подробные сметы расходов по предлагаемому строительству, со
ставленные консультантом по определению объема работ, основываются 
главным образом на использовании местной рабочей силы и строитель
ных материалов (см. пункты 7 и 8, выше). Некоторые виды строитель
ных материалов и оборудования, указанные в пзшкте 54 доклада 
Генерального секретаря, такие, как мраморная облицовка для наруж
ных поверхностей, акустическая система, киносъемочное и демонстра
ционное оборудование, оборудование для синхронного перевода и си
стемы охлаждения и отопления, вероятнее всего придется импортировать.



в этой связи представители Генерального секретаря заявили, что, 
по их мнению, положения статьи IV раздела 8 существующего Соглаше
ния о штаб-квартире ЭСКАТО 2/, заключенного между Таиландом и 
Организацией Объединенных Наций, должным образом охватывают и вопрос 
о беспошлинном ввозе и освобождении от налога с оборота строитель
ного оборудования и материалов, которые, возможно, потребуется 
импортировать для этого строительства.
19. Консультативный комитет принимает к сведению предложенные 
мероприятия, связанные с контролем, администрацией и координацией 
деятельности ЭСКАТО и Центральных учреждений (см. пункт 9, выше).
20. Что касается использования освободившихся помещений, то Кон
сультативный комитет был информирован о том, что после завершения 
строительства помещения, временно используемые в настоящее время 
в качестве залов заседаний, будут вновь переоборудованы под 
служебные помещения и что расходы по переоборудованию будут мини
мальными. Тем не менее для переоборудования существующего фойе, 
залов для посетителей и выставок, которые освободятся в здании 
секретариата, могут потребоваться дополнительные расходы, последст
вия которых еще предстоит изучить. Кроме того, в пункте 63 доклада 
указывается, что часть освободившихся помещений будет также пере
оборудована под буфет для персонала, учебные помещения для персо
нала, а также помещения для ассоциаций персонала и места отдыха. 
Консультативный комитет считает, что до утверждения любых долгосроч
ных планов использования освободившихся помещений, необходимо про
вести тщательное и подробное изучение будущих потребностей в слу
жебных помещениях.
21. С учетом замечаний и рекомендаций, высказанных в пунктах 12-20, 
выше, Консультативный комитет рекомендует, чтобы Генеральная 
Ассамблея:

a) одобрила, в принципе, проект расширения помещений для про
ведения конференций ЭСКАТО общей сметной стоимостью 44 177 700 долл. 
США (за исключением расходов группы планирования ЭСКАТО);

b ) одобрила поместить ассигнования в сумме 5 126 300 долл.
США, утвержденные на двухгодичный период I984-I985 годов по разде
лу 32 (Строительство, перестройка, переоборудование и капитальный 
ремонт потдений) для настоящего проекта строительства с таким условием, что 
вьщеленные средства будут помещены на счет строительства и что 
любые неизрасходованные средства будут переноситься до завершения 
настоящего проекта;

c) одобрила ассигнования на двухгодичный период I984-I985 го
дов в размере 74 100 долл. США по разделу II (Экономическая и со
циальная комиссия для Азии и Тихого океана) и 12 800 долл. США -
по разделу 31 (Налогообложение персонала), компенсируемые увеличе
нием на ту же сумму по разделу I сметы поступлений (Поступления 
по плану налогообложения персонала) в отношении предлагаемой 
группы планирования ЭСКАТО;



d ) просила Генерального секретаря представлять ежегодные 
доклады о ходе работы.

Примечания 
1/ С м . А/С.5/38/34, пункты 23 и 24.
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Девятый доклад
Институт Организации Объединенных Наций по исследованию

проблем разоружения
(Пункт 591 повестки дня)*

/Подлинный текст на английском языке? 
/21 ноября Ï984 года?

1. Консультативный комитет по административным и бюджетным вопро
сам рассмотрел относящиеся к финансовым и административным вопро
сам последствия проекта резолюции, содержащегося в докумен
те A/C.1/39/L.30, касающегося Института Организации Объединенных 
Наций по исследованию проблем разоружения (ЮНуШХР) (текст проекта 
резолюции см. доклад Первого комитета по пункту 59 повестки дня 
(А/39/749, пункт 2о). Данный проект резолюции был представлен 
Пятому комитету Председателем Первого комитета в сообщении, содер
жащемся в документе А/С.5/39/43. Консультативный комитет также 
рассмотрел доклад Генерального секретаря по вопросу о проекте 
статута ЮБ>Ш1Р (А/С.5/39/33) .
2. В проекте резолюции, содержащемся в документе А/С.1/39/ь.30, 
Генеральная Ассамблея, в частности, утвердит проект статута ЮШ1Д:/1Р. 
Проект статута содержится в приложении II к докладу Генерального 
секретаря о деятельности Консультативного совета по исследованиям
в области разоружения (А/39/549).
3. При рассмотрении этого вопроса Консультативный комитет обра
тил особое внимание на положения проекта статута ЮНИДИР, касающие
ся административных и финансовых вопросов.
4. Проект статута (А/39/549, приложение II) представляет собой 
пересмотренный текст проекта статута, представленного Генеральной 
Ассамблее на ее тридцать восьмой сессии 1/. В своем докладе по 
этому вопросу 2/ Консультативный комитет сослался.на соответству
ющие положения резолюции 37/99 И от 13 декабря 1982 года. В раз
деле IV этой резолюции Ассамблея, в частности, постановила, что 
ЮН1/1ДИР будет "действовать в качестве самостоятельного учреждения
в тесном контакте с Департаментом по вопросам разоружения" и что 
"деятельность Института будет финансироваться из добровольных взно
сов, поступающих от государств и общественных и частных организа- 
зий". Ассамблея также просила Генерального секретаря "оказать 
административную и иную поддержку" ЮШДу1Р. консультативный комитет

* Рассмотрение осуществления рекомендаций и решений, приня
тых Генеральной Ассамблеей на ее десятой специальной сессии: Кон
сультативный совет по исследованиям в области разоружения.



предложил обратить внимание на те положения проекта статута, ко
торые не давали четкого определения характера мер по обеспечению 
финансовой и иной поддержки Института _3/. В проекте статута, на
ходящемся в настоящее время на рассмотрении Генеральной Ассамблеи, 
предложено добровольное финансирование деятельности ЮН1/1ДЙР, допол
няемое, при определенных обстоятельствах, ассигнованиями из регу
лярного бюджета Организации Объединенных Наций.
5. В том случае, если Генеральная Ассамблея согласится утвердить 
указанные выше предложения, Консультативный комитет представит ре
комендации в отношении ряда технических поправок, цель которых бу
дет заключаться в уточнении средств достижения уже предусмотренных 
в проекте статута целей. Однако Консультативный комитет полагает, 
что его рекомендации, представленные в пунктах ниже, не потребуют 
возвращения проекта статута Совету попечителей ЮШД^ХР.
6. Статья VII проекта статута касается финансов. По мнению 
Консультативного комитета, пункт 1а данной статьи по-прежнему не 
раскрывает полностью вопроса об истинном характере средств, пре
доставляемых из регулярного бюджета Организации Объединенных На
ций, и о том, каким образом такие взносы будут исчисляться. Кроме 
того, не ясен и вопрос о методике утверждения финансирования дея
тельности, о которой говорится в пункте Ib.
7. Консультативный комитет считает,что вместо обеспечения возмож
ной "поддержки" из средств регулярного бюджета, которую вполне мож
но спутать с "административной и другой поддержкой", упоминаемой в 
статье IX, следует рассмотреть вопрос о возможных субсидиях на 
покрытие расходов Директора и его персонала. Такая субсидия позво
лила бы избежать необходимости составлять два отдельных бюджета 
ЮГО1Д]/1Р (см. пункт 13, ниже).
8. Консультативный комитет также считает необходимым разработать 
точную методику определения верхнего предела любых субсидий и ука
зать, что размер такой субсидии отнюдь не должен составлять макси
мально возможной величины, а может, в зависимости от обстоятельств, 
быть ниже этого предела. В пункте 1а существующей статьи VII про
екта статута не раскрывается вопрос о том, на чем основывается 
определение объема любого взноса из регулярного бюджета - на объеме 
добровольных взносов за тот год, в котором испрашивается данный 
взнос из регулярного бюджета, или на объеме взносов за предыдущий 
год. Консультативный комитет считает, что при определении годового 
объема взносов из регулярного бюджета не следует исходить из суммы 
добровольных взносов за предыдущий год, поскольку прошлый опыт не 
всегда можно использовать применительно к будущему. Это особенно 
справедливо в отношении деятельности организации такого масштаба, 
как ЮНИДИР, в рамках которой даже относительно небольшие колебания 
в объеме финансирования могут иметь значительные последствия. Кон
сультативный комитет считает,что программа работы на каждый данный 
год должна составляться на основе точных расчетов гарантированных 
поступлений за данный год. Поэтому нецелесообразно требовать, как 
это делается в пункте 1а, чтобы годовой объем взносов из регулярного



бюджета исчислялся с учетом поступлений, уже полученных ко вре
мени рассмотрения просьбы о выделении средств из регулярного 
бюджета (осенью, предшествующей соответствующему году), поскольку 
к этому времени объявленные взносы еще не будут выплачены.
9. И наконец, Консультативный комитет предлагает внести поправ
ку, уточняющую процедуру утверждения ассигнований на деятельность, 
предусматриваемую в пункте 1ъ существующей статьи VII, в рамках 
процедуры рассмотрения последствий для бюджета по программам 
(см. документ А/С.5/39/33, пункт 12).
10. Поэтому Консультативный комитет рекомендует разделить пункт 1 
статьи VII на три следующих пункта:

Статья VII
Финансы

1. Добровольные взносы государств, а также общественных и 
частных организаций являются главным источником финансирования 
Института.
2. Судсидия на покрытие расходов Директора и персонала Инсти
тута может предоставляться из регулярного бюджета Организации 
Объединенных Наций. Фактический объем любой субсидии опреде
ляется в соответствии со статьей VIII настоящего статута; она 
может быть меньше суммы, равной половине гарантированных по
ступлений Института из добровольных источников за год, на ко
торый испрашивается такая субсидия, но не должна превышать ее.
Гарантированным поступлением является поступление, уже получен
ное или объявленное в письменной форме ко времени рассмотрения 
объема любой субсидии.
3. Специальная деятельность, которую Генеральная Ассамблея 
может просить провести Институт, помимо его регулярной про
граммы работы, финансируется из средств регулярного бюджета 
Организации Объединенных Наций в объеме, определяемом во время 
представления просьбы о такой деятельности.

11. Б нумерацию остальных пунктов статьи VII будут внесены соответ
ствующие изменения, а также будет изменена ссылка на пункт 2 
статьи VII в пункте 2g статьи IV.
12. Статья VIII проекта статута касается бюджета ЮНИДИР. Консуль
тативный комитет считает необходимым разъяснить процедуры рассмо
трения и утверждения бюджета ЮН̂ хДИР:



СТАТЬЯ VIII 
Бюджет

1. Предлагаемый годовой бюджет Института основан на пред
лагаемом проекте программы работы Института. Он подготавли
вается Директором в консультации с Департаментом по вопросам 
разоружения и Финансовым управлением.
2. Предлагаемый годовой бюджет вместе с комментариями и 
рекомендациями по нему Консультативного комитета по админи
стративным и бюджетным вопросам представляется Совету попечи
телей для принятия решений, согласно пунктам 2ъ и с. статьи III.
3. Рекомендация Совета попечителей, в соответствии с пунк
том 2с статьи III, выше, о выделении субсидий из регулярного 
бюджета Организации Объединенных Наций представляется Генераль
ным секретарем на утверждение Генеральной Ассамблее.

13. Ввиду того, что Консультативный комитет считает нерациональным 
требование об искусственной разработке двух отдельных бюджетов, в 
тексте, предложенном Консультативным комитетом, подчеркивается необ
ходимость одного годового бюджета ЮШ1ДИР, составленного на основании 
единой программы работы. В этой связи также возникает необходимость 
в изменении пунктов 2ъ и С; статьи III следующим образом:

b ) рассматривает и утверждает годовую программу работы 
и предлагаемую годовую бюджетную смету;

c) рекомендует, в случае необходимости, выделить субси
дию из регулярного бюджета Организации Объединенных Наций в 
соответствии со статьями VII и VIII.

И наконец, ссылки на "программы работы" в пунктах 2а и с, статьи IV
должны указываться в единственном числе.
14. Административные и финансовые последствия проекта статута 
ЮШ'хдаР на 1985 год рассматриваются Генеральным секретарем в пунк
тах 7-12 его доклада (А/С.5/39/33).
15. В пункте 8 своего доклада Генеральный секретарь отмечает, что
Совет попечителей рассмотрел и утвердил предложенный бюджет на
1985 год, размер которого составляет 439 200 долл. США. Как указы
вает Генеральный секретарь, эта бюджетная смета основывается на 
предполагаемом поступлении 293 ООО долл. США из добровольных источ
ников (в соответствии с тремя твердыми обязательствами, полученны
ми от правительств) и на рекомендации Совета о том, чтобы из регу
лярного блюджета Организации Объединенных Наций была выделена сумма 
в размере 14Ь 500 долл. США (равная половине поступлений на
1985 год за счет добровольных взносов).



lo. в пункте 10 доклада Генерального секретаря представлена раз- 
оивка^общего объема требуемых средств в размере 439 200 долл. США.
В этой связи Консультативный комитет был информирован о том, что в 
этом перечне по неосмотрительности пропущена сумма в размере 
14 600 долл. США, предназначенная на покрытие вспомогательных рас
ходов по программе. Эта сумма составляет 5 процентов предполагае
мого объема поступлений в размере 293 ООО долл. США из доброволь
ных источников. Консультативный комитет отмечает, что в пункте 10 
не было сделано попытки распределить сметы по типу добровольного 
финансирования и финансирования иэ средств регулярного бюджета 
(см. пункт 13, выше).

17» Исходя из представленной ему информации, консультативный ко
митет не возражает против сметы в размере 14о 500 долл. США, кото
рые будут выделены ЮНИДИР в виде субсидии в случае утверждения 
Генеральной Ассамблеей проекта статута. В этой связи Консультатив
ный комитет был информирован представителями Генерального секрета
ря о том, что Генеральная Ассамблея намерена ассигновать эту сумму 
за счет средств нового подраздела раздела 2В бюджета по программам, 
который будет соответствующим образом переименован.
18. В пунктах 13-15 своего доклада (А/С.5/39/33) Генеральный сек
ретарь дает обзор нынешнего финансового положения института. В 
пункте 14 он указывает, что, согласно оценкам, на конец текущего 
года дефицит составит около 175 ООО долл. США. В пункте 15 он от
мечает, что

"для устранения дефицита потребуется единовременная субсидия 
в размере 175 ООО долл. США из регулярного бюджета Организации 
Объединенных Наций на двухгодичный период I984-I985 годов. С 
другой стороны, эту сумму можно рассматривать в качестве ссуды, 
которая будет погашена за счет будущих поступлений Института .

Консультативный комитет отмечает, что это предложение Генерального 
секретаря не основывается на проекте статута, находящемся на рас
смотрении Генеральной Ассамблеи. Консультативный комитет полагает, 
что автономный характер Института и требование о том, чтобы добро
вольные взносы составляли основной источник финансирования, могут 
быть наилучшим образом гарантированы в том случае, если суммы, не
обходимые для ликвидации дефицита, будут выделяться замечет добро
вольных поступлений Института.м Поэтому Консультативный комитет вы
ступает против пособий или ассигновании из средств регулярного 
бюджета.



19- В соответствии с вышеизложенным, Консультативный комитет, в 
случае принятия Генеральной Ассамблеей решения об утверждении 
проекта статута ЮНИДИР, полагает,что на 1985 год по разделу 2В 
бюджета по программам на двухгодичный период I984-I985 годов по
требуется выделение ассигнований в размере 14ь 500 долл. США для 
предоставления ЮНИДИР субсидии в том же размере.

Примечания 
1/ А/38/4о7, приложение IV.

Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, тридцать 
восьмая сессия. Дополнение Ш 7А (А/з8/7Add. 1-23), 
документ A/3”8/’7/Add.ll.

3/ 1ам же, пункт 8.



ДОКУМЕНТ А/39/Т/Add. 9 
Десятый доклад

Использование услуг консультантов и участников 
специальных групп экспертов в организации 

Объединенных Наций в 19^'2-1983 годах
/Подлинный текст на английском языке/ 
/3 декабря 1984 год^

1. Консультативный комитет по административным и бюджетным вопро
сам рассмотрел доклад Генерального секретаря об использовании услуг 
консультантов и участников специальных групп экспертов в Организа
ции Объединенных Наций в I982-I983 годах (A/C.5/S9/I9)» представлен
ный во исполнение раздела VIII резолюции 37/237 Генеральной Ассамб
леи от 21 декабря 1982 года, и соответствующий доклад Консультатив
ного комитета 1/. В ходе рассмотрения доклада Консультативный коми
тет встретился с представителями Генерального секретаря; кроме того, 
он располагал дополнительной письменной информацией относительно 
бывших сотрудников, которые использовались в качестве консультантов 
в 1982 и 1983 годах.
2. Как указывается в пункте 3 доклада Генерального секретаря "со
держится анализ данных об услугах консультантов и участников специ
альных групп экспертов, оплачивавшихся как из регулярного бюджета, 
так и из внебюджетных средств, за двухгодичный период I982-I983 го
дов". В этой связи Консультативный комитет отмечает, что с I янва
ря 1983 года вступили в силу новые положения, регулирующие использо
вание двух этих категорий 2/, и что в них более четко определяются 
оба термина ("консультанты" и "участники"). Консультативный коми
тет с удовлетворением отмечает издание этой инструкции поскольку, 
как ранее отмечала Объединенная инспекционная группа, оно "является 
непременным условием для достижения полного и строгого соблюдения 
принципов и руководящих указаний об использовании услуг экспертов
со стороны, установленных Генеральной Ассамблеей" 4/*
3. Помимо введения, в докладе Генерального секретаря имеются че
тыре раздела и к нему прилагаются четыре приложения. В разделе I 
(Участники специальных групп экспертов) Генеральный секретарь указы
вает, что, хотя по сравнению с двухгодичным периодом I980-I98I го
дов, когда расходы в общей сложности составили 3 104 400 долл. США, 
расходы по регулярному бюджету и расходы из внебюджетных средств за 
I982-I983 годы увеличились на 110 700 долл, США или на 3,6 процен
та, "реальные расходы (с учетом инфляции) не только не увеличились, 
но и уменьшились" (А/С.5/39/19)» пункт 4). Информация по разделам 
бюджета об ассигнованиях, путевых расходах и количестве поездок 
участников специальных групп экспертов за два двухгодичных периода 
приводится в приложении I к докладу, а в приложении II приводится 
подробная информация о национальной принадлежности и регйоне проис
хождения участников. В пункте 5 доклада Генеральный секретарь



отмечает, что в течение этого четырехлетнего периода в работе спе
циальных групп экспертов принимали участие граждане всех государств- 
членов, за исключением граждан 19 стран.
4. Б разделе II доклада Генерального секретаря, к которому отно
сятся приложения II, III и IV, приводятся данные о консультантах. , 
Как отмечается в пункте 6, по сравнению с общей суммой расходов за 
двухгодичный период I980-I98I годов расходы в I982-I983 годах в 
сумме 15 580 100 долл. США по данному разделу представляют собой 
сокращение на 2 123 100 долл. США или на 12 процентов. Разбивка 
этих общих сумм по разделам бюджета и источникам финансирования 
приводится в приложении III.
5. Резюме данных о контрактах на консультативное обслуживание за 
двухгодичный период I982-I983 годов, включая разбивку по числу 
контрактов, общее число рабочих месяцев, разбивку по уровням обра
зования и оценкам работы, приводится в таблице 2 доклада Генераль
ного секретаря. В этой связи Консультативный комитет отмечает,
что из общего числа 2 418 контрактов, 2 370 из которых были контрак
тами с частными лицами, в течение этого периода в качестве консуль
тантов использовались 212 женщин. В течение того же периода в ка
честве консультантов были использованы 210 бывших сотрудников 
(см. пункты 7-12, ниже).
6. Что касается оценок работы, приведенных в таблице 2 под 
заголовком "Оценка работы", то Консультативный комитет хотел бы 
получить информацию относительно общей цифры 251, соответствующей 
оценке "Проч.", и 594, по которым "Данные отсутствуют". Представи
тели Генерального секретаря сообщили Комитету, что обозначение 
"Проч." относилось к оценкам помимо указанных, включая термин 
"удовлетворительная". В этой связи Комитету было также сообщено, 
что в I962-I983 годах работа по оказанию четырех консультативных 
услуг была оценена как "неадекватная" или "неудовлетворительная", 
по сравнению с шестью такими оценками в течение предыдущего года.
Что касается 594 консультативных услуг, по которым "данные отсут
ствуют", то Консультативному комитету было сообщено, что в некото
рых случаях окончательная оценка не была подготовлена в тот период, 
когда собирались статистические данные для доклада Генерального 
секретаря. В других случаях не было завершено предоставление кон
сультативных услуг. Хотя Консультативный комитет осознает необхо
димость заблаговременной подготовки докладов, представляемых Гене
ральной Ассамблее, он тем не менее надеется, что в будущих докладах 
Секретариат попытается сократить число оценок работы, по которым 
"данные отсутствуют". Комитет рекомендует также выявить количество 
неудовлетворительных оценок, данных за отчетный период.
7. В разделе III (пункты 9-И) доклада Генерального секретаря (А/ 
С.5/39/19)приБОдится информация об использовании бывших сотрудников 
в качестве консультантов, о чем просила Генеральная Ассамблея в ре
золюции 57/237, раздел VIII. По данным Генерального секретаря, в 
1982 году был заключен 91 контракт с 74 бывшими сотрудниками, в том



числе с 40 бывшими сотрудниками старше 60 лет; в 1983 году было 
заключено 119 контрактов с 93 бывшими сотрудниками, в. том числе 
с 60 бывшими сотрудниками старше 60 лет. Резюме информации по этим 
контрактам по возрастным группам и размерам выплаченных сумм приво
дится в таблице 4. Как указывается в пункте 1, выше. Консультатив
ному комитету была предоставлена подробная информация в отношении 
этих консультативных услуг.
8. В резолюции 57/237, раздел VIII, указывается, что в качестве 
промежуточной меры ни одному бывшему сотруднику, получающему пен
сионное пособие от Объединенного пенсионного фонда персонала Органи
зации Объединенных Наций (ОПФПООН), не выплачиваются из фондов Орга
низации Объединенных Наций по регулярному бюджету или внебюджетных 
средств суммы вознаграждения за работу, выполняемую им/ею по конт
ракту или соглашению об особых услугах, свыше общей суммы в
12 ООО долл. США за любой один календарный год. В этой связи Гене
ральный секретарь отмечает в пункте 11, что из 60 бывших сотрудни
ков в возрасте старше 60 лет (и поэтому предположительно получающих 
пенсионное пособие от ОПФПООН),которые использовались в качестве 
консультантов в 1985 году, 6 бывшим сотрудникам было выплачено более 
чем по 12 ООО долл. США. Как показано в таблице 4Ь, трем из этих со
трудников было выплачено более 12 ООО долл. США по одному контракту. 
Представители Генерального секретаря сообщили Консультативному коми
тету, что^трем оставшимся сотрудникам, получившим более 12 ООО долл. 
США в 1983 году, эти суммы были выплачены в результате того, что с 
ними было заключено более одного контракта в течение года.
9. Хотя резолюция 37/237, раздел VIII, не предусматривает исклю
чений, представители Генерального секретаря подчеркнули, что цель 
резолюции состояла в том, чтобы избежать злоупотреблений, ограничив 
масштабы "дублирования", т.е. одновременного выплачивания и пенсион
ных пособий и вознаграждения, предоставляемого за консультативные 
услуги. Кроме того, как отметил представитель Генерального секрета
ря на тридцать седьмой сессии в ходе обсуждения проекта резолюции,
в понимании Генерального секретаря Ассамблея не намеревается воспре
пятствовать ему делать исключения, если он считает их абсолютно 
необходимыми. В таких случаях Генеральный секретарь будет предо
ставлять информацию об исключениях Генеральной Ассамблее 6/.
10. Консультативный комитет согласен с таким подходом и напоминает 
также о своем ранее высказанном мнении о том, что "в связи с любым 
рядом принципов или директив могут возникнуть ситуации, когда необ
ходимо сделать исключения" 2/. Однако такие отклонения от принципа, 
определенного в резолюции, должны делаться только в исключительных 
обстоятельствах и по ним должны даваться полные разъяснения. В 
этой связи Комитет отмечает, что ему были предоставлены подробные 
данные в отношении шести исключений, которые были сделаны в 1983 го
ду, а также информация об 11 бывших сотрудниках в возрасте 60 лет
и старше, которые получили в 1982 году более 12 ООО долл. США. 
Однако, поскольку резолюция 37/237 была принята только в декабре 
1982 года, 11 таких случаев в 1982 году не являются исключениями. 
Следовательно, по мнению Консультативного комитета, данные, которые 
будут представлены в отношении текущего и будущего двухгодичных 
периодов, обеспечат лучшую основу для того, чтобы судить о воздей
ствии резолюции.



11. Как указывается в пункте 8, выше, шесть исключений в 1983 году 
связаны с бывшими сотрудниками, которые старше 60 лет и которые по
этому предположительно получают пенсионное пособие из ОПФПООН.
Однако Консультативный комитет отмечает, что бывшие сотрудники, 
которые выходят в отставку в возрасте 55 и 59 лет, могут также 
получать пенсионное пособие. Поэтому Комитет хотел бы получить 
информацию в отношении используемого Секретариатом метода обоснова
ния делаемых исключений; в частности, у него возникли вопросы отно
сительно приводящегося в пункте 9 доклада Генерального секретаря 
высказывания о том, что необходимо проводить "различие между бывшими 
сотрудниками, вышедшими в отставку по достижении пенсионного возрас
та и предположительно получающими периодические пенсионные пособия 
от ОПФПООН, и бывшими сотрудниками, вышедшими в отставку до достиже
ния пенсионного возраста.
12. В этой связи Комитету было сообщено, что у бывших сотрудников 
не спрашивали, получают ли они пенсионное пособие; кроме того, 
секретариат Пенсионного фонда не может предоставлять такую информа
цию без согласия бывшего сотрудника. Хотя можно с уверенностью 
предположить, что бывшие сотрудники старше 60 лет получают пенсион
ные пособия, те, кто предпочитает выйти в отставку досрочно в воз
расте 55 лет, могут предпочесть получить расчет при выходе в отстав
ку, и в этом случае они не будут получать периодическое пенсионное 
пособие; они могут также предпочесть отсроченное пособие по выходу 
в отставку, которое не выплачивается до тех пор, пока лицу не испол
нится 60 лет. Представители Генерального секретаря высказали мнение, 
что маловероятны существенные нарушения директивы, содержащейся в 
резолюции 37/237, раздел VIII, в возрастной группе 55-59 лет; в 
этой связи они отметили, что только один из пяти бывших сотрудников
в возрасте от 55 ДО 59 лет, которые были использованы в качестве 
консультантов в 1983 году, заработал более 12 ООО долл. СМ. Ввиду 
вышесказанного, проведение различия, о котором говорится в пункте 9 
доклада (и который цитируется в пункте 11, выше), делается для це
лей подсчета числа исключений из резолюции. Консультативный комитет 
намеревается следить за данным вопросом в ходе своих рассмотрений 
будущих докладов Генерального секретаря.
13. Раздел IV доклада Генерального секретаря посвящен применению 
руководящих принципов использования услуг консультантов и участни
ков специальных групп экспертов, которые были определены Генераль
ной Ассамблеей в 1974 году Первый из этих руководящих принци
пов, приводящийся в пункте 15 доклада Генерального секретаря, "тре
бует, чтобы использование услуг экспертов со стороны четко увязыва
лось с первоочередными мероприятиями в программах работы департамен
тов или отделов или с конкретными директивными или программными ре
шениями". Как можно видеть из таблицы 5 доклада, в которой излага
ются цели привлечения консультантов в I980-I983 годах, большинство.: 
консультативных услуг в 1983 году связано со специальными аналити
ческими исследованиями (60,5 процента). Консультативные исследова
ния и осуществление программ составили соответственно 9>4 процента
и 8,2 процента.



14. В таблице 5 указывается также, что 5,6 процента консультатив
ных услуг в 1963 году связано с прочими целями, а именно "представ
лением Организации Объединенных Наций" (0,9 процента), "электронной 
обработкой данных и т.д." (0,8 процента), "редактированием" (0,8 про
цента), "письменным и устным переводом" (0,7 процента) и "разным" 
(2,4 процента). У Консультативного комитета имеются вопросы от
носительно включения этих заголовков, особенно ввиду предыдущего 
заявления Генерального секретаря о том, что лица, нанимаемые для 
этих целей, будут назначаться как временный персонал или использо
ваться как лица, нанимаемые по индивидуальным контрактам, т. е,,
они не будут классифицироваться в качестве консультантов 9/* 
Представители Генерального секретаря вновь подтвердили, что эти цели 
не входят в функции консультативных услуг в том виде, как они опре
делены соответствующей административной инструкцией У,  Однако со
ответствующие расходы были неправильно отнесены к средствам на кон
сультативные услуги. Консультативный комитет понимает, что в буду
щем расходы по этим услугам будут относиться к средствам для услуг 
по контрактам,
15. В пункте 15 своего доклада Генеральный секретарь указывает, 
что в соответствии с требованием, "согласно которому соглашения о 
консультативном обслуживании должны носить краткосрочный характер, 
максимальная продолжительность использования услуг консультантов 
обычно не превышает шести месяцев в течение любого непрерывного 
12-месячного периода". В этой связи Консультативный комитет отме
чает, судя по таблице 6, что в I98& году продолжительность 4,1 про
цента соглашений с консультантами об особых услугах превышала 6 ме
сяцев. Признавая возможность исключений из руководящих принципов 
в соответствии с замечаниями, приведенными в пункте 10, выше. Кон
сультативный комитет считает, что Генеральному секретарю следует
в будущих докладах давать разъяснения о таких исключениях.

Примечания
1/ А/37/684.
2/ ST/SGB/177 и 8Т/А1/29б.
3/ ST/AI/296.
4/ См. А/37/358 и Согг.1, пункт 56.
У  Консультативному комитету было сообщено, что цифра 91, 

относящаяся к бывшим сотрудникам и приводящаяся в пункте 10 доку
мента А/С.5/39/19, ошибочка.

6/ См. Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, тридцать 
седьмая сессия. Пятый комитет, 72-е заседание, пункт 43.

2/ См. А/37/684, пункт 4.
8/' Официальные отчеты Генеральной^Ассамблеи, двадцать 

девятая сессия. Дополнение Ng 31 СА/%31), стр. 172-174, пункт 73.
9/ См. А/С.5/37/27, пункт 14.



Одиннадцатый доклад
Последствия для бюджета по программам следующих предложений 
первого комитета: проект резолюцййУ представленный в
документе проект решения, представленный в~
документе А/5?/7^9У проект резолюции, представленный в
документе А/Э9/753. и проекты резолюций В и F. представленные

в документе а7Й9/7$5
(Пункты 55, 59Í, 63 и 65а и Ь повестки дня)*

/Подлинный текст на английском язык^/ 
декабря 1984 года/

1. Консультативный комитет по административным и бюджетным вопро
сам рассмотрел пять заявлений (А/С.5/39/56-60), представленных Гене
ральным секретарем в соответствии с правилом 153 правил процедуры 
Генеральной Ассамблеи, по вопросу о последствиях для бюджета по про
граммам четырех проектов резолюций и одного проекта решения, пред
ставленных Первым комитетом по пунктам 55, 591, 63 и 65а и Ь повестки 
дня.
2. По предварительным оценкам Генерального секретаря, общие потреб
ности на 1985 год исчисляются в I 372 700 долл. США со следующей 
разбивкой:

* Взаимосвязь между разоружением и развитием /Гункт 5¿7*
Рассмотрение осуществления рекомендаций и решений, принятых 

Генеральной Ассамблеей на ее десятой специальной сессии: Консу^ьта-
тивный совет по исследованиям в области разоружения /Гункт 591/.

Всемирная конференция по разоружению /Гункт 6^.
Всеобщее и полное разоружение: исследование по вопросу о

зонах, свободных от ядерного оружия, во всех его аспектах 
/пункт 65а7.

Всеобщее и полное разоружение: военные исследования и разра
ботки /пункт 65/7.



Заявление
Генерального
секретаря

ТГотреЮности на Ï9ë5 год"
Проект резолюции 
или решения

Раздел
2В

Общая
сумма

А/С.5/39/56 

А/С.5/39/57 

А/С.5/39/58 

А/С.5/39/59 

А/С.5/39/60

А/39/755, пункт 29, 
проект резолюции В
!Гам же, проект 
резолюции F
А/39/749, пункт 68, 
проект решения
А/39/753, пункт 8, 
проект резолюции
А/39/745, пункт 9, 
проект резолюции

В тыс. долл. США 

100,0 388,7 488,7

65,3 261,3 326,6

40,4а/ 152,0 а/ 192,4

158,2 158,2

- 206.8 206.8
Итого 205,7 I 167,0 I 372,7

а/ Сметы потребностей, не связанных и связанных с обслуживани
ем конференций в 1986 году (соответственно, 30 800 долл. США по раз
делу 2В и 242 700 долл. СШ1А по разделу 29) будут рассмотрены в рам
ках предложенного бюджета по программам на двухгодичный период 
I986-I987 годов (см. А/С.5/39/58, пункты 10 и 11).
3. Как следует из приведенной выше таблицы, предполагается, что 
сметные потребности в связи с обслуживанием конференций по разделу 29, 
исчисленные на основе полного финансирования, составят I 167 ООО долл. 
США. Эта смета будет рассмотрена и представлена к концу нынешней 
сессии Генеральной Ассамблеи в рамках сводной ведомости потребностей
в связи с обслуживанием конференций (см. А/С.5/39/98).
4. Ассигнования, испрашиваемые на нынешней стадии на покрытие рас
ходов, не связанных с обслуживанием конференций, составляют
205 700 долл. США по разделу 2В. Они предназначены для покрытия пу
тевых расходов и суточных трех специальных групп экспертов, включаю
щих в себя в общей сложности 43 правительственных эксперта, которые в 
соответствии с графиком в течение восьми недель в 1985 году будут 
проводить заседания с целью подготовки исследования по вопросу о 
зонах, свободных от ядерного оружия (А/С.5/39/56, пункты 6 и 9), по 
вопросу о военных исследованиях и разработках (А/С.5/39/57, пунк
ты 6 и 10) и по вопросу о сдерживании (А/С.5/39/58, пункты 6, 7 и 10). 
Консультативный комитет считает возможным достижение экономии, посколь
ку опыт показал, что не все эксперты присутствуют на всех запланиро
ванных заседаниях и что они принимают участие не во всех заседаниях. 
Исходя из этих соображений. Консультативный комитет рекомендует со
кратить испрашиваемые ассигнования на 30 700 долл. США (с 205 700 долл. 
США до 175 ООО долл. ОША).



5, Соответственно, Консультативный коыитет рекомендует Пятому 
комитету информировать Генеральную Ассамблею о том, что в случае 
принятия вышеупомянутых проектов резолюций и проекта решения потре
буются дополнительные ассигнования в объеме 175 ООО долл. США по 
разде;^ 2В бюджета по программам на двухгодичный период I984-I965 го
дов. Соответствующие расходы по обслуживанию конференций в сумме
I 167 ООО долл. США, исчислеинме на основе полного финансирования, 
будут отражены в сводной ведомости, которая будет представлена 
Ассамблее к концу нынешней сессии.
6. После пропорционального распределения сокращений, рекомендован
ных Консультативным комитетом в отношении расходов на специальные 
группы экспертов, потребности по разделу 2Б по каждому проекту резо
люции и проекту решения, представленных Первым комитетом, будут выг
лядеть следующим образом:

долл. ОША

А/39/755, пункт 29, 
проект резолюции В 85 ООО
Там же, проект резолюции F 55 500
А/39/749, пункт 68, 
проект решения 34 500
А/39/753, пункт 8, 
проект резолюции - У
А/39/745, пункт 9, 
проект резолюции - У

Итого 175 ООО

а/ Финансовые последствия, касающиеся только обслуживания 
конференций А/0.5/39/59 и 60 соответственно.



Двенадцатый доклад
Последствия для б1оджета по программам проекта 
ре'золшии/уН^'((''п^

У^итетом в
(Пункт 93Ь повестки дня)*

/Подлинный текст на английском языке/ 
/? декабря 1984 года/

1. Консультативный комитет по административным и бюджетным воп
росам рассмотрел заявление Генерального секретаря (А/С.5/39/64), 
представленное в соответствии с правилом 153 правил процедуры 
Генеральной Ассамблеи, о последствиях для бюджета по программам 
проекта резолюции VII, представленного (Третьим комитетом в его 
докладе (А/39/702, пункт 22) и касающегося подготовки к Всемирной 
конференции для обзора и оценки достижений Десятилетия женщины 
Организации Объединенных Наций: равенство, развитие и мир.
2. На своей тридцать восьмой сессии Генеральная Ассамблея в ре
золюции 38/108 от 16 декабря 1983 года с признательностью приняла 
предложение правительства Кении провести у себя Всемирнзпо конфе
ренцию. Сейчас Конференцию планируется провести с 15 по 26 июля 
1985 года, и ей будут непосредственно предшествовать двухдневные 
консультации. Во время Конференции или до нее будет проведено 
международное совещание неправительственных организаций продолжи
тельностью в одну неделю (А/С.5/39/64, пункты 4 и 11),
3. По подсчетам Генерального секретаря, общие потребности, свя
занные с осуществлением проекта резолюции, составят в 1985 году
2 232 ООО долл. США. Как отмечается в пункте 19 заявления Гене
рального секретаря (А/С.5/39/64), эти сметы исчислены "на основе 
расходов в Вене, где находится постоянная штаб-квартира секрета
риата Конференции. В соответствии с пунктом 5 раздела 1 резолю
ции 31/140 Генеральной Ассамблеи от 17 декабря 1976 года допол
нительные расходы в связи с переносом места проведения Конферен
ции из Вены в Найроби будут покрываться правительством страны 
проведения". Представители Генерального секретаря информировали 
Консультативный комитет о том, что дополнительные расходы еще 
не подсчитаны.

* Десятилетие женщины Организации Объединенных Наций: 
равенство, развитие и мир. Подготовка к Всемирной конференции 
для обзора и оценки достижений Десятилетия женщины Организации 
Объединенных Наций: равенство, развитие и мир.



4. Из общих потребностей I 958 200 долл. США приходится на рас
ходы по обслуживанию Конференции, которые были рассчитаны на ос
нове полного финансирования. Все просьбы о выделении в зтой связи
дополнительных ассигнований будут представляться Генеральной 
Ассамблее к концу ее нынешней сессии в контексте сводной ведомо
сти потребностей, связанных с обслуживанием конференций в 1985 го
ду (см. А/С.5/39/98).
5. Остальные 273 800 долл. ОША приходятся на потребности, не
связанные с обслуживанием Конференции, о чем говорится в пунк
тах 14-18 заявления Генерального секретаря (А/С.5/39/64).
6. Консультативный комитет рекомендует утвердить просьбу о вы
делении 37 400 долл. США в виде ресзфсов на временный персонал, 
которые позволят создать одну должность координатора по обслужи
ванию конференций на згровне Д-1 и одну - редактора на уровне 0-5 
на три рабочих месяца каждая в Отделе секретариатского обслзгжи- 
вания по экономическим и социальным вопросам, который отвечает 
за техническое обслуживание Конференции. Комитет также не возра
жает против выделения 13 200 долл. США на оплату путевых расходов 
и суточных представителей национально-освободительных движений, 
признанных Организацией африканского единства; 7 500 долл. США - 
на официальный прием, который даст Генеральный секретарь Конфе
ренции; и 19 200 долл. США - на оплату путевых расходов и суточ
ных пяти сотрудников - по одному от каждой из пяти региональных 
комиссий, которые будут присутствовать на Конференции.
7. Оставшиеся 196 500 долл. США приходятся на путевые расходы и 
суточные 62 секретариатских сотрудников из различных подразделе
ний штаб-квартиры, которые будут присутствовать на Конференции и 
обслуживать ее (там же, пункт 8). Представители Генерального 
секретаря информировали Консультативный комитет о том, что в смету 
не включены путевые расходы, связанные с поездкой из Бены в Най
роби 16 сотрудников Центра по социальному развитию и гуманитар
ным вопросам, который отвечает за основное обслуживание Конферен
ции. Эти расходы будет покрывать правительство страны проведения.
8. По просьбе Консультативного комитета была сделана разбивка 
по функциям 78_сотрудников, которые должны поехать в Найроби. 
Учитывая дополнительно предоставленную информацию. Комитет сомне
вается в необходимости присутствия на Конференции такого большого 
числа сотрудников, поскольку ряду сотрудников, которые должны по
ехать, в частности из Отдела секретариатского обслуживания по 
экономическим и социальным вопросам. Центра по социальному разви
тию и гуманитарным вопросам и Департамента по международным эко
номическим и социальным вопросам Секретариата, похоже, поручены 
одинаковые задачи и обязанности, которые можно было бы объединить 
и благодаря этому добиться экономии. Число сотрудников, предло
женных для Департамента общественной информации Секретариата (23), 
обосновано не полностью. По мнению Комитета, строгий подход 
Генерального секретаря к фактическим потребностям, связанным с 
обслуживанием Конференции, должен привести к сокращению



предложенного числа сотрудников. В этих условиях Комитет реко
мендует сократить смету путевых расходов и суточных сотрудников, 
которые будут обслзгживать Конференцию, на 51 600 долл. США - со 
196 500 долл. США до 144 900 долл. США.
9. В пункте 8, выше. Консультативный комитет рекомендовал сокра
тить общую смету Генерального секретаря на 51 600 долл. США, 
т.е. с 273 800 долл. США до 222 200 долл. США. Поэтому Комитет 
рекомендует Пятому комитету информировать Генеральную Ассамблею
о том, что, если она примет проект резолюции VII, представленный 
Третьим комитетом (А/39/702, пункт 22), по разделам 4, 6, 10, 11, 
12, 13, 14 и 27 бюджета по программам на двухгодичный период 
I984-I985 годов необходимо будет выделить следующие дополнитель
ные ассигнования;

Раздел В долл. США
4. Директивные органы (экономическая

и социальная деятельность).................
6. Департамент по международным

экономическим и социальным вопросам........
10. Экономическая комиссия для Европы..........
11. Экономическая и социальная комиссия

для Азии и Тихого океана...................
12. Экономическая комиссия для Латинской 

Америки и Карибского бассейна............. .
13. Экономическая комиссия для Африки..........
14. Экономическая комиссия для Западной Азии....
27. Общественная информация....................

Итого

125 ООО

18 ООО
I 300

5 200

5 800
3 700

3 200
60 ООО

222 200

По разделу 31 (Налогообложение персонала) необходимо будет также 
выделить дополнительную сумму в размере 9 900 долл. США на налого
обложение персонала, которая будет компенсирована увеличением 
на такую же сзгмму по разделу 1 сметы поступлений (Поступления по 
плану налогообложения персонала).



ДОКУМЕНТ А / 3 9 / 7 / A d d . 12 

Тринадцатый доклад 
Система связи Организации Объединенных Наций

/Подлинный текст на английском языке/
/То декабря 1984 года/

1. Консультативный комитет по административным и бюджетным вопро
сам рассмотрел доклад Генерального секретаря о системе связи Органи
зации Объединенных Наций (А/С.5/59/59). Во время рассмотрения дан
ного доклада Консультативный комитет встретился с представителями 
Генерального секретаря, которые предоставили дополнительную инфор
мацию в устной и письменной форме.
2. В пункте 1 доклада Генерального секретаря содержатся предложения 
по налаживанию связи между основными отделениями Организации и рядом 
вспомогательных отделений с помощью надежных многоцелевых линий 
связи, функционирующих 24 часа в сутки и предоставленных исключитель
но в распоряжение Организации Объединенных Наций. Предлагаемая сис
тема связи включает собственные наземные станции Организации Объеди
ненных Наций, функционирующие за счет арендованных спутниковых ли
ний для использования главным образом миссиями по поддержанию мира. 
Для поддержания связи между основными местами службы Организации 
будут арендоваться линии дальней связи. Как отмечает Генеральный 
секретарь, эта предлагаемая сеть линий связи будет обладать достаточ
ной мощностью, для того чтобы осуществлять весь необходимый обмен 
информацией по телетайпам, с помощью фототелеграфной передачи и об
мен электронными данными между местами службы, подключенными к этой 
сети, á также обслуживать значительную долю телефонных переговоров. 
Кроме того, предлагается ассигновать средства для ограниченного объе
ма оборудования связи, которое будет являться резервным фондом на 
случай возможного создания в кратчайшие сроки новых миссий по под
держанию мира.
3. Справочная информация, касающаяся этих предложений, содержится
в разделе II (пункты 4-8) доклада Генерального секретаря. В пункте 4 
доклада говорится о крупном обзоре потребностей в области связи, 
проведенном в 1974 году, и докладе 1982 года Объединенной инспекцион
ной групцы о системах связи в Организации Объединенных Наций 1/.
В пункте .5 доклада говорится о связанной с этим вопросом деятельности 
Комитета по информации. В пункте б Генеральный секретарь отмечает, 
что после подробного изучения всех видов внутренней системы дальней 
связи, т.е. телеграфа, телефона, передачи данных, фототелеграфной 
связи, почты и дипломатической почты, "удалось установить наиболее 
важные пути обмена информацией между местами службы и круг деятель
ности, требующей средств дальней связи".



4. в пунктах 7 и 8 доклада Генеральный секретарь приводит причины, 
побудившие его летом 1984 года с согласия Консультативного комитета 
арендовать у Международной организации спутниковой связи (ИНТЕЛСАТ) 
средства спутниковой связи для связи между Женевой, Иерусалимом и 
Накурой сроком на пять лет стоимостью в 200 ООО долл. США в год.
Эта аренда заменила прежнее соглашение об использовании Организацией 
Объединенных Наций бесплатно экспериментального спутника "Симфония", 
который контролировал франко-германский спутниковый консорциум. Рас
ходы на аренду спутника у ИНТЕЛСАТ на 1984 год покрывались за счет 
существующих средств, предоставленных Временным силам Организации 
Объединенных Наций в Ливане (ВСООНЛ) и Органу Организации Объеди
ненных Наций по наблюдению за выполнением условий перемирия в Палести
не (ОНВУП). Согласно условиям аренды пользование спутниками ИНТЕЛСАТ 
ограничивается деятельностью по поддержанию мира, гуманитарной деятель
ностью и деятельностью по оказанию помощи в случае стихийных бедствий. 
Консультативный комитет уже уведомил Генеральную Ассамблею на текущей 
сессии о его одобрении этой меры (см. документ А/59/7^ выше,
пункт 54).
5. В разделах ill и I V  (пункты 9-12) доклада Генерального секретаря 
обрисовывается нынешнее положение и имеющиеся недостатки, а также 
говорится о возможностях улучшения этого положения. Существующая 
сеть связи Организации Объединенных Наций описана в пункте 9 и про
иллюстрирована в диаграмме, содержащейся в приложении I I I  доклада.
Два основных оперативных центра в Женеве и Нью-Йорке связаны между 
собой арендуемой коммерческой линией связи, которая может быть исполь
зована поочередно как для телефонных переговоров, так и для передачи 
данных (далее упоминается как линия АВД). Другие линии АВД (не по
казаны на диаграмме) связывают ■ Нью-Йорк с Вашингтоном и Багдадом. 
Арендуемая линия телетайпной связи связывает Нью-Йорк с Сантьяго, 
Монреалем и Лагосом, а другие арендуемые линии телетайпной связи 
связывают Женеву с Парижем, Римом и Веной. Кроме арендуемых спут
никовых каналов, связывающих Женеву с Иерусалимом и Накурой, Женева 
также связана высокочастотной радиосистемой телетайпной связи с 
Иерусалимом, Накурой, Никосией, Аддис-Абебой, Найроби и Равалпинди.
6. Предложения излагаются в разделе V (пункты 13-16) доклада Гене
рального секретаря, а в разделе V I  (пункты 17-24) описывается план 
осуществления на период в Зб месяцев с января 1985 года по декабрь 
1987 года.
7. Как отмечается в пункте 14 доклада Генерального секретаря, пред
лагаемая система "включает в себя сеть каналов круглосуточной связи, 
арендованных линий АВД, предназначенных исключительно для использо
вания Организацией Объединенных Наций для поддержания телетайпной и 
телефонной связи, фототелеграфной передачи данных между Нью-Йорком
и основными местами службы, т.е. Аддис-Абебой, Багдадом, Бангкоком, 
Женевой, Найроби, Сантьяго и Веной, а также линий связи между Лондо
ном, Парижем, Монреалем, Римом и Вашингтоном. Дополнительная систе
ма спутниковой связи с наземными станциями Организации Объединенных 
Наций в Дамаске, Женеве, Иерусалиме, Накуре, Нью-Йорке, Никосии и 
Равалпинди образует составную часть этой системы. Наземные станции, 
за исключением станций в Женеве, Иерусалиме и Нью-Йорке, стали бы 
транспортабельными и могли бы использоваться для удовлетворения более



насущных чрезвычайных потребностей в других местах. По-прежнему 
осуществлялись бы ограниченные капиталовложения для использования 
и расширения высокочастотности радиосвязи в качестве резервных ка
налов для спутниковой системы". Эта сеть была разработана в тес
ных консультациях с Международным союзом электросвязи; она пока
зана на.диаграмме в приложении IV доклада. Кроме того, в пункте 15 
Генеральный секретарь представил предложения относительно приобре
тения резервного оборудования связи, которое использовалось бы для 
новых миссий по поддержанию мира.
8. Сметные расходы по осуществлению предложенной системы состав
ляют 1 572 600 долл. США в год, помимо единовременных расходов в 
размере 5 762 500 долл. США (А/С.5/59/59j пункт 25). Сумма в
1 075 200 долл. США из объема ежегодных расходов будет компенсиро
ваться различными перераспределениями и таким образом ежегодная сум
ма текущих расходов после полного осуществления указанного плана 
составит 499 400 долл. США. Разбивка этих расходов по статьям при
водится в таблице 1 доклада Генерального секретарят В пункте 26 до
клада говорится о той доле расходов, которая будет покрываться из 
средств регулярного бюджета по программам в 1985 году, на которую 
испрашиваются ассигнования и которая составляет 1 877 400 долл. США 
(789 ООО долл. США на периодические расходы, компенсируемые 
556 бОО долл. США за счет перераспределения средств, в результате 
чего остается чистая сумма периодических расходов - 252 400 долл.
США и единовременных расходов - 1 625 ООО долл. США). Разбивка 
этих сумм по статьям с указанием соответствующих разделов бюджета 
по программам приводится в таблице 2 и приложении I доклада Гене
рального секретаря. Как отмечает Генеральный секретарь, "что ка
сается операций по поддержанию мира, которые не включены в регуляр
ный бюджет, то необходимые ресурсы будут включены в бюджетные по
требности, которые Генеральный секретарь представит, когда Совет 
Безопасности пересмотрит мандаты этих миссий" (там же).
9. Дополнительные детали предложений, а также замечания и рекомен
дации Консультативного комитета по ним излагаются в нижеследующих 
пунктах.
10. Что касается деятельности по поддержанию мира, то Генеральный 
секретарь в пункте 10а своего доклада выражает мнение о том, что 
существует необходимость в надежной службе связи, способной обес
печить высококачественную связь 24 часа в сутки между Нью-Йорком 
и каждой из миссий по поддержанию мира. Уже говорилось об аренде 
спутниковых средств связи у ИНТЕЛСАТ для установления связи между 
Женевой, Иерусалимом и Накурой (см. пункт 4, выше). Генеральный 
секретарь предлагает также заменить наземные станции в Женеве, 
Иерусалиме и Накуре в 1985 году, как это предусмотрено условиями 
аренды с ИНТЕЛСАТ (см. пункт 11, ниже), и установить дополнитель
ные наземные станции в Нью-Йорке и Дамаске в 1986 году, в Никосии 
и Равалпинди в 1987 году. Наземная станция в Равалпинди будет 
подключена к новому каналу связи, который предлагается в 1987 году 
арендовать на спутнике ИНТЕЛСАТ для региона Индийского океана.



11. Ввиду содержащегося в пункте 10а заявления Генерального секре
таря о том, что нынешняя система не отвечает требованиям надежности. 
Консультативный комитет запросил дополнительную информацию по этим 
предложениям. Консультативный комитет был проинформирован о том, что 
наземные станции в Женеве, Иерусалиме и Накуре, которые были созданы 
в 1976 году для использования их с функционировавшим тогда спутником 
"Симфония", и, как указывается в пункте 10а доклада, не удовлетворяют 
техническим требованиям ИНТЕЛСАТ. Поэтому в 1985 году их необходимо 
либо усовершенствовать, либо заменить и на каждую из них потребуется 
587 500 долл. США. Расходы на станции в Женеве и Иерусалиме будут 
включены в раздел 2А (ОНВУП) регулярного бюджета по программам, а 
средства на наземную станцию в Накуре (как указано в примечании к 
таблице 2 доклада Генерального секретаря) будут отражены в бюджетных 
потребностях, которые Генеральный секретарь представит, когда Совет 
Безопасности возобновит мандат ВСООНЛ. Комитет был инфюрмирован о 
том, что срок эксплуатации наземных станций - 10 лет.



12, На :вопросы о возможности аренды, а не закупки этих станций 
Консультативный комитет был проинформирован о том, что, во-первых, 
аренда будет делом более дорогостоящим и, во-вторых, ее нельзя 
осуществить через фирму-изготовитель, а только через занимающиеся 
вопросами дальней связи органы тех стран, в которых предполагается 
разместить эти наземные станции, ограничивая тем самым требуемую 
мобильность станций, С учетом этого Консультативный комитет согла
шается с предложением купить эти наземные станции в 1985 году. Что 
касается дополнительных наземных станций и систем спутниковой связи, 
предложенных на I986-I987 годы, то у Консультативного комитета нет 
уверенности в том, что оперативные проблемы, с которыми сталкивают
ся соответствующие миссии по поддержанию мира, достаточно серьезны, 
чтобы служить оправданием таких расходов. Консультативному комитету 
представляется, что связь между Нью-Йорком и базирующейся в Женеве 
системой спутниковой связи удовлетворяет^предъявляемым требованиям 
и что нет необходимости создавать в Нью-Йорке отдельную наземную 
станцию и устанавливать спутниковую связь. Кроме того, связь с 
Равалпинди, служащая в основном для двусторонней связи, не относя
щейся к операциям по поддержанию мира, с Бангкоком и другими точка
ми значительно ухудшилась бы, если бы Бангкок был подключен непо
средственно к сети АВд, как это предлагает Генеральный секретарь. 
Поэтому Консультативный комитет рекомендует воздержаться от дальней
шего расширения сети спутниковой связи в 1986 и 1987 годах,
15, В пункте Ю ъ  доклада Генеральный секретарь указывает, что из- 
за задержки с закупкой оборудования связи и набором кадров для новых 
миссий по поддержанию мира Организация Объединенных Наций вынуждена 
использовать ограниченные ресурсы действующих миссий, чтобы иметь 
необходимый персонал и оборудование для выполнения своих новых обя
зательств, Как указывается в пункте lOb и пунктах 15, 20, 22 и 
23 доклада, было предложено приобрести резервное оборудование связи, 
В случае осуществления новых миссий по поддержанию мира, из этого 
резерва можно будет использовать оборудование для целей установления 
связи между новыми контингентами и штаб-квартирой Сил (380 ООО долл, 
США по разделу 2А в 1985 году) и обеспечить средствами связи два 
пехотных батальона (I 200 ООО долл, США в I986-I987 годах), В по
следнем случае, отмечает Генеральный секретарь, опыт показывает, 
что наличие запасного оборудования боевой связи необходимо для обес
печения персонала миссий, прибывшего на места для выполнения своих 
задач и не располагающего достаточными средствами связи или не 
имеющего их, В связи с этими потребностями предлагается провести 
определенную передислокацию персонала на местах в рамках утвержден
ных штатных расписаний,
14, Консультативный комитет был информирован о том, что сметная 
стоимость резервного оборудования связи, необходимого для установле
ния связи между новыми контингентами и штаб-квартирой Сил 
(380 ООО долл, США), составляет примерно 30 процентов ежегодных рас
ходов на оборудование связи для действующих миссий Организации Объе
диненных Наций по поддержанию мира. Консультативный комитет напо
минает, что находящийся в Пизе склад Организации Объединенных Наций 
уже выполняет функции центрального склада такого снаряжения, как



радиооборудование, и что часть функций этого склада заключается в 
том, чтобы иметь в наличии резервный запас оборудования на случай 
задержки с его закупкой. Поэтому Консультативный комитет, хотя 
он и сознает желательность планирования на случай непредвиденных 
обстоятельств, не уверен в том, что существует срочная необходимо
сть в закупке дополнительных резервных средств связи для установ
ления связи между контингентами и штаб-квартирой Сил в предвидении 
осуществления новых миссий по поддержанию мира. Что касается 
предложения установить связь с двумя батальонами (ориентировочная 
стоимость - I 200 ООО долл. США), которые, возможно, прибудут для 
выполнения своих задач в рамках какой-либо новой миссии по поддер
жанию мира, не имея требуемого оборудования связи, то Консультатив
ный комитет был информирован о том, что при осуществлении каждой 
операции по поддержанию мира, начиная с 1956 года, за исключением 
Сил Организации Объединенных Наций по наблюдению за разъединением. 
Организации Объединенных Наций пришлось обеспечивать оборудованием 
связи по крайней мере два батальона, В этой связи Консультативный 
комитет отмечает, что прежние миссии по поддержанию мира обычно 
осуществлялись удовлетворительно, несмотря на некоторые трудности 
с материально-техническим снабжением, которые им приходилось прео
долевать. По этой и указанным выше причинам Комитет не поддержива
ет предложение о приобретении резервного оборудования.
15. Консультативный комитет запросил дополнительную информацию 
относительно предложений о создании круглосуточной сети арендован
ных линий АВД, предназначенной исключительно для использования Ор
ганизацией Объединенных Наций, что позволит обеспечить телетайпную, 
телефонную, фототелеграфную связь и обмен данными между Нью-Йорком 
и каждым из основных мест службы, а также Лондоном, Парижем, Мон
реалем и Римом. Эта связь будет установлена в течение первых де
вяти месяцев 1985 года (см, пункт 19 доклада Генерального секрета
ря), и расходы на нее (предположительно 556 600 долл. США в 1985 
году) будут покрыты за счет перераспределения имеющихся средств, 
отпушенных на телеграфную, телексную, телефонную связь и на элект
ронную обработку данных, как указано в приложении I к докладу,
В пункте 26 Генеральный секретарь отмечает, что это перераспределе
ние средств было исчислено на основе шестимесячного периода 1985 го
да и что в случае утверждения предлагаемой системы дополнительные 
перераспределения средств будут сделаны для охвата всех расходов по 
системе в течение двухгодичного периода I986-I987 годов (из расчета 
I 075 200 долл. США „в год по расценкам 1984 года).
16, В ответ на запросы Комитету сообщили, что ежегодные расходы 
на предлагаемую аренду девяти дополнительных каналов связи будут 
следующими: В долл. США

Аддис-Абеба 277 200
Бангкок 195 200



В долл. США
Сантьяго 166 900

Вена ИЗ 500

Лондон 44 300

Рим 37 800
Париж 35 300
Монреаль 13 зос

Итого I 073 200 у

У  Кроме того, Женева, Багдад и Вашингтон уже осуществляют 
связь с Нью-Йорком с помощью арендованных каналов связи, на что в 
настоящее время выделяется 396 ООО долл. США.



17. В отношении перераспределения сметных ресурсов, которые можно 
было бы осуществить для покрытия данных расходов, Комитету сообщили, 
что был проведен анализ расходов на междугородную телефонную связь
и телексную связь во всех местах службы в течение второй половины 
1985 года и в начале 1984 года, на основании которого были выделены 
элементы расходов, касающихся каналов связи в предлагаемой системе. 
Полученные цифры были скорректированы, с тем чтобы учесть предпола
гаемым уровень связи, который необходимо будет поддерживать с по
мощью других коммерческих средств связи в случае временного выключе
ния или перегрузки имеющейся системы связи; полученные цифры были 
еще раз скорректированы с учетом структзгры распределения ассигнова
ний и расходов в 1934 году и замечаний соответствующих департаментов. 
Что касается возмещения расходов за счет средств внебюджетных про
грамм и специализированных учреждений, то никакие пересмотренные 
данные о сметных поступлениях не были учтены, поскольку было решено, 
что на данном этапе трудно определить масштабы возможного использо
вания предлагаемой системы соответствующими учреждениями. Однако Ко
митет отмечает, что в 1983 году Организация Объединенных Наций по
лучила свыше 980 ООО долл. США на использование своих кабельных 
средств связи в виде поступлений от внебюджетных программ и учрежде
ний.
18. На основании полученной информации Консультативный комитет от
мечает, что предлагаемое в результате исследования перераспределение 
ресурсов составит в среднем на двухгодичной основе 15 процентов соот
ветствующих ассигнований для отделений, находящихся за пределами Цен
тральных учреждений (т.е. I 605 ООО долл. США из общей с у м м ы  ассиг
нований на I984-I985 годы в размере 10 795 300 долл. США), и 25 про
центов - для Центральных учреждений (т.е. 543 400 долл. США из общей 
суммы ассигнований на I984-I985 годы в размере 2 154 100 долл. США).
В то же время Консультативный комитет считает, что можно было бы до
биться и лучших результатов, особенно в отношении поступлений из вне
бюджетных источников.
19. Консультативный комитет запрашивал информацию в отношении пред
лагаемого расширения системы связи с целью охвата Лондона, Монреаля, 
Парижа и Рима. Ему сообщили, что предварительно планируется распо
ложить отделения связи в штаб-квартире Международной организации 
гражданской авиации в Монреале и в информационных центрах Организации 
Объединенных Наций в Лондоне, Париже и Риме. Подробности осуществле
ния этого плана будут обсуждаться со специализированными учреждения
ми, расположенными в этих городах. Там, где максимальную эффектив
ность и экономичность можно обеспечить в иных местах, помимо информа
ционных центров, такие варианты будут рассмотрены. Консультативно
му комитету сообщили далее, что планируется осуществить анализ и , 
возможно, пересмотр политики в отношении взимания платы за использо
вание системы связи. Ввиду наличия целого ряда неясностей в отноше
нии данного аспекта предложения Генерального секретаря Консультатив
ный комитет рекомендует не расширять систему связи на данные четыре 
города до тех пор, пока Консультативный комитет не рассмотрит на 
своей весенней сессии 1985 года новый доклад, в котором, в частности, 
будет уточнена предполагаемая нагрузка на эти четыре линии, а также



смета поступлений из внебюджетных источников. При этом Консультатив
ный комитет пока не выносит рекомендации относительно изменения 
структуры перераспределения средств, предлагаемого Генеральным секре
тарем с целью финансирования системы АВД в целом; он лишь хотел бы 
удостовериться в том, что чистые расходы на этот участок системы свя
зи (которые должны покрываться за счет экономии на других участках) 
будут достаточно низкими, чтобы оправдать включение в систему этих 
четырех городов.
20. Хотя Консультативный комитет отмечает, что предлагаемую систему 
АВД предполагается внедрить без дополнительных затрат для Организации 
Объединенных Наций, Комитет считает, что наибольшая эффективность от 
использования этой системы будет заключаться в тех возможностях, ко
торые позволят рациональнее использовать ресурсы Организации. Гене
ральный секретарь перечисляет некоторые из этих возможностей, в том 
числе в области общественной информации, конференционного обслужива
ния и административных вопросов, в пунктах I2b-d своего доклада. В 
ответ на запрос о предоставлении более подробно! информации Консуль
тативному комитету сообщили, что если, к примеру, будет обеспечена 
постоянная, устойчивая факсимильная связь между Нью-Йорком и местом 
проведения какой-либо крупной конференции наряду с доступной радио-
и телефонной связью, то количество письменных переводчиков и машинис
ток в месте проведения такой конференции можно было бы уменьшить на 
70 процентов, что даст экономию (исходя из предполагаемого объема сес
сионной документации в 600 страниц) до 400 ООО долл. США в виде пу
тевых расходов и суточных.
21. Хотя вышеупомянутый пример касается проведения разовой конферен
ции, Консультативный комитет считает, что возможные преимущества от 
повседневного использования такой связи также необходимо тщательно 
изучить. Исходя из этого. Комитет просит представить ему на весенней 
сессии 1986 года доклад о функционировании этой системы. Этот доклад 
должен включать финансовые данные о чистых расходах в связи с новой 
системой в сопоставлении с расходами на другие виды связи в рамках 
Организации Объединенных Наций и содержать информацию о накопленном 
опыте по эксплуатации этой системы и о планах в отношении ее будуще
го использования.
22. В пункте 18 его доклада (А/С.5/39/39) Генеральный секретарь от
мечает, что "в начале пе)рвого этапа необходимо привлечь специальных кон
сультантов и набрать двух инженеров: по системам категории С-3 для раз
работки детальных технических спецификаций единой системы дальней свя
зи Организации Объединенных Наций для использования в наземных стан
циях и вспомогательном оборудовании и для определения стандартизиро
ванных процедур работы. Помимо начального этапа работы для функцио
нирования предлагаемой системы необходимы инженеры, которые постоян
но занимались бы вопросами контроля, оценкой технических и стоимост
ных изменений и вносили необходимые поправки". Расходы на осущест
вление этого предложения определены в размере 122 400 долл. США в 
1985 году и 99 400 долл. США (по расценкам 1984 года) ежегодно в 
последующие годы.



23. В ответ на запросы Консультативному комитету сообщили о том, 
что в обязанности двух инженеров будут входить вопросы, связанные с 
модификацией системы и расширением сети связи, изучением объема осу
ществляемой связи и постоянным повышением эффективности, надежности 
и доступности данной системы связи. Предполагается, что консультан
ты будут привлечены на срок в 14 рабочих месяцев в 1985 году для 
обеспечения услуг по техническому руководству, которыми не распола
гает Секретариат. В отношении этих предложений Консультативный коми
тет поддерживает Генерального секретаря.



24. По причинам, указанным в пункте 12, выше. Консультативный ко
митет на данном этапе не рекомендует дальнейшее расширение спутни
ковой системы связи в 1986 и 1987 годах. Это привело бы к сокра
щению предполагаемых затрат на всю систему в течение двухгодичного 
периода 198о-1987 годов на общую сумму в размере 2 350 ООО долл. США 
(по расценкам 1984 года) для наземных станций и на 200 ООО долл. США 
в год в связи с арендой оборудования по второму спутнику. По причи
нам, изложенным в пункте 14, выше. Консультативный комитет также 
высказывается против предлагаемого предоставления резервного обору
дования по связи. Рекомендуемые в этой связи сокращения составляют 
I 580 ООО долл. США, из которых 380 ООО долл. США составляют сокра
щение предлагаемых ассигнований на двухгодичный период I984-I985 го
дов. В соответствии с этим Консультативный комитет рекомендует Ге
неральной Ассамблее утвердить дополнительные ассигнования в размере 
I 497 400 долл. США по разделам 2А и 28D бюджета по программам на 
двухгодичный период I984-I985 годов. Консультативный комитет также 
рекомендует утвердить предлагаемые перераспределения средств по 
различным статьям бюджета; таким образом, на двухгодичный период 
I984-I985 годов рекомендуются следующие чистые пересмотренные ассиг
нования (цифры округлены до 100 долл. США):

Раздел бюджета 
по программам

Дополнительные
ассигнования

Перерас
пределение

Чистые
ассигнования

А. Разделы сметы 
расходов

1

(долл. США)

(I 100) (I 100)
2А I 375 ООО (I 600) I 373 400
3 (4 300) (4 300)
5А (3 700) (3 700)
5В (I 300) (I 300)
5С (400) (400)
6 (10 300) (10 300)
8 (I 200) (I 200)
9 (3 600) (3 ьОО)
II (17 500) (17 500)
12 (41 200) (41 200)
15 (47 ООО) (47 ООО)



Раздел бюджета 
по программам

Дополнительные
ассигнования

Перерас
пределение

Чистые
ассигнсвания

(долл. США)
А, Разделы сметы

расходов (продолжение)
18 (25 ООО) (25 ООО)
19 (7 ООО) (7 500)
21 (II ООО) (II ООО)
27 (4 500) (4 500)
28А (I 600) (I оОО)
28В (I ООО) (I ООО)
280 (2 500) (2 500)
28D 122 400 471 500 593 900
281 (149 ООО) (149 ООО)
28М (102 500) (102 500)
29 (3 700) (3 700)
31 9 оОО 9 600

Итого I 507 ООО 30 ООО I 537 ООО
Б. Разделы сметы 

поступлении
1 9 600 9 600
3 30 ООО 30 ООО

Итого 9 üOO 30 ООО 39 600
Чистое увеличение 

(А минус В) I 497 400 - I 497 400

Приведенное выше резюме включает ассигнования в размере 9 600 долл. 
ОША по разделу 31 (Налогообложение персонала), компенсируемые увели
чением на ту же сумму по разделу 1 сметы поступлений (Поступления по 
плану налогообложения персонала).

Примечания
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Четырнадцатый доклад

Последствия для бюджета по программам рекомендаций 
Совета Организации Объединенных Наций по Намибии, 
содержащихся в части четвертой его доклада СД/59/24

II ; И СоггТП
(Г̂ 7нкт 29 повестки дня) **

/Подлинный текст на английском языке/ 
/Го декабря 1984 года/

1. Консультативный комитет по административным и бюджетным вопросам 
рассмотрел заявление (Д/С.5/39/70), представленное Генеральным секре
тарем в соответствии с правилом 153 правил процедуры Генеральной- Ас
самблеи. В заявлении рассматриваются последствия для бюджета по про
граммам рекомендаций Совета Срганизации Объединенных Наций по Намибии, 
содержащихся в части четвертой его доклада (А/59/24 (часть II) и 
Corr.l). Как отмечается в пункте 1 заявления, представленного' Гене
ральным секретарем, Совет рекомендовал Генеральной Ассамблее- принять 
пять проектов резолюций (А-Е), содержащихся в пункте 1 главы I, час
ти четвертой его доклада. Консультативный комитет отмечает, что бо
лее подробная информация в отношении деятельности по осуществлению 
зтих цроектов резолюций содержится в главе II части четвертой этого
же доклада.
2.^ Общие потребности на 1985 год по осуществлению проектов резолю
ций составляют,по оценке Генерального секретаря, 5 867'300 ДОЛл. США 
для не связанных с обслуживанием конференций расходов. Соответствую
щие расходы по обслуживанию конференции оцениваются в^2 415 800 долл. 
США по сравнению с 2 050 600 долл. США, указанными в.документе А/С.5/ 
38/54 на 1984 год. Однако, как это объясняется в пуйктах 72-76 за
явления, представленного Генеральным секретарем (А/р.5/39/70), учиты
вая ассигнования, уже выделенные по разделам ЗВ, 3Ç и 27 бюджета по 
программам на двухгодичный период 1984-1985 годов,-смета расходов,
не связанных с обслуживанием конференций, будет сокращена на 
I 770 300 долл. США. Соответственно, если Генеральная Ассамблея при
мет проекты резолюций А-Е, то, по оценке Генерального секретаря, по
требуются дополнительные ассигнования в размере 4 097 ООО долл. США, 
за исключением расходов на обслуживание конференций.

* Содержит документ A/39/7/Add,13/Corr.l , от 12 декабря 1984 года,
** Вопрос о Намибии.



3. в ходе рассмотрения заявления Генерального секретаря Консуль
тативный комитет запросил дополнительную информацию по имеющимся ас
сигнованиям и произведенным до настоящего времени расходам по разде
лу 30 бюджета по программам на двухгодичный период 1984-1985 годов, 
относящимся к Совету Организации Объединенных Наций по Намибии, рас
ходы на содержание отделения Народной организации Юго-Западной Афри
ки (СВАПО) в Нью-Йорке, перевод средств из регулярного бюджета в 
Целевой фонд Организации Объединенных Наций для Намибии и Канцелярии 
Комиссара по Намибии, а также по той части ассигнований по разделу 27 
(Общественная информация), которая относится к Намибии. По просьбе 
Комитета ему была представлена следующая таблица:
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4. Как видно из приведенной выше таблицы, на 1985 год по разделу 50 
испрашиваются дополнительные ассигнования в размере 3 014 200 долл. 
США, а по разделу 27 дополнительно испрашивается I 043 900 долл. США. 
Баланс общих запрошенных ассигнований в размере 4 097 ООО долл. США 
относится к разделам 1В, 28 и 29. Консультативный комитет отмечает, 
что общие потребности в области покрытия расходов на основе полного 
финансирования на 1985 год по разделам 30 и 27 составят 8 666 200 долл. 
США по сравнению с обязательством на 1984 год в размере 5 973 500 долл, 
США, что представляет собой увеличение на 2 692 700 долл. США, или 
45 процентов. Однако общая сумма этого увеличения не отражена в 
предлагаемом ассигновании, поскольку, как отмечается в пункте 2, 
выше, ассигнованные, но не подтвержденные суммы компенсируются за 
счет испрашиваемого ассигнования на 1985 год.

5. в приводимой ниже таблице дополнительные ассигнования, запра
шиваемые Генеральным секретарем, приводятся в разбивке по разделам 
и в сравнении с соответствующими ассигнованиями, запрошенными в 
документе А/С.5/38/54, представленном Генеральной Ассамблее на ее 
тридцать восьмой сессии.

Раздел А/С.5/38/34 А/С.З/Э9/70 Разница
Процент

увеличения/
сокращения

в долл. США
в процен
тах

1В 6 400 12 900 6 500 101
30 2 716 300 3 014 200 297 900 II
27 629 ООО I 043 900 414 900 66
28 77 300 6 200 (71 100) (92)
29 13 200 19 800 6 600 50

3 442 200 4 097 ООО 654 800 19

6. Как можно видеть из приведенной выше таблицы, чистое увеличение 
в размере 654 800 долл. США по сравнению с 1983 годом связано главным 
образом с увеличением по разделам 30 (Намибия) и 27 (Общест
венная информация) (297 9Û0 долА. США, или 11 процентов, и 
414 900 долл. США, или 66 процентов, соответственно) и в незначитель
ной степени компенсируется сокращением по разделу 28 (Администрация и 
управление). В этой связи Консультативный комитет отмечает, что в



заявлении (А/С.5/39/70), представленном Генеральным секретарем, 
отсутствует общее разъяснение главных факторов, вызывающих такое 
увеличение; отсутствует также информация и в отношении значитель
ных увеличений, предлагаемых по отдельным видам деятельности. 
Консультативный комитет рекомендует представлять в будущих заявле
ниях подобную информацию, в том числе и таблицы, аналогичные табли
цам, содержащимся в пунктах 3 и 5, выше.
7. Как отмечается в пункте 1, выше, Совет Организации Объединенных 
Наций по Намибии рекомендовал Генеральной Ассамблее принять пять 
проектов резолюций. В подготовленной для Консультативного комитета 
таблице, приводимой ниже, содержится разбивка предполагаемых рас
ходов по каждой резолюции по полной стоимости и по фактически испра
шиваемым ассигнованиям:

Проект резолюции
Пункт для 
справок 
А/С.5/39/70

Полная сто- Потенциал Испрашива- 
имость ме- для осво- емые ассиг- 
роприятий ения нования

А. Положение в Нами
бии, создавшееся 
в результате неза
конной оккупации 
этой территории 
Южной Африкой 4-6

долл. ОША

136 200 136 200

В. Осуществление ре
золюции 435 (1978) 
Совета Безопасности

С. Программа работы 
Совета Организации 
Объединенных Наций 8-38 _) 
по Намибии 64-66)

2 664 300 I 432 700 I 231 600

D . Распространение ин
формации и мобили
зация международно
го общественного
мнения в поддержку 39-52) 
Намибии 67-68)

E , Фонд Организации 
Объединенных Наций
для Намибии 53-63

Итого

I 993 100

I 073 700

201 400 I 791 700

I 073 700
3 867 300 I 770 300 4 097 ООО



8. Как это отражено в вышеприведенной таблице и отмечено в пунк
те 6 заявления, учитывая ассигнования, уже включенные в бюджет по 
программам на I984-I985 годы, в отношении проекта резолюции А ника
кие дополнительные ассигнования не испрашиваются. Кроме того, в 
пункте 7 своего заявления Генеральный секретарь отмечает, что 
"помимо последствий, рассматриваемых в контексте других обсуждаемых 
проектов резолюций, резолюция Б не имеет каких-либо'последствий для 
бюджета по программам".
9. Консультативный комитет отмечает, что многие мероприятия, свя
занные с проектами резолюций С и D, соответствуют мероприятиям, для 
которых были запрошены средства в рамках заявления Генерального се
кретаря, представленного тридцать восьмой сессии Генеральной Ассамб
леи СА/С.5/38/54); однако в некоторых областях эти мероприятия либо 
поставлены на более широкую основу, либо требуют значительно больше 
средств, чем это предполагалось в рамках ранее испрошенных ассигно
ваний. Как отмечается в пункте 6,выше, информация в отношении этих 
увеличений не была представлена в заявлении Генерального секретаря.

10. В пункте 12 документа А/С.5/39/70 Генеральный секретарь отмечает, 
что предполагаемые расходы на проведение 40 миссий, намеченных Сове
том на 1985 год, составят 610 300 долл. США; соответствующая смета 
расходов для 40 миссий в 1984 году составила 51? ООО долл. ОША.
В ответ на запросы Консультативный комитет был информирован о том, 
что, когда имеется возможность, миссии объединяются, с тем чтобы одна 
группа сотрудников могла провести несколько встреч в ходе одной по
ездки. Однако смета в размере 610 300 долл. США представляет собой 
расходы для 40 отдельных миссий.
11. Консультативный комитет был также информирован о том, что сметы 
путевых и суточных расходов для семинаров, симпозиумов, пленарных 
заседаний и международных конференций (соответственно, пункты 2 5, 26, 
34 и 46 документа А/С.5/39/70) были рассчитаны на основе 100-процент
ного посещения. Для цели расчета расходов на пленарные заседания 
предполагалось, что представители поедут к месту проведения заседаний 
из Нью-Йорка, хотя Комитету сообщили, что дело не всегда обстоит 
таким образом.
12. Консультативный комитет приветствует данное ему заверение в 
том, что будут предприняты усилия для объединения миссий, когда 
это возможно. В то же время для избежания возможности ассигнова
ния средств, которые могут быть не израсходованы в полном объеме. 
Комитет рекомендует учитывать в этом отношении предыдущий опыт 
при расчете будущих путевых расходов не только в отношении таких 
миссий, о которых упоминается в пункте 12, но также и в отноше
нии семинаров, симпозиумов, пленарных заседаний и конференций.



13. Консультативный комитет отмечает, что, как и в предыдущие годы, 
смета расходов для проведения семинаров, симпозиумов и пленарных за
седаний включает ассигнования для проведения миссий по обзору, с тем 
чтобы определить наличие необходимых помещений. Планируются также 
встречи журналистов, предшествующие семинарам, симпозиумам и пле
нарным заседаниям, а также международным конференциям, о которых 
говорится в пункте 4-7 заявления Генерального секретаря. Однако Коми
тет отмечает, что число сотрудников, связанных с проведением выше
упомянутых мероприятий, возрастет в 1985 году по сравнению с 1984 го
дом. Например, предлагается, чтобы миссии по обзору для семинаров и 
симпозиумов в 1985 году состояли из четырех сотрудников, а не д^х, 
как это предлагалось на 1984 год. Кроме того, число сотрудников
для организации встреч журналистов также предлагается удвоить 
(с двух до четырех в отношении встреч, предшествующих семинарам и 
симпозиумам; и с трех до шести в отношении встреч, предшествующих 
пленарным заседаниям).
14. В ответ на запросы Консультативный комитет был информирован 
о том, что, насколько это возможно, используются компетентные со
трудники местных отделений Организации Объединенных Наций для 
обслуживания встреч журналистов и осуществления миссий по обзору. 
Комитет подчеркивает важность такого подхода и рекомендует Гене
ральному секретарю в будущем представлять в своем заявлении ин
формацию о том, в какой степени будут использоваться местные ком
петентные сотрудники.



15. В пункте 18 Генеральный секретарь рассматривает намерение 
Совета направить две миссии на высоком уровне в штаб-квартиру 
СВАПО, а также пригласить по меньшей мере трех руководителей 
ОВАПО посетить Нью-Йорк»причем предполагается, что расходы на 
вышеупомянутые виды деятельности составят 83 800 долл. США, Кон
сультативный комитет отмечает, что это новый вид деятельности, 
так же как и миссии представителей СВАПО (на которые предполагает
ся выделить 61 400 долл. США), с целью участия в заседаниях в 
Нью-Йорке и в других местах, которые указаны в пункте 29 заявле
ния Генерального секретаря.
16. Отвечая на запросы, представители Генерального секретаря под
черкнули, что миссии, которые будут направлены в Нью.-Йорк и кото
рые указаны в пункте 18, будут осуществлены руководителями СВАПО,
в то время как миссии, указанные в пункте 29» будут носить иной 
характер и, кроме того, не будут ограничиваться лишь Нью-Йорком.
Как указано в пункте 25 доклада Совета, для участия в заседаниях, 
указанных в пункте 29» будет приглашено приблизительно 20 человек.
В этой связи Консультативный комитет напомнил, что Генеральная 
Ассамблея предусматривает покрытие путевых расходов представителей 
ОВАПО для участия в работе ее сессий. Однако представители Гене
рального секретаря подчеркнули, что заседания, упомянутые в заяв
лении Генерального секретаря, не обязательно будут проводиться во 
время сессии Генеральной Ассамблеи.
17. Совет также рекомендовал Генеральной Ассамблее продолжать в 
1985 году покрывать расходы отделения ОВАПО в Нью-Йорке. Как ука
зано в пункте 28 заявления Генерального секретаря, предполагаемые 
соответствующие расходы в 1985 году составят 331 300 долл. США.
В этой связи Консультативный комитет напоминает, что сумма в раз
мере 598 200 долл. ОША была включена в первоначальные ассигнования 
по разделу 30 на двухгодичный период I984-I985 годов и что анало
гичная сумма была включена в ассигнования по разделу ЗС предлагае
мого бюджета по программам на двухгодичный период I982-I983 годов. 
Однако, как видно из таблицы в пункте 3 выше, более половины суммы 
598 200 долл. США было выделено для покрытия расходов по осущест
влению обязательств в 1984 году, а именно 315 500-ДОлл, ОША, в 
результате чего остаток составил 282 700 долл. ОША, что представ
ляет собой недополучение в размере 48 600 долл. США по смете на 
1985 год, Шаким образом, изыскиваются дополнительные ассигнования 
для компенсации этой нехватки средств.
18. В ответ на запросы, представители Генерального секретаря 
указали, что в обязательствах на 1984 год был предусмотрен 5-про
центный фактор инфляции; иными словами, объем этих обязательств 
составил половину ассигнований на I984-I985 годы плюс 5 процентов. 
В смете на 1985 год в размере 331 300 долл. США также учтен пред
полагаемый уровень инфляции в 1985 году. В этой связи представи
тели Генерального секретаря информировали Комитет о том,, что, хотя, 
как правило, размер таких взносов не зависит от темпов инфляции, 
данный элемент был включен в смету на 1985 год ввиду заявления» 
содержащегося в пункте 23 главы II части четвертой доклада Совета,



в соответствии с которым "потребности СВАПО останутся на зфовне
1984 года с учетом принятой в регулярном бюджете Организации 
Объединенных Наций поправки на инфляцию".
19. В пункте 20 заявления Генерального секретаря упоминается 
миссия, которую Совет направит "для установления контактов с управ
ляющими и руководящими органами иностранных корпораций, участвующих 
в транспортировке нефти в Южную Африку и Намибию", предполагаемые 
¡расходы на осуществление которой составляют 26 600 долл. США.
! консультативный комитет был информирован о том, что данная миссия 
связана с продолжением изучения деятельности транснациональных 
корпораций в Южной Африке и Намибии; таким образом, хотя сосредо
точение внимания на вопросе транспортировки является новым элемен
том, данный вид деятельности носит периодический характер.
20. В пункте 23 заявления Генерального секретаря рассматривается 
возможность возбуждения судебных разбирательств в национальных 
судах некоторых стран, в которых находятся корпорации или пребыва
ют отдельные лица, занимающиеся экономической деятельностью в 
Намибии. В этой связи Совет в пункте 15 главы II части четвертой 
доклада указал, что потребуется 2^0 ООО долл. США для проведения 
дальнейших правовых исследований, вознаграждения адвокатов и 
покрытия судебных издержек.
21. Однако в пункте 23 Генеральный секретарь отмечает, что соот
ветствующий всеобъемлющий план действий пока еще находится в ста
дии подготовки; по этой причине он предлагает, чтобы любые потреб
ности для этих целей, которые могут возникнуть в 1985 году, финан
сировались за счет ассигнований, утвержденных по разделу 30 бюдже
та по программам на двухгодичный период I984-I985 годов, при усло
вии, что о любых расходах будет сообщено в заключительном докладе 
об исполнении бюджета по пт)ограммам на двухгодичный период 1984-
1985 годов. Консультативный комитет поддерживает такой подход; 
он также отмечает, что, по мнению представителей Генерального 
секретаря, представляется маловероятным, что сумма в размере 
250 ООО долл. США будет превышена в 1985 году, если Совет решит 
возбудить судебные разбирательства.
22. Как указывает Генеральный секретарь в пункте 45 его заявле
ния (А/С.5/39/70), стоимость программы информации, предусмотрен
ной Советом по Намибии на 1985 год, определяется в I 239 200 долл. 
США; настоящая программа будет осуществляться частично Департа
ментом общественной информации (553 600 долл. США) и частично 
Канцелярией Комиссара по Намибии (685 600 долл. США). Консульта
тивный комитет отмечает, что, за исключением мероприятий по выпус
ку ежеквартального бюллетеня "Namibia Bulletin» и еженедельного 
бюллетеня **Namlbla In the New^ . расходы на которые исчисляются
в 158 ООО долл. ОША, мероприятия, перечисленные в пункте 44 
(некоторые из которых завершены), аналогичны мероприятиям, на 
осуществление которых были запрошены ресзфсы в 1984 году. Однако 
смета на 1985 год превышает запрошенные ассигнования в 1984 году 
на 207 400 долл. США. В этой связи Комитет отмечает, что сумма



в размере 199 600 долл. США, испрашиваемая для выпуска "фильмов, 
диафильмов и наборов диапозитивов", отражает превышение соответст
вующей суммы, испрошенной в 1984 году, на 77 800 долл. США.
Кроме того, расходы на "приобретение, размножение и распространение 
прочих материалов" оцениваются в 615 100 долл. ОША по сравнению с 
суммой в размере 535 900 долл. США, испрашиваемой в 1984 году.
23. Хотя по просьбе Консультативного комитета ему была предостав
лена дополнительная информация о мероприятиях, перечисленных в 
пункте 44, он полагает, что программа информации, по-видимому, 
является слишком претенциозной, и выражает сомнение в том, что она 
может быть полностью осуществлена в 1985 году,
24. Консультативный комитет запросил информацию, касающуюся 
разделения мероприятий по программе между Канцелярией Комиссара
по Намибии и ДОИ (Комитет также был информирован о том, что Депар
тамент по политическим вопросам, опеке и деколонизации (ДПБОД) 
также оказывает помощь Канцелярии Комиссара по выполнению некото
рых задач, как редактирование документов и типографские работы).
По мнению Комитета, такое разделение деятельности не способствует 
оптимальному использованию ресурсов. В свете вышеуказанного, а 
также учитывая возрастающие расходы, связанные с осуществлением 
программы общественной информации. Консультативный комитет реко
мендует рассмотреть вопрос о том, чтобы основная часть программы 
информации выполнялась одним организационным подразделением.



25. В пункте 52 своего заявления (А/С.5/39/70) Генеральный секре
тарь отмечает^ чтр, согласно проекту резолюции р. Генеральная Ас
самблея постановляет "выделить Совету Организации Объединенных 
Наций по Намибии сумму в 300 ООО долл. США на его программу сотруд
ничества с неправительственными организациями!". Консультативный 
комитет отмечает, что данная сумма равна соответствующей сумме, испро
шенной в 1984 году. В ответ на запросы Комитет был информирован о 
том, что ассигнования, как правило, используются с целью содействия 
финансированию конкретных проектов/мероприятий неправительственных 
организаций, которые, по мнению Совета, будут содействовать делу 
Намибии„
26. Из общего объема потребностей,, связанных с проектом резолю
ции Е (1 073 700 долл. США), 1 млн. долл. США соответствует сумме, 
которую Генеральной Ассамблее предлагается в качестве временной 
меры выделить Фонду Организации Объединенных Наций для Намибии из 
регулярного бюджета Организации Объединенных Наций на 1985 год 
(там же, пункт 530. По просьбе Консультативного комитета, ему была 
предоставлена информация о расходах Фонда в 1984 году, основная 
часть которых была связана с предоставлением стипендий намибийцам.
27. В пункте 64 заявления (А/С.5/39/70) Генеральный секретарь 
отмечает, что программа работы Совета Организации Объединенных 
Наций по Намибии в 1985 году "представляет собой напряженную програм
му заседаний, большая часть которых будет проводиться не в постоян
ной штаб-квартире,а в других местах, что приведет к увеличению 
объема работы департаментов и отделений, предоставляющих поддержку 
деятельности Совета!". Консультативный'комитет отмечает, что эта 
программа заседаний предполагает ряд исключений из положений резо
люций 3415 (XXX), 31/140 и 37/14 С Генеральной Ассамблеи от 8 декаб
ря 1975 года, 1/ декабря 1976 года и 1б ноября 1982 года, соответ
ственно. В'связи с этой программой заседаний Генеральный секретарь 
испраыивает сумму в размере 19 800 долл. США для оплаты работы вре
менного персонала уровня С-2 продолжительностью в 130 дней в Депар
таменте по обслуживанию конференций по разделу 29А (там же, пункт 65) 
и 12 900 долл. США для покрытия расходов по оплате работы' временного 
персонала уровня 0-4 продолжительностью в шесть месяцев по разделу 1В 
для Управления оперативной деятельности на местах и деятельности 
по оказанию внешней поддержки (УОДМВП) (там же, пункт 66). Комитет 
напоминает, что соответствующие просьбы, содержащиеся в докумен
те А/С,5/38/54, предусматривали покрытие расходов по оплате работы 
продолжительностью в 90 дней временного персонала С-2 для ДОК и ра
боты продолжительностью в три месяца временного персонала уровня 0-4 
для УОДМВП; однако, согласно информации представителей Генерального 
секретаря, вьщеленные ресурсы оказались недостаточными,
28. В пункте 67 своего заявления Генеральный секретарь отмечает, 
что в пункте 8 постановляющей части проекта резолюции D Генеральная 
Ассамблея будет просить Генерального секретаря "представить Совету 
Организации Объединенных Наций по Намибии программу работы Департа
мента общественной информации на 1985 год, охватывающую деятельность 
по распространению информации о Намибии,'с последующим представлени
ем периодических докладов об осуществленных программах, включая



подробную информацию о произведенных расходах'*'. Согласно информации, 
представленной Генеральным секретарем, для осуществления данной 
просьбы, а также прочих мероприятий в области информации, связанных 
с программой Совета, будет необходимо привлечь временный персонал 
(1 - С-4 и 1 - 0-5’на период в 12 месяцев), предполагаемые расходы 
по которому составят 95 500 долл. США по разделу 27.
29. В ответ на запросы в отношении необходимости предоставления 
вышеуказанных средств, представители Генерального секретаря разъяс
нили, что первоочередная задача соответствующего персонала будет 
заключаться в организации встреч журналистов, а также в координа
ции деятельности Совета по программе в области информации.

Резюме
50. Хотя Консультативный комитет рекомендовал не сокращать смету, 
представленную Генеральным секретарем в его заявлении (А/С,5/59/70), 
он полагает, что программа работы будет осуществляться эффективно
и в. целях решения задач Совета на как можно более экономичной осно
ве. Что касается обеспокоенности Комитета по поводу отсутствия 
четкости в предложениях Генерального секретаря, то он рекомендует 
при представлении расходов в будущем четко оговаривать и полностью 
объяснять увеличение/уменьшение уровня деятельности и связанных 
с этим расходов, В будущем, начиная с заявления для сороковой 
сессии, рекомендации Консультативного комитета в отношении дополни
тельных ассигнований будут определяться, среди прочего, тем, на
сколько смета Генерального секретаря учитывает рекомендации Консуль
тативного комитета технического характера, содержащиеся в настоящем 
докладе.
51, С учетом вышеуказанных соображений Консультативный комитет 
рекомендует Пятому комитету информировать Генеральную Ассамблею 
о том, что,если она примет проекты резолюций А-Е, потребуются 
следующие'дополнительные ассигнования в размере 4 097 ООО долл, США:

Раздел - Долл, США
1В 12 900
5С 5 014 200
27 1 045 900
28 б 200
29 19 '800

Итого 4 097 ООО
Потребуются дополнительные ассигнования в размере 2б 100 долл. США 
по разделу 51 (Налогообложение персонала), которые будут компенсиро
ваны увеличением на ту же сумму по разделу 1 сметы поступлений 
(Поступления по плану налогообложения персонала').



32o Смета предполагаемых расходов по обслуживанию конференций 
(2 415 800 долл. США) будет рассмотрена в контексте сводной 
ведомости предполагаемых расходов по обслуживанию конференций на 
1985 год, которая будет представлена Генеральной Ассамблее к концу 
ее текущей сессии (см, А/Со5/39 /98>) .



Пятнадцатый доклад
Последствия проектов резолюций, содержащихся в 
документах ¿/39А.1?и Ï6. для бюджета по програмнам

(Пункт 18 повестки дня)*

/Тодлиниый текст на английском языке/ 
/ГЗ декабря 1984 года/

1. Консультативный комитет по административным и бюджетным 
вопросам рассмотрел заявление (А/С.5/39/80), представленное 
Генеральным секретарем в соответствии с правилом 153 правил 
процедуры Генеральной Ассамблеи, о последствиях проектов резо
люций, содержащихся в документах А/39/L.17 и 18, для бюджета по 
программам.
2. Общие потребности в 1985 году на цели осуществления поло
жений этих проектов резолюций определены в пункте 25 заявления 
в размере I 645 500 долл. США, включая смету в 599 900 долл.
США на обслуживание конференций, которая будет рассмотрена в 
контексте сводной ведомости потребностей на 1985 год на обслу
живание конференций, которая будет представлена Генеральной 
Ассамблее к концу текущей сессии (см. А/С.5/39/98). Оставшая
ся сумма в размере I 045 600 долл. США по разделам ЗА, ЗВ, 2?
и 28 бюджета по программам на двухгодичный период I984-I985 го
дов относится к следующим трем видам деятельности:

Долл. США
Регулярная программа деятельности 
Специального комитета по вопросу о 
ходе осуществления Декларации о 
предоставлении независимости коло-

231 600
Программа мероприятий в ознаменование двадцать пятой годовщины приня
тия Декларации о предоставлении не
зависимости колониальным странам и
народам (проект резолюции A/39/L.I7) 689 200

* Осуществление Декларации о предоставлении независимости 
колониальным странами и народам.



Долл. США
Программа распространения информации 
о деколонизации (проект резолюции A/39A.I8) 134 800

Всего I 045 600

3. Как поясняется в пунктах 26-28 заявления Генерального сек
ретаря, общие расходы в 1985 году на вышезгказанные мероприятия 
будут сокращены на 424 100 долл. ОША, учитывая суммы, которые 
уже выделены по разделам ЗА, 2? и 28 бюджета по программам
на двзгхгодичный период I984-I985 годов. Следовательно, если 
Генеральная Ассамблея примет указанные проекты резолюции, потре
буются дополнительные ассигнования на общую сумму 621 500 долл. 
США, как об этом говорится в пункте 33 заявления Генерального 
секретаря.

Регулярная программа деятельности Специального комитета по вопросу о ход^Ъсзщ^с^тгл^ниЙ^"" ~ "
Декларации о предоставлении независимости 

колониаяьмым странам и народам
4. Консультативный комитет отмечает, что деятельность, опи
санная под этим заголовком в пункте 6 заявления Генерального 
секретаря (А/С.5/39/80), аналогична деятельности, изложенной в 
заявлении Генерального секретаря, представленном тридцать восьмой 
сессии Генеральной Ассамблеи (А/С.5/38/72). Указанная в настоя
щем документе сумма в размере 221 600 долл. США на эту деятель
ность значительно меньше cjuuu в размере 320 200 долл. США, 
показанной в документе А/С.5/38/72, главным образом за счет 
сокращения числа предложенных выездных миссий в колониальные 
территории. Хотя в настоящем документе по некоторым другим 
видам деятельности отмечается увеличение, Комитет был информи
рован о том, что это объясняется, в основном, повышением уровня
и частоты проведения соответствующих мероприятий.

Программа мероприятий в ознаменование двадцать пятой 
годовщины принятия Декларации о предоставлении 

независимости колониальным странам и народам
5. Сумма в размере 689 200 долл. США на потребности, не связан
ные с обслуживанием конференций, показанная по этой статье, от
носится к новым мероприятиям, изложенным в пунктах 8-19 заявле
ния Генерального секретаря (А/С.5/39/80), включая проведение 
чрезвычайной сессии Специального комитета по вопросу о ходе 
осуществления Декларации о предоставлении независимости коло
ниальным странам и народам в Африке (234 700 долл. США), двух 
региональных семинаров (один в Азии и один в Латинской Аме
рике) (325 700 долл. США) и семинара в Центральных



учреждениях (95 800 долл. США). Как межио видеть из разбивки, 
дайкой в пунктах II, 12 и 15 заявления Генерального секретаря, 
основная часть не связанных с обслуживанием конференций потреб
ностей по этим мероприятиям относится к путевым расходам и су
точным участников. Пеиимо этого, включены ассигнования, связаи- 
ияо с потребностями в общественной информации в связи с проведе
нием чрезвычайной сессии и региональных семинаров.
6. За исключением семинара в Центральных учреждениях, Консуль- 
тетявннй комитет отмечает, что сметы предусматривают также про
ведение миссий по обследованию, каждая в составе 4 человек, в це< 
яях подготовки проведения чрезвычайной сессии и семднаров вне 
Центральных учреждений. В ответ на запросы Комитет был информи
рован о том, что для целей определения расходов исходили из 
предположения о том, что персонал для проведения этих миссий 
по обследованию будет выезжать из Нью-Йорка. Однако предста
вители Генерального секретаря также пояснили, что будут пред
приняты усилия добиться экономии путем пересмотра числа требуе
мого персонала и рассмотрения возможности использования персо
нала на местах службы, расположенных ближе к местам проведения 
мероприятий.
7« В ходе рассмотрения смет иа различные мероприятия Консульта
тивный комитет учел представленнзгю ему информацию относительно 
предидущего опыта проведения мероприятий подобного рода. В све
те этого Комитет считает, что можно будет добиться экономии в те* 
кущей смете иа путевые расходы и суточные. Учитывая уровень 
ресурсов, имеющихся у Департамента общественной информации Секре* 
тариата, у Комитета также возникает вопрос, действительно ли 
понадобятся полностью дополнительные средства, испрашиваемые 
на деятельность в области общественной информации, связанную 
с проведением указанных мероприятий.
8. В пункте 13 заявления Генеральный секретарь указывает, что 
в связи с региональными семинарами к Докладчику Специального 
комитета будет обращена просьба "подготовить информационный 
документ по вопросу о сотой годовщине борьбы жителей южной час
ти Африки против колониализма" и что "ввиду настоятельной необ
ходимости своевременной подготовки этого исследования до прове
дения семинаров в начале 1985 года Докладчику в осуществлении 
его задачи будет оказывать помощь консультант, который будет 
нанят по контракту на период не менее четырех месяцев" при 
затратах ка эту цель суммы в размере 24 ООО долл. ОША по раз
делу ЗВ.
9. В этой связи Консультативный комитет напоминает, что Орга
низация Объединенных Наций провела множество исследований и 
собрала большой объем информации о борьбе народов южной части



Африки. С учетом этого Комитет считает, что необходимые людские 
ресурсы для оказания Докладчику помощи в подготовке вышеупомя
нутого исследования должны иметься в рамках Секретариата. Поэто
му Комитет ставит под сомнение необходимость предусматривать на 
эту цель ассигнования.
10. В пункте 17 своего заявления Генеральный секретарь указы
вает, что понадобится сумма в размере 9 ООО долл. США для вы
пуска 10 памятных золотых медалей в связи с двадцать пятой 
годовщиной принятия Декларации о предоставлении независимости 
колониальным странам и народам. Консультативный комитет ставит 
под сомнение связанные с этим расходы.

Программа распространения информации о деколонизации
11. Как указано в пункте 2 выше, деятельность, которая должна 
проводиться по этому заголовку, связана с проектом резолю
ции A/39A.I8 и изложена в пункте 22 заявления Генерального 
секретаря (А/С.5/39/80). Разбивка общих расходов на эту деятель
ность (134 800 долл. США) приводится в пункте 23 заявления. 
Консультативному комитету по его просьбе была представлена до
полнительная информация об этой деятельности.

Резюме
12. Как говорится в пункте 3 выше, понадобятся дополнитель
ные ассигнования на сумму 621 500 доля. США по разделам ЗА, ЗВ 
и 27 бюджета по программам в случае принятия Генеральной Ассам
блеей упомянутых проектов резолюций. Однако в свете соображе
ний, содержащихся в пунктах 6, 7» 9 и 10 выше, Консультативный 
комитет, в случае принятия Генеральной Ассамблеей указанных 
проектов резолюций, реконендует выделение по бюджету по програм
мам иа двухгодичный период иа 1985 год дополнительной суммы в 
размере 512 ООО долл. США ка следующие цеш1:

Раздел

Запрошенная Сокращение Рекомеи* 
сунна в сумме Коисуль- дуемые
документе тативиым коми- ассигно- 
А/С.5/39/80 тетом вания

долл. США
ЗА Специальный комитет 

по вопросу о ходе 
осуществления Декла
рации о предоставле
нии независимости ко
лониальным странам я 
народам 407 400



Запрошенная 
сумма в 
документе 
А/С.5/39/80

Сокращение 
суммы Кон
сультативным 
комитетом

Рекомен
дуемые
ассигно
вания

ЗВ Департамент по по
литическим вопро
сам, опеке и деколо
низации

27 Департамент обще
ственной информации

Всего

24 ООО

190 100 
621 500

24 ООО

50 100 
109 500

140 ООО 
512 ООО

13. Как указано в пункте 2 выше, ассигнования в разме
ре 599 900 долл. США на обслуживание конференций будут рас
смотрены в контексте сводной ведомости расходов по обслужи
ванию конференций на 1985 год (см. А/С.5/39/98).



Шестнадцатый доклад
Первый доклад об исполнении бюджета по 
программам на двухгодичным период 

1984-1985 годов
/Подлинный текст на английском языке/ 
/Т4 декабря 1984 года/

1. Консультативный комитет по административным и бюджетным вопро
сам рассмотрел первый доклад Генерального секретаря об исполнении 
бюджета по программам на двухгодичный период I984-I985 годов 
(А/С.5/59/88).
2. Как отмечается в пункте 1 доклада Генерального секретаря, 
пересмотренные чистые потребности на двухгодичный период 
1984-1985 годов составляют I 277 647 500 долл. США, что на
25 619 700 долл. США, или на 1,97 процента, меньше чистых потреб
ностей в размере I 505 26? ООО долл. США, утвержденных Генераль
ной Ассамблеей в ее резолюции 58/256 от 20 декабря 1985 года. 
Сметные расходы сократились на 9 158 700 долл. США, в то время 
как сметные поступления увеличились на 16 461 ООО долл. США,
5. Как отмечается в пункте 2 указанного доклада, эти "изменения 
отражают главным образом колебания валютных курсов и воздействие 
инфляции, изменения стандартных расходов и решения директивных 
органов, осуществление которых не может быть отсрочено на двух
годичный период 1986-1987 годов". Консультативный комитет отме
чает, что, хотя этот доклад содержит те же элементы, что и ранее, 
его формат был изменен с целью отделить коррективы в стандартных 
расходах от воздействия непредвиденной инфляции. По мнению Коми
тета, это улучшило форму представления доклада.
4. Элементы, в рамках которых произошло сокращение сметных 
расходов, представлены в пункте 18 доклада Генерального секрета
ря (А/С.5/59/88) следующим образом:



Решение директивных органов   I 920 700
Прочие изменения     I 198 800
Корректировка стандартных расходов   36 061 600
Экономия в результате более благоприятных

валютных курсов  (45 697 900)
Экономия в результате более низких по 

сравнению с запланированными темпов
инфляции   (2 641 900)

Чистое сокращение расходов (9 1-58 700)
5. Элементы, дающие в сумме предполагаемое увеличение поступле
ний, указываются в пунктам 15-18 доклада Генерального секретаря и 
включают :

Долл. США
Увеличение поступлений по плану налогообложения

персонала ....................................  18 ̂11 200
Сокращение общих поступлений    (685 700)
Сокращение поступлений от приносящих доход

видов деятельности ........................... (I 364 500)
Чистое увеличение поступлений 16 461 ООО

6. В приложениях I и II доклада Генерального секретаря дается 
разбивка этих цифр по разделам; дополнительная информация о ва
лютных курсах и инфляции приводится в таблицах 1-5'доклада.
7. Дополнительные потребности, связанные с осуществлением реше
ний директивных органов и прочими изменениями (составляющими в 
общей сложности 3 И 9  500 долл. США), заказываются в пунктах 5 и 
6 доклада. В эту сумму включены 2 803 Ю О  долл. США, которые 
потребовались в соответствии с резолюцией 38/237 Генеральной 
Ассамблеи от 20 декабря 1983 года о непредвиденных и чрезвычайных 
расходах на двухгодичный период I984-T985 годов, и 316 400 долл. 
США, потребовавшихся в связи с другими обязательствами. Примерно



две трети суммы, потребовавшейся в связи с "другими обязатель
ствами", относятся, как указывается в пункте 6 раздела 25Ъ докла
да, к расходам, предусмотренным на 1985 год для Международного 
Суда. Консультативный комитет был информирован о том,что, если 
бы под эти расходы не были испрошены ассигнования, их можно было 
бы произвести в Т985 году при условии свидетельства со стороны 
Председателя Суда, в соответствии с пунктом 1Ь резолюции 58/257 
Генеральной Ассамблеи по вопросу о непредвиденных и чрезвычайных 
расходах.
8. Вопрос о дополнительной сумме, потребовавшейся в результате 
корректировки стандартных расходов (56 061 600 долл. США), рас
сматривается в пунктах 7-10 доклада Генерального секретаря 1_/. 
Г^афа "Корректировка стандартных расходов" охватывает три компо
нента, которые в предыдущих докладах об исполнении бюджета были 
включены в графу коррективов в связи с инфляцией, а именно; а) 
включение 20 пунктов коррективов по месту службы в сумму базовых 
окладов, одобренное в резолюции 59/27 Генеральной Ассамблеи от 
50 ноября 1984 года; Ь) коррективы в нормах вакансий, отражаю
щие более высокий по сравнению с предполагавшимся уровень вакан
сий среди должностей сотрудников категории специалистов и общего 
обслуживания в Нью-Йорке и Женеве; и с) изменение доли общих 
расходов по персоналу. Консультативный комитет отмечает, что два 
из этих элементов полностью или частично компенсируются за счет 
увеличения поступлений по плану налогообложения персонала сумм по 
разделу 1 сметы поступлений (см. А/АС.5/59/88, пункт 15). Чистая 
сумма поступлений в результате таких коррективов с учетом поступ
лений от налогообложения персонала составляет 14 580 ООО долл. США 
и состоит из следующих компонентов:

Валовые
поступления

Поступления от 
налогообложе
ния персонала

Чистые
постзтпления

тыс. долл. США
Включение 20 пунктов 

коррективов по месту 
службы(А/С.5/59/88, 
пункт 7а) 25 452,0 25 452,0

Коррективы в нормах 
вакансий (там же, 
пункты ТЪ и 9) (9 790,9) (I 970,4) (7 820,5)

Изменения доли общих 
расходов по персона
лу (там же, пункт 7с) 22 400,5 22 400,5

Итого 56 061,6 21 481,6 14 580,0



9. Компоненты дополнительных сумм, необходимых для покрытия общих 
расходов по персоналу в Нью-Йорке, Женеве и Вене, приводятся в таб
лице, следующей за пунктом 15 доклада Генерального секретаря. Кон
сультативный комитет был информирован о том, что увеличение потреб
ностей по этому разделу может произойти либо в результате решения 
директивных органов об увеличении выплачиваемых сумм (как это 
произошло на тридцать восьмой сессии Генеральной Ассамблеи в отно
шении медицинского страхования в Центральных учреждениях, пособия
на образование и взносов в Пенсионный фонд), либо в результате 
увеличения числа сотрудников, имеющих право на получение пособий, 
предусмотренных в правилах и положениях о персонале. Краткое изло
жение недавнего опыта в отношении общих расходов по персоналу (ко
торые применительно к бюджету даются в процентном отношении к чис
тому окладу) приводится в таблице 5 доклада Генерального секретаря.
10. Экономия средств, полученная в результате более благоприятных 
валютных курсов, предположительно составит 45 697 900 долл.США. 
Фактические валютные курсы, отмечавшиеся в 1984 году, приводятся
в таблице 2 доклада Генерального секретаря. Как указывается в пунк
те 14 доклада, в соответствии с установившейся практикой курсы, 
действовавшие в декабре 1984 года, были заложены в прогнозы валют
ных курсов до конца 1985 года на неизменном уровне. В пункте 14 
доклада Генеральный секретарь также отмечает, что "если в течение 
1985 года произойдет изменение курса доллара США по отношению к 
иностранным валютам, то необходимые поправки в сторону уменьшения 
или увеличения в ассигнованиях на I984-I985 годы будут отражены 
в итоговом докладе об исполнении бюджета". Консультативный комитет 
согласен с таким подходом.
11. Экономия средств в результате более низких по сравнению с 
предполагавшимися темпов инфляции предположительно составит
2 641 900 долл.США. Предполагаемые темпы инфляции на 1984 и 1985 го
ды в сравнении с первоначальными ассигнованиями на двухгодичный 
период приводятся в таблице 1 доклада. Как отмечается в пункте 12 
доклада, поправки в сторону уменьшения в отношении Женевы, Бены, 
Гааги и Рима представляются оправданными, поскольку в 1984 году 
поправка в сторону увеличения потребовалась лишь для Багдада. Инфля
ция в Центральных учреждениях остается неизменной и по-прежнему 
оценивается в 5 процентов в год.
12. Бвиду вышеизложенного Консультативный комитет запросил допол
нительную информацию о разбивке данных об инфляции по местам службы, 
содержащихся в таблице 2 приложения I доклада. Согласно этой таб
лице, экономия средств, получаемая от сокращения темпов инфляции, 
может быть получена в каждом месте службы, за исключением Нью-Йорка 
и Бангкока. Б Нью-Йорке дополнительные потребности, связанные с 
инфляцией, оцениваются примерно в 25 млн.долл.США, Представители 
Генерального секретаря пояснили, что в течение двухгодичного периода 
1984-1985 годов наблюдался определенный рост расходов по сравнению 
со средними темпами инфляции в этом двухгодичном периоде. Это



увеличение составило 25 078 600 долл.США, из которых 5 056 200 долл. 
США приходились на налогообложение персонала и было компенсировано 
по разделу 1 сметы поступлений. Конечное чистое увеличение в раз
мере 20 042 400 долл.США можно обобщить следующим образом;

В долл.США
a) Сотрудники категории общего обслуживания.

Увеличение, явившееся результатом обзора, 
проведенного Комиссией по международной 
гражданской службе (КМГС), по вопросу о 
наилучших преобладающих условиях службы
в Нью-Йорке  ........................  7 982 700

b) Сотрудники категории специалистов.
Увеличение, явившееся результатом при
нятого в августе 1984 года решения КМГС 
о введении дополнительного класса кор
ректива по месту службы в Нью-Йорке.......  4 148 700

c) Общие расходы по персоналу. Увеличение 
бюджетных ассигнований по средним став
кам в соответствии с пунктами а и Ь ,
выше  .......................... .7........ 5 578 ООО

d) Потребности Управления общего обслужи
вания (см,А/С,5/59/88, пункт 15)  ......  5 108 500

e) Потребности других управлений по анало
гии с пунктом d, выше   411 400

f) Дополнительные потребности в отношении 
плана медицинского страхования после 
окончания срока службы для сотрудников,
вышедших на пенсию     815 500

Итого 20 042 400

13* Консультативный комитет рекомендует соответствующим образом 
включить вышеуказанную разбивку в разделы будущих докладов об испол
нении бюджета по программам. Что касается увеличения расходов, свя
занных с осуществлением решений КМГС, то Консультативный комитет 
напоминает, что он уже представил доклад Генеральной Ассамблее на 
ее текущей сессии об административных и финансовых последствиях 
зтих решений (см,документ A/59/7/Addo4» выше).
14, Как отмечается в пункте 5» выше, ожидаемое увеличение поступле
ний составляет 16 461 ООО долл,США, что свидетельствует об увеличе
нии по разделу 1 сметы поступлений (Поступления по плану налогообло
жения персонала) в размере 18 511 200 долл.США, с учетом сокращений



по разделам 2 и 3 сметы поступлений. Увеличение по разделу 1 сметы 
поступлений связано главным образом с увеличением поступлений от 
налогообложения персонала по разделу 31 сметы расходов, что частично 
отражено в таблице 1 приложения I к докладу Генерального секрета
ря (А/С,5/39/88). Основной причиной этих увеличений является вклю
чение 20 пунктов коррективов по месту службы в сумму базовых окладов, 
как указывается в пункте 8, выше.
15. В ответ на запросы Консупьтативному комитету было сообщено, 
что предполагаемое сокращение поступлений по статье приносящих до
ход видов деятельности в размере 1 364 500 долл.ОША, как указывается 
в пункте 18 доклада Генерального секретаря (там же), обусловлено 
ухудшением экономических условий и сокращением количества посетите
лей Организации Объединенных Наций. Согласно полученной Консульта
тивным комитетом информации, расходы, в особенности связанные с 
окладами работников магазинов подарков и сувениров, в целом сокра
щаются пропорционально снижению поступлении, и по-прежнему предпола
гается, что чистые поступления от обоих видов деятельности в тече
ние двухгодичного периода I984-I985 годов превысят I млн.долл.США.

Резюме
16. Консультативный комитет рекомендует одобрить изменения в смете 
расходов и смете поступлений бюджета по программам на двухгодичный 
период I984-I985 годов, содержащиеся в приложениях I и 2 доклада 
Генерального секретаря (А/С.5/39/88).

Примечание
1/ Консультативный комитет был информирован о том, что приве

денную в докладе Генерального секретаря после пункта 13 таблицу и 
предшествующее ей предложение следует поместить после пункта 10 
доклада.



Семнадцатый доклад
Вознаграждения Генерального секретаря. Генерального директора 
по вопросам развития и межд:ународного экономического 
сотрудничества и Администратора Программы развития 

Организации Объединенных Наций
(Д>'нкт 1 1 7 а повестки дня)*

/Подлинный текст на английском языке/ 
/1ц- декабря 1984 года/

1. Вознаграждение Генерального секретаря последний раз было пере
смотрено Генеральной Ассамблеей на ее тридцать пятой сессии. На 
этой сессии Ассамблея приняла резолюцию 35/217 от 17 декабря 1980 го
да, в разделе XVII которой она согласилась с рекомендацией Консуль
тативного комитета по административным и бюджетным вопросам, содер
жащуюся в пункте 3 его тридцать первого доклада Генеральной Ассамб
лее на данной сессии 1/, в том, что Генеральный секретарь должен по
лучать следующее ежегодное вознаграждение:

При наличии При отсутствии
иждивенцев иждивенцев

долл. США
Валовой оклад 139 300 139 300
Чистый оклад 72 516 65 111,50
Корректив по месту службы

(на пункт индекса) 595 534

2. В пункте 4 данного доклада Консультативный комитет отметил, 
что его рекомендация, содержащаяся в пункте 3, отразится на мак
симальном размере пенсии, который равен половине валового оклада 
(резолюция 2772 (XXVI) Генеральной Ассамблеи от 29 ноября I97I года) 
и который, таким образом, увеличится до 69 650 долл. США. Далее 
Комитет указал, что в соответствии с разделом IX резолюции 51/208 
Генеральной Ассамблеи от 22 декабря 1976 года произойдет пропорцио
нальное увеличение уже выплачиваемых пенсий.

* Общая система Организации Объединенных Наций: доклад Ко
миссии по международной гражданской службе.



3. в результате решения Генеральной Ассамблеи в резолюции 35/21? 
чистый оклад Генерального секретаря увеличился на суммз’, соответст
вующую включению 30 пунктов коррективов по месту службы (которое 
Ассамблея к тому времени уже утвердила для сотрудников категории 
специалистов и выше в резолюции 35/214 от I? декабря 1980 года), с 
соразмерным сокращением суммы корректива по месту службы, выплачива
емой Генеральному секретарю, с тем чтобы сохранить размер чистого 
вознаграждения на прежнем уровне.
4. В своей резолюции 35/214 Генеральная Ассамблея также утвердила 
некоторые поправки к положениям о персонале Организации Объединен
ных Наций; одна из таких поправок относится к пункту 1 приложе
ния I, который касается, в частности, оклада Администратора Програм
мы развития Организации Объединенных Наций и Генерального директора 
по вопросам развития и международного экономического сотрудничества.
5. Генеральная Ассамблея резолюцией 39/2? от 30 ноября 1984 года 
одобрила рекомендацию Комиссии по международной гражданской службе 
(КВ/1ГС), содержащуюся в пункте 13? его доклада о включении с I ян
варя 1985 года 20 пунктов коррективов по месту службы в базовые ок
лады сотрудников категории специалистов и выше. Ассамблея также 
одобрила рекомендации КМГС (пункты 136 и 13? и приложение V ее до
клада) об изменении ставок налогообложения персонала.

Вознаграждение Генерального секретаря
6. Применение в отношении включения 20 пунктов коррективов по 
месту службы той же процед;^фы, которая использовалась на тридцать 
пятой сессии Генеральной Ассамблеи, в данном случае позволило бы 
получить следующие результаты применительно к окладу Генерального 
секретаря:

До включения После включения

При наличии 
иждивенцев

При отсут
ствии иж- При наличии 
дивенцев иждивенцев

При отсут
ствии иж
дивенцев

а) Чистый оклад 72 516
долл. США 

65 112 85 ООО 74 621
Ь) Корректив по 

месту службы 
1) на пункт 

индекса 595 534 695 613
Ü )  сумма

(коэф.71) 42 245
(коэф. 

37 914 43) 29 885 26 359
Всего а + Ь (il) 114 761 103 026 114 885 100 980

- Н О  -



7. Что касается пенсионного пособия Генерального секретаря, то, 
как указано в пункте 2, выше. Генеральная Ассамблея в резолю
ции 2772 (XXVI) установила его в размере половины оклада брутто в 
том случае, если Генеральный секретарь уходит в отставку по оконча
нии полного срока пребывания на посту. В разделе IX резолюции 31/208 
Генеральная Ассамблея также одобрила рекомендацию Консультативного 
комитета О/ о том, что с I января 1977 года размер пенсий, выплачи
ваемых вышедшим в отставку Генеральным секретарям или пережившим их 
супругам, соответствующим образом корректируется в случае принятия 
Ассамблеей решения, затрагивающего максимальный размер пенсионного 
пособия Генерального секретаря.
8. Консультативный комитет напоминает, что валовой оклад Генераль
ного секретаря определялся в прошлом путем ретроспективного приме
нения ставок налогообложения персонала к чистому базовому окладу.
В этой связи Консультативный комитет отмечает, что утвержденные из
менения в ставках налогообложения персонала (см. пункт 5» выше) при
вносят, в частности, элемент пропорционального увеличения ставок 
налогообложения персонала, уровень доходов которого выше 90 ООО долл. 
США. По мнению КЬ/1ГС, возникшее в результате этого увеличение разме
ра валовых окладов большинства сотрудников высшего звена "не будет 
иметь практического значения" (пункт 136 доклада КМГС ^). В этой 
связи Консультативный комитет отмечает, что КМГС рекомендует приме
нять пересмотренные методы для определения соответствующего уровня 
зачитываемого для пенсии вознаграждения для сотрудников категории 
специалистов и выше, при котором не будет существовать непосредст
венной связи между зачитываемым для пенсии вознаграждением и разме
ром валового оклада (пункты 38-46 и 49 доклада KtvirC). Сднако, что 
касается Генерального секретаря, то с учетом резолюции 2772 (XXVI) 
Генеральной Ассамблеи исчисления валового оклада путем ретроспектив
ного применения новых ставок налогообложения персонала к чистому ба
зовому окладу привело бы, в свою очередь, к значительному увеличению 
максимального ежегодного пенсионного пособия, что впоследствии ска
залось бы на выплачиваемых пенсионньк пособиях 4/.
9. При этом Консультативный комитет считает, что рост нынешнего 
валового оклада Генерального секретаря следует ограничить процент
ным увеличением уровня чистого оклада "при наличии иждивенцев" после 
включения в него коррективов по месту службы, т.е. на 1 7 , 2  процента 
(см. пункт 6, выше). В результате этого валовой оклад будет уста
новлен в размере 163 300 долл. США (а не 177 315 ДОЛл. США, что было 
бы в случае применения нынешней методологии). В результате этого 
максимальное пособие при уходе в отставку возрастет с нынешней суммы, 
составляющей 69 650 долл. США, до 81 650 долл. США. Эта сумма будет 
выплачиваться одному из бывших Генеральных секретарей, а пособие, 
выплачиваемое вдове другого бывшего Генерального секретаря, также 
соответственно возрастет с 34 825 ДОЛЛ. США до 40 825 ДОЛл. США 
начиная с I января 1985 года.



10, Подводя итог, Консультативный комитет рекомендует пересмот
реть сумму вознаграждения Генерального секретаря следующим образом:

В настоящее время
После включения корректи
вов по месту службы

При нали
чии ижди
венцев

При отсутст
вии ижди
венцев

При наличии 
иждивенцев

При отсутст
вии ижди
венцев

долл. США
Валовой оклад 139 300 
Чистый оклад 72 ^16 
Корректив по 

месту службы 
(на пункт
индекса) 5 9 5 ^

139 300 
65 112

163 300 ^  
85 ООО

163 300 ^  
74 621

534 Ь/ 695 ь/ 613 ъ/

а/ Получено в результате увеличения валового оклада на такой 
же процент, что и чистого оклада по ставкам "при наличии иждивен
цев" ; поэтому разница между валовым и чистым окладами не отражает 
суммы налогообложения персонала, соответствующей объему валового 
оклада,

W  См. пункт 6, выше, в отношении нынешних общих коррективов 
по месту службы.



11. В соответствии с установившейся процедурой (см. пункт 4, выше) 
Консультативный комитет рекомендует также включить 20 пунктов кор
рективов по месту службы в базовые оклады Администратора Програм
мы развития Организации Объединенных Наций (ПРООН) и Генерального 
директора по вопросам развития и международного экономического сот
рудничества, что приведет к следующим изменениям:

В настоящее время

"ТГосле включения кор
рективов по месту 

службы ______
При нали- При отсут-При нали- При отсут- 
чии ижди- ствии иж- чии ижди- ствии иж- 
венцев дивенцев венцев дивенцев

a) Валовый оклад
b ) Чистый оклад
c) Корректив по 

месту службы;
1) на пункт 

индекса

125 400 
66 817

долл. США. 
125 400 159 115
60 177 78 450

159 IT5 
69 554

550 496 644 575
Ü )  сумма а/(коэф.

71) Î9 050
(коэф,

33 216 43) 27 692 24 639
Всего а/
Ъ ч- с Til) 105 867 95 393 Ю б  122 93 973

У  Нынешние суммы приводятся исключительно в качестве 
иллюстрации.
12. Нынешние уровни зачитываемого для пенсии вознаграждения Адми
нистратора ПРООН и Генерального директора определяются путем при
менения тех же процедур корректировки, что и для сотрудников ка
тегории специалистов и выше. С I октября Т982 года зачитываемое 
для пенсии вознаграждение сотрудников категории специалистов и 
выше на 37i3 процента превышало валовой оклад, и поэтому нынешнее 
зачитываемое для пенсии вознаграждение этих двух сотрудников остав
ляет 172 Т74 долл. США. Если Ассамблея утвердит увеличение с 
I октября 1984 года на 5»4 процента, то зачитываемое для пенсии 
вознаграждение в соответствии с настоящей формулой возрастет до 
I8T 470 долл. США.



15. На основе экстраполяции данных таблицы 2, содержащейся в 
пункте 40 доклада КМГС _2/, Консультативный комитет рекомендует, 
чтобы, в случае утверждения Генеральной Ассамблеей шкалы зачиты
ваемого для пенсии вознаграждения для сотрудников категории спе
циалистов и выше, содержащейся в приложении У1 доклада КМГС, за
читываемое для пенсии вознаграждение Администратора ПРООН и Ге
нерального директора по вопросам развития и международного зконо- 
мического сотрудничества было установлено начиная с I января 
1985 года на уровне 143 400 долл. США.

Финансовые последствия
14. Ввиду округления индекса коррективов по месту службы после 
включения корректива по месту работы предусматривается небольшое 
временное увеличение (на 124 долл. США в год) размера чистого 
вознаграждения Генерального секретаря (см. пункт 6, выше).
15. Увеличение валового оклада с 139 500 долл. США до
165 500 долл. США, рекомендованное в пункте 10, выше, приведет 
к увеличению расходов по ра;^делу 5Т, Налогообложение персонала, на 
II 500 долл. США, которое будет компенсировано увеличением на ту 
же сумму по разделу 1 сметы поступлений. Поступления по плану 
налогообложения персонала. Соответствующее увеличение максималь
ного пенсионного пособия приведет в 1985 году к общим дополнитель
ным расходам по двум выплачиваемым в настоящее время пенсионным 
пособиям на Т8 ООО долл. США по разделу 1 бюджета по программам 
на двзгхгодичный период I984-I985 годов.
16. Что касается изменений в окладах Администратора ПРООН и Ге
нерального директора по вопросам развития и международного эконо
мического сотрудничества (пункт 11, выше), то после включения 
корректива по месту работы предусматривается небольшое временное 
увеличение их чистого вознаграждения (на 255 долл. США в год).
1?. В слз^ае уменьшения размера зачитываемого для пенсии вознаг
раждения Генерального директора до уровня, рекомендованного в 
пункте 15, выше, соответствующая экономия на взносах Организации 
в Объединенный пенсионный фонд по разделу 5А бюджета по програм
мам, составит ,по оценкаьК, 5 ООО долл.США в' течение 1984-1985 годов щм 
тш условии, что зачитываемое для пенсии вознаграждение узеличится 
с I октября 1984 года с 172 174 долл. США до 181 470 долл, США, а 
затем уменьшится с I января 1985 года до 143 400 долл. США, 
Предусматривается также увеличение расходов на 22 ТОО долл. США 
по разделу ЗТ, Налогообложение персонала, которое будет компен
сировано увеличением на ту же сумму по разделу 1 сметы поступле
ний (Поступления по плану налогообложения персонала).
18. По мнению Консультативного комитета, финансовые последствия, 
о которых говорится в пунктах I4-T7, выше, не должны привести к 
каким-либо дополнительным ассигнованиям на 1984-1985 годы.



19. Проект резолюции, включающий рекомендации Комитета, содер
жится в приложении к настоящему докладу.

Примечания
1_/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, тридцать пятая 

сессия. Дополнение Щ 7 (а/35/7 и документ A/35/7Aád.30.
2/ Там же, тридцать девятая сессия. Дополнение $0 

(А/597^0и Corr.lîîTjf --------------
5/ Там же, тридцать первая сессия. Дополнение N5 8 (A/5I/8 и 

Add.ir26), H O K y i t H T пзгнкт 7.
4/ В соответствии с применявшейся до сих пор формулой валовой 

оклад Генерального секретаря увеличился бы с 159 500 долл. США до 
177 515 долл. США. Это, в свою очередь, привело бы к соответствую
щему увеличению максимального пенсионного пособия с 69 650 долл. 
США до 88 657,50 долл. США. Такое увеличение касалось бы начиная 
с I января 1985 года одного бывшего Генерального секретаря; 
увеличилось бы также, начиная с той же даты, пенсионное пособие, 
выплачиваемое в настоящее время вдове другого бывшего Генераль
ного секретаря (с 54 825 долл. США до 44 528,75 долл. США).

По сравнению с предлагаемым зачитываемым для пенсии воз
награждением в размере TI5 700 долл. США для заместителя Генераль
ного секретаря - см. таблицу 5 в пункте 45 доклада КМГС.



ПРИЛОЖЕНИЕ 
Проект резолюции

Вознаграждения Генерального секретаря. Генерального
директора по вопросам развития и международного
^ономического сотрудничества и Администратора^
Программы развития Организации Объединенных Наций
Генеральная Ассамблея,
рассмотрев доклад Консультативного комитета по администра- 

тивным и бюджетным вопросам о вознаграждении Генерального секрета
ря, Генерального директора по вопросам развития и международного 
экономического сотрудничества и Администратора Программы развития 
(^ганизации Объединенных Наций (A/39/VAdd.lD),

1. соглашается с рекомендацией Консультативного комитета по 
административным и бюджетным вопросам относительно вознагражде
ния Генерального секретаря, содержащейся в пункте ТО его доклада;

2. соглашается также с рекомендациями Консультативного комите
та по административным и бюджетным вопросам относительно вознаграж
дений,включая уровень зачитываемого для пенсии вознаграждения,Гене
рального директора по вопросам развития и международного экономи
ческого сотрудничества и Администратора Программы развития Органи
зации Объединенных Наций, содержащимися в пунктах 11 и 1$ его 
доклада;

5. утверждает поправку к Положениям о персонале Организации 
Объединенных Наций, содержащуюся в приложении к настоящей резо
люции и вступающую в силу с I января 1985 года.

ПРИЛОЖЕНИЕ
Поправки к Положениям о персонале 
Организации Объединенных Наций

Приложение I 
Шкала окладов и соответствующие положения

В настоящем тексте пункта 1 величина оклада для Админстра- 
тора Программы развития Организации Объединенных Наций и Генераль
ного директора по вопросам развития и международного экономическо
го сотрудничества изменяется и установливается в размере 
159 115 долл. США.
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Пересмотренная смета по разделу 29А (литайский язык как рабочий 
язык Генеральной Ассамблеи и .Савет.а Безопасности)

1. На 9-м заседании Пятого комитета Председатель Консультатив
ного комитета по административным и бюджетным вопросам напомнил, 
что Генеральная Ассамблея в резолюции bj.89 (XXVIII) от 18 декабря 
1973 года постановила включить китайский язык в число рабочих язы
ков Генеральной Ассамблеи и Совета Безопасности. Однако полного 
обслуживания на китайском языке еще не обеспечивается. На весен
ней сессии Консультативного комитета Генеральный секретарь в соот
ветствии с резолюцией 38/237 Генеральной Ассамблеи от 20 декабря 
1983 года о непредвиденных и чрезвычайных расходах на двухгодичный 
период I984-I985 годов обратился с просьбой к Консультативному ко
митету и получил его согласие выделить дополнительную сумму, не 
превышающую 998 400 долл. США, в целях обеспечения в 1984 году 
полного обслуживания на китайском языке. Просьба Генерального 
секретаря касалась создания на временной основе ядра группы соста
вителей стенографических отчетов заседаний на китайском языке на 
период с I августа по 31 декабря 1984 года. Кроме того. Генераль
ный секретарь просил наделить его полномочиями относительно обяза
тельств по расходам на создание 24 временных должностей на период
с I октября по 31 декабря 1984 года в целях обеспечения выпуска 
стенографических отчетов на китайском языке во время сессии Гене
ральной Ассамблеи (см. документ А/39/7» раздел Р, выше).
2. Б своем докладе (А/С.5/39/12) Генеральный секретарь просил, 
чтобы средства на покрытие расходов по персоналу, утвержденные Кон
сультативным комитетом на 1984 год, были утверждены и на 1985 год. 
Консультативный комитет не возражал против этой просьбы и в соответ
ствии с ней рекомендовал дополнительные ассигнования на сумму
I 114 400 долл. США по разделу 29А (Департамент по обслуживанию 
конференций, Центральные учреждения) бюджета по программам на двух
годичный период I984-I985 годов и сумму 137 ООО долл. США по раз
делу 31 (Налогообложение персонала), которые будут компенсированы 
увеличением на ту же сумму по разделу I сметы поступлений (Поступ
ления по плану налогообложения персонала).
3. Консультативный комитет изучит вопрос о перестройке структуры 
служб китайского языка, когда соответствующие предложения будут 
представлены ему Генеральным секретарем (см. A/C.5/39/Sfî.9, пунк
ты 5Э-о1).
Международный вычислительный центр; бюджетная смета на 1985 год
4. На 26-м заседании Председатель Консультативного комитета ука
зал, что бюджетная смета на 1985 год Международного вычислительного 
центра (МВЦ), Женева, подготовленная на основе обменного курса 
2,18 швейцарских франков за I долл. США, составляет 5 691 500 долл. 
США. Консультативный комитет рассмотрел смету, представленную в



документе Á /C .5 /3 9 /1 4 ,  и рекомендовал утвердить бюджет МВД. Доля 
Организации Объединенных Наций в бюджете МВД, I  Ь91 /0 0  долл. США, 
будет покрыта из с р е д ст в ,  ассигнованных по разделу 28G бюджета по 
программам на двухгодичный период 1984-1985 годов  ( см.  А /С .5 / 3 9 /  
SR.26, пункт 4 3 ) .

Изменение финансовых правил в с в е т е  перестройки экономического и
социального секторов-ДОр-даниаацИй Объединенных Наций

5 . На 54-м заседании Председатель Консультативного комитета ука
зал , что Генеральная Ассамблея на своей тридцать седьмой сессии  
приняла к сведению намерение Генерального секретаря опубликовать из
менения финансовых правил и представить их Ассамблее через Консуль
тативный комитет. Консул ьта тивный комитет получил документ А /С .5 / 3 9 /  
21 и 23 октября 1984 года обменялся мнениями с Контролером. Поправки, 
содержащиеся в документе A /C .5 /3 9 /2 I /0 o r r * l ,  в значительной мере о т 
ражали результаты предложений Консультативного комитета относитель
но ряда пунктов, которые, по мнению комитета, требовалось  уточнить. 
Эти документы находились на рассмотрении Пятого комитета, который, 
вероятно, примет их к сведению или, если будет необходимо, предоста 
вит дальнейшие руководящие указания ( см,  A /C .5 /3 9 /S R * 5 4 , пункт 9 ) -

Последствия для бюджета по программам проекта резолюции,содержащегося
в документе А /39 /П .З  по пункту 20 повестки дня*

о .  На 18-м заседании Председатель Консультативного комитета отме
тил, что раздел I  заявления ( A / G . 5 / 3 9 / 2 8 ) , представленного Генераль
ным секретарем, касался деятельности Специального комитета Междуна
родной конференции по Кампучии. На своей тридцать восьмой сессии 
Генеральная Ассамблея по рекомендации Консультативного комитета 
одобрила выделение на эти цели ассигнований на сумму 152 ООО долл. 
США. На данном этапе испрашивались ассигнования на сумму 
170 400 долл. США, что представляло собой небольшое увеличение, свя
занное с тем фактом, что расходы по некоторым статьям , указанным в 
пункте 13 заявления, в особенности  путевые расходы персонала в связи 
со  служебными командировками, были недооценены в просьбе о выделении 
ассигнований, представленной на тридцать восьмой сесси и . Кроме того , 
размеры окладов и общие расходы по персоналу для Специального коми
тета  и для координации программы гуманитарной помощи народу Кампучии 
были рассчитаны в предыдущем году на основе корректировки на о т ср о 
ченный найм в размере 25 процентов, вместо обычного коэффициента в 
размере 5 процентов, который применялся в данном го д у .  С учетом 
этой информации Консультативный комитет не возражал против выделе
ния дополнительных ассигнований на сумму 170 400 долл. США по разде 
лу 3 бюджета по программам на двухгодичный период I9 8 4 -I9 8 5  год ов .

Положение в Кампучии.



7- На данный момент не испрашивалось никаких ассигнований для 
Международной конференции по Кампучии. В случае созыва зтой Кон
ференции Генеральный секретарь обратился к Консультативному коми
тету с просьбой дать согласие на принятие необходимых обязательств 
в соответствии с резолюцией о непредвиденных и чрезвычайных расхо
дах на двухгодичный период I984-I985 годов.
8. Запланированные мероприятия в целях координации программы 
гуманитарной помощи народу Кампучии потребуют выделения дополни
тельных ассигнований на сумму 373 400 долл. США вместо 259 ООО долл. 
США, утвержденных в предыдущем году. Это увеличение также объяс
няется более высоким размером окладов и общих расходов по персоналу. 
Кроме того. Консультативный комитет был информирован о том, что 
Канцелярия Специального представителя будет переведена из Нью-Йорка 
в Бангкок.
9. Документ А/С.5/39/28 явился первым заявлением о последствиях 
для бюджета по программам, подлежащих представлению Пятому комитету. 
На первый взгляд представлялось, что эти заявления нового типа будут 
гораздо более объемными, чем предыдущие заявления о финансовых по
следствиях. Однако вину за зто не следовало возлагать на Секрета
риат, поскольку заявления о последствиях для бюджета по программам 
непременно должны были содержать больше сведений. Пятому комитету 
следует изложить свое мнение по этому вопросу и указать, удовлетво
ряет ли его такая форма заявления о последствиях для бюджета по 
программам.
10. Отмечая, что в пункте 33 документа А/С.5/39/28 содержится ана
лиз дополнительных ассигнований, которые будут необходимы в случае 
принятия проекта резолюции А/39/Ь.3, Председатель заявил, что Кон
сультативный комитет рекомендует утвердить ассигнования на сум
му 170 400 долл. США по разделу ЗВ и ассигнования на сумму
373 400 долл. США по разделу ЗЕ бюджета по программам на двухгодич
ный период I984-I985 годов. Кроме того, по разделу 31 (Налогообло
жение персонала) потребуются дополнительные ассигнования на сум
му 99 700 долл. США, которые будут компенсированы увеличением на ту 
же сумму по разделу 1 сметы поступлений (Поступления по плану нало
гообложения персонала) /см. A/C.5/39/SR-18, пункты 39-43/.



Последствия для бюджета по программам проекта резолюции I , 
тГредбтавленного 'Гретьим комитетом в е го  докладе ( а /2 9 7 о5 5 »

• ПУНКТ 147 по ПУНКТУ 85 пбвёб'Гки дня*

11, На 52-м заседании, обобщив основные положения проекта резолю
ции, Председатель Консультативного комитета сделал сообщение о 
заявлении (А/С.5/39/50), представленном Генеральным секретарем,
о последствиях для бюджета по программам.
12, В пунктах 13-18 этого заявления Генеральный секретарь изложил 
мероприятия, которые будут осуществлены в случае утверждения Гене
ральной Ассамблеей рекомендаций Третьего комитета, В пункте 20 зая
вления Генеральный секретарь отметил, что в утвержденной программе 
работы на 1985 год не потребуется производить никаких изменений.
В пунктах 21-24 он остановился на дополнительных будущих потребнос
тях и указал суммы, которые потребуются для покрытия расходов на 
услуги консультантов, путевых расходов в связи со служебными коман
дировками и расходов по обслуживанию конференций.
I3» Путевые расходы на служебные командировки будут связаны с раз
делами б, 8, 11-14 и 27 бюджета по программам. В пункте 25 заявле
ния Генеральный секретарь указал возможность покрытия путевых рас
ходов в связи со служебными командировками и расходов на услуги 
консультантов (70 800 долл.США), не испрашивая на данном этапе до
полнительных ассигнований.
14. Расходы по обслуживанию конференций, не превышающие 196 300 долл. 
США, будут связаны с разделом 29 бюджета по программам и будут рас
смотрены в контексте сводной ведомости общих расходов по обслужива
нию конференций, которая будет представлена в конце тридцать девятой 
сессии £/•
15. Председатель Консультативного комитета обратил также внимание 
на пункт 16 заявления, представленного Генеральным секретарем, где 
было указано, что Генеральная Ассамблея уже наметила крайне насы
щенную программу работы и с каждым годом ей становится все труднее 
надлежащим образом рассматривать все вопросы повестки дня. В то же 
время именно Генеральной Ассамблее предстояло определить число засе
даний, которые она намеревается посвятить Всемирной конференции 
Организации Объединенных Наций по Международному году молодежи
(см. A/C.5/39/SH.32, пункты 14-18).

* Международный год молодежи: участие, развитие и мир.



Последствия для бюджета по программам Дрбёкта резолюции. 
представленного Специальным политическим 'комитетом 'в его  
докла:де '[ А/39/Ь21.  пункт 12) по nVHk'Jÿ 7 6  'ЦОв'ёСТКи Дня*

16, На 26-м заседании Председатель Консультативного комитета ука
зал, что ассигнования на сумму 66 600 долл.США, о которых говорится 
в пункте 14 заявления, представленного Генеральным секретарем (А/С,5/ 
59/31), предназначаются для финансирования участия экспертов из 
наименее развитых стран в работе Группы правительственных экспертов 
по международному сотрудничеству в целях предотвращения новых пото
ков беженцев, мандат которой будет продлен в случае принятия Гене
ральной Ассамблеей данного проекта резолюции. На тридцать восьмой 
сессии Пятый комитет принял рекомендацию Консультативного комитета 
о том, что Генерального секретаря следует уполномочить осуществлять 
необходимые затраты при том условии, что в свой доклад об исполнении 
бюджета по программам на двухгодичный период I984-I985 годов он 
включает всю необходимую информацию. Консультативный комитет реко
мендовал применить аналогичную процедуру в отношении просьбы о 
выделении 66 600 долл,США и рассмотреть связанные расходы по обслу
живанию конференций, исчисленные на основе полной стоимости и состав
ляющие 559 100 долл.США, в контексте сводной ведомости этих расхо
дов, которая будет представлена Генеральной Ассамблее позднее в ходе 
данной сессии а/ (см, A/G.5/59/SR.26, пункт 40),

Последствия для бюджета ПО Программам проекта резолюции. 
содержащегося в документё 'Д /39/ .E .lO /R é V .l  д о  riÿriKTy 23

повестки Дня**

I?. На 22-м заседании Председатель Консультативного комитета отме
тил, что в проекте резолюции, содержащемся в документе A/39/L.lo/Rev.l, 
в частности, будет подтверждена рекомендация, содержащаяся в резо
люции 58/6 Генеральной Ассамблеи относительно организации в апреле 
1985 года еще одного секторального совещания по вопросам социаль
ного развития под эгидой Генерального секретариата Лиги арабских 
государств. Генеральному секретарю будет направлена просьба о все
стороннем сотрудничестве с генеральным секретарем Лиги арабских 
государств в вопросах организации данного совещания.
18, В заявлении о последствиях проекта резолюции для бюджета по 
программам (А/С,5/39/52) в разделе о дополнительных потребностях 
указано, что путевые расходы и суточные основного персонала Органи
зации Объединенных Наций, принимающего участие в работе совещания, 
по оценкам, составляют 6 500 долл,США. Эта сумма могла бы быть

* Международное сотрудничество в целях предотвращения новых 
потоков беженцев,

** Сотрудничество между Организацией Объединенных Наций и Лигой 
арабских государств,



покрыта по разделу 1 .В.5 /Исполнительное руководство и управление. - 
Отдел по специальным политическим вопросам (включая Группу по спе
циальным программам экономической помощи): Канцелярия заместителя
Генерального секретаря по специальным политическим вопросам/ бюдже
та по программам на двухгодичный период I984-I985 годов. !Расходы 
по обслуживанию конференций, по оценкам, составляют 41 400 долл.ОША, 
и будут рассмотрены в контексте сводной ведомости потребностей по 
обслуживанию конференций на 1985 год, которая должна быть представ
лена на рассмотрение Пятого комитета в ходе тридцать девятой сес
сии а/.
19* Соответственно, Пятый комитет, возможно, пожелает информировать 
Генеральную Ассамблею о том, что в случае принятия ею данного 
проекта резолюции расходы по обслуживанию конференций, исчисленные 
на основе полного финансирования, составят 41 400 долл.ОША и будут 
рассмотрены в контексте сводной ведомости потребностей в обслужива
нии конференций, которая будет представлена в ходе тридцать девятой 
сессии.
20. И наконец, что касается приложения к документу А/С.5/59/52, 
то Председатель Консультативного комитета указал, что персонал по 
обслуживанию конференций включает двух машинисток, а также четырех 
устных переводчиков и трех редакторов. Эта поправка не влияет на 
указанную сумму сметных расходов по обслуживанию конференций
(см. А/с.5/59/SR.22, пункты 55-56).

Последствия для бюджета по программам проекта резолюции, 
содержащегося в документе A /3 9 /L .1 1  по п у н к т у '28 повестки

.................дня*

21, На 25-м заседании Председатель Консультативного комитета отме
тил, что Консультативный комитет изучил заявление Генерального сек
ретаря о последствиях для бюджета по программам проекта резолю
ции (А/С,5/59/54), содержащегося в документе A/39/L.II. Консультатив
ному комитету сообщили, что по состоянию на сентябрь 1984 года
105 600 долл.ОША из утвержденных на 1984 год 107 400 долл.ОША было 
израсходовано на аренду самолета для специального представителя 
Генерального секретаря, путевые расходы персонала и прочие расходы. 
Соответственно, Консультативный комитет не возражал против выделения 
110 200 долл.ОША на 1985 год по разделу 1 бюджета по программам на 
двухгодичный период I984-I985 годов (см, A/G.5/59/SR.25, пункт 57).

* Положение в Афганистане и его последствия для международного 
мира и безопасности.



22. На 35-м заседании Председатель Консультативного комитета по
яснил, что Генеральная Ассамблея утвердила ассигнования на сумму 
I 306 ООО долл. США для Консультативного комитета по координации 
систем информации (КККСИ) на двухгодичный период 1984-1985 годов, 
причем доля Организации Объединенных Наций составила 43 процента 
или 561 600 долл. США. Из этой суммы Консультативный комитет 
уже утвердил 273 400 долл. США в своем первом докладе о предлага
емом бюджете по программам на двухгодичный период I984-I985 го
дов ъ/, в результате чего остаток составил 288 200 долл. ОША. 
Однако на тридцать восьмой сессии Генеральный секретарь отметил, 
что для покрытия этого остатка дополнительных ассигнований не по
требуется, поскольку расходы в предыдущем двухгодичном периоде 
были ниже утвержденных смет. Согласно последним расчетам, пред
ставленным в документе А/С.5/39/35, общая сумма потребностей 
КККСИ на текущий двухгодичный период составит 960 ООО долл. США, 
из которых 412 600 долл. США составляют долю Организации Объеди
ненных Наций. Поскольку сумма в 273 400 долл. США уже была ут
верждена, то Генеральный секретарь просил выделить дополнительные 
ассигнования в размере 139 200 долл. США. Однако, согласно имев
шейся у Консультативного комитета информации, згровень инфляции в 
Женеве был ниже первоначально прогнозируемых 5,5 процента, а по
зиция доллара была весьма устойчивой, в результате чего на теку
щей сессии, как представлялось, существовало меньше оснований 
запрашивать дополнительные ассигнования, чем на тридцать восьмой 
сессии, когда Генеральный секретарь действительно отметил, что 
дополнительных ассигнований не потребуется. Соответственно, 
Консультативный комитет предложил утвердить пересмотренные сметы 
для КККСИ и не утверждать на тридцать девятой сессии дополнитель
ных ассигнований по разделу 28g бюджета по программам. Если в 
зтой связи возникнут какие-либо проблемы, Генеральный секретарь 
мог бы всегда поднять этот вопрос в ходе рассмотрения заключи
тельного доклада об исполнении бюджета по программам на двухго
дичный период I984-I985 годов на сороковой сессии (см. А/С.5/39/ 
SR.35, пункт 20).
Компенсация в связи со смертью, травмой или болезнью при исполне
нии служебных “̂б̂ бязан но с/г ей в" Органи^а1щ
их медицинское страхование для членов комиссии,, комитетов или

аналогичных органов
23. На 35-м заседании Председатель Консультативного комитета на
помнил, что в разделе VI резолюции 34/233 от 20 декабря 1979 года 
Генеральная Ассамблея просила Генерального секретаря рассматри
вать шкалу компенсаций в связи со смертью, травмой или болезнью 
при исполнении служебных обязанностей в Организации Объединенных 
Наций, по крайней мере, раз в четыре года с учетом инфляции и 
колебаний курсов валют, и изучить возможность страхования членов 
комиссий, комитетов или аналогичных органов. Результаты



рассмотрения шкалы компенсаций и предложения Генерального секрета
ря по этому вопросу приводились в пункте б документа А/С.5/39/36, 
а в пунктах 9-14 данного докзшента содержались заключения Гене
рального секретаря по вопросу о медицинском страховании. На 
основе этого докзшента, а также информации, полученной от предста
вителей Генерального секретаря. Консультативный комитет поддержал 
рекомендации Генерального секретаря (см. A/C.5/39/SR.35, пункт 23).
Последствия для бюджета по программам проекта резолюции, цред- 
СтавленноУоЩ^тьш цу^'т^Э )

no'‘liy^TÍ^^
24. На 32-м заседании Председатель Консультативного комитета от
метил, что в соответствии с проектом резолюции Специальному док
ладчику Подкомиссии по предупреждению дискриминации и защите 
меньшинств будет предложено продолжать обновлять список органи
заций, оказывающих помощь расистскому и колониальному режиму 
Южной Африки, а к Генеральному секретарю будет обращена просьба 
максимально широко распространить обновленный доклад и опублико
вать его в качестве издания Срганизации Сбъединенных Наций.
25. В пункте 1C заявления (А/С.5/39/3?) Генеральный секретарь 
указал, что исчисленные на основе полного финансирования дополни
тельные ассигнования, необходимые для осзществления мероприятий, 
требуемых в соответствии с проектом резолюции, составляют
58 20С долл. США. Часть этой сзшмы может быть финансирована за 
счет уже выделенных ассигнований, однако дополнительные ассигно
вания на сумму 36 8СС долл. США испрашиваются по статье перево
дов и типографских расходов. По данным представителей Генераль
ного секретаря, эта суилма предназначается для финансирования пись
менного перевода по контрактам и издания данного доклада на араб
ском, китайском и, возможно, русском языках.
26. Как указано в пункте 3 резолюции 38/236А Генеральной Ассамб
леи от 2С декабря 1983 года, чистые ассигнования по различным 
разделам бюджета на типографские работы по контрактам будут ис
пользоваться как единое.целое под руководством Издательской кол
легии Срганизации Сбъединенных Наций. Соответственно, несмотря 
на то, что по разделу 23 бюджета по программам испрашиваются 
ассигнования на с;рму 36 8СС долл. США, это еще не означает,
что вся сумма ассигнований будет использована на цели типограф
ских работ по контрактам по этому разделу. Поскольку средства на 
типографские работы по контрактам используются централизованно, 
ресурсы будут перераспределяться между теми разделами бюджета, 
по которым были выделены недостаточные ассигнования, и теми, по 
которым были выделены избыточные ассигнования.

* Неблагоприятные последствия политической,военной, эконо
мической и других форм помощи, оказываемой колониальному и ра
систскому режиму Южной Африки, для соблюдения прав человека.



27. Учитывая вышесказанное, Консультативный комитет рекомендовал 
уполномочить Генерального секретаря произвести необходимые рас
ходы в целях осуществления положений данного проекта резолюции.
Он считал, что на тридцать девятой сессии не потребуется выделять 
никаких дополнительных ассигнований. Однако, если впоследствии 
потребуются дополнительные ассигнования, то Генеральный секретарь 
может затронуть этот вопрос при составлении заключительного док
лада об исполнении бюджета по программам на двухгодичный период 
I984-I985 годов (см. A/C.5/39/SR,32, пункты 48-51).
Последствия для бюджета по программам проекта резолюции, црeficraB-

пунк^"^ё/по^ест
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28. На 32-м заседании Председатель Консультативного комитета об
ратил внимание на типографскую ошибку в пункте 12 заявления Гене
рального секретаря (А/С.5/39/38), где в подпункте а ( ü i ) "240" 
следует заменить на "24". Генеральный секретарь н'е просил ника
ких дополнительных ассигнований в этом документе (см. А/С.5/39/ 
SR.32, пункт 58).
Последствия для бюджета по программам проекта резолюциил ггрерстав-
леннру^"'!^рётьим''1<01^е'т^"'^^

nyHKTy^ff'^no^

2 9. На 32-м заседании Председатель Консультативного комитета от
метил, что основное предложение, содержащееся в заявлении Гене
рального секретаря (А/С.5/39/40), касалось сохранения до оконча
ния двухгодичного периода I984-I985 годов должности уровня 0-3, 
которая была утверждена на временной основе для подпрограммы меро
приятий в отношении инвалидов.
30. В этой связи он напомнил Пятому комитету, что в пункте 6.16 
своего первого доклада о предлагаемом бюджете по программам на 
двухгодичный период I984-I985 годов с/ Консультативный комитет 
утвердил сохранение этой должности в течение только одного года, 
а в пункте 6.15 своего доклада уточнил, что должность зфовня 0-3, 
первоначально утвержденная в связи с проведением Международного 
года инвалидов, была сохранена в бюджете по программам в ожидании 
результатов исследования, проводимого Административно-зшравленче- 
ской службой по вопросу о кадровых ресурсах Центра по социальному 
развитию и гуманитарным вопросам. Однако Консультативный комитет 
еще не получил результатов данного исследования. Поэтому Консуль
тативный комитет на основе информации, представленной в докумен
те А/С.5/39/40, не счел необходимым изменить свое прошлогоднее 
решение. Соответственно он не смог рекомендовать утвердить испра
шиваемые по разделу 6 бюджета по программам дополнительные ассиг
нования на сзшму 48 800 долл. США (см. A/C.5/39/SR.52, пункты 62 и 
63).______

* Осуществление Программы действий на второе Десятилетие 
действий по борьбе против расизма и расовой дискриминации.

** Осуществление Всемирной программы действий в отношении 
инвалидов. _



Цоследствия для б1оджета пр программам проекта pegол.ю̂  
ставленного" Вт орымДФМИ^т ом

31, На 36-м заседании Председатель Консультативного комитета от
метил, что в данном проекте резолюции Генерального секретаря про
сили организовать в 1985 году пятидневный семинар по вопросу о 
мерах борьбы с ухудшением экономического положения на оккупиро
ванных палестинских территориях. Для участия в этом семинаре бу
дут приглашены эксперты и представители неправительственных и 
межправительственных организаций.
32, Б докзшенте А/С.5/39/41 Генеральный секретарь привел смету 
расходов в связи с проведением этого семинара в Найроби, где раз
мещена штаб-квартира Центра Организации Объединенных Наций по на
селенным пунктам (Хабитат). Кроме того, он указал смету расходов 
на тот случай, если по соображениям практического или политичес
кого характера семинар будет проведен в Вене,
33. В своих замечаниях (А/С,5/39/41/Add. 1) Комитет по конферен
циям указал, что проведение семинара в Вене будет представлять 
собой отклонение от положений пункта 4 раздела I резолюции 31/140 
Генеральной Ассамблеи от I? декабря 1976 года. Тем не менее, 
учитывая особые обстоятельства, связанные с проведением данного 
семинара. Комитет постановил согласиться с таким отклонением. 
Таким образом, семинар будет проведен в Вене, и соответствующие 
сметные расходы (путевые расходы и суточные участников и оплата 
услуг одного консультанта) по оценкам составят 36 200 долл. США.
34. Консультативный комитет рекомендовал утвердить дополнитель
ные ассигнования на сумму 36 200 долл. США по разделу 19 бюджета 
по программам на двухгодичный период I984-I985 годов. Сушма в
46 ООО долл. США, необходимая для обеспечения обслуживания кон
ференций, будет рассмотрена в контексте сводной ведомости расхо
дов по обслуживанию конференций, которая будет представлена Гене
ральной Ассамблее позднее в ходе текущей сессии а/ (см. А/С,5/39/ 
SR.56, пункты 18-21).

* Развитие и международное экономическое сотрудничество; 
населенные пункты.



Десятилетие промышленного развития Африки: предложения о
возмещении I млн. долл. США за счет экономии в рамках бюджета 
по программам'на 198¿-I9é3 годы для осуществления дёятельности, 
предусмотренной в разделе II резолюции зв/192 Генеральной

Ассамблеи " ■ ' '
35. На 35-м заседании Председатель Консультативного комитета напом
нил, что к Генеральному секретарю была обращена просьба представить 
Генеральной Ассамблее на ее тридцать девятой сессии предложения, ка
сающиеся возмещения I млн. долл. США за счет экономии в рамках бюд
жета по программам на двухгодичный период 1984-1985 годов или за 
счет перераспределения средств ¿/. В своем докладе (А/С.5/39/42) 
Генеральный секретарь отметил, что на данный момент общая экономия 
средств составляет 127 ICC долл. США по разделам 17 и 28 М бюджета 
по программам на двухгодичный период 1984-1985 годов (там же, пунк
ты 6 и 7). Генеральный секретарь еще не мог сообщить, за счет каких 
средств будет получен остаток на сумму 872 9СС долл. США, но он смо
жет сделать это к концу текущего двухгодичного периода. Консульта
тивный комитет поддержал позицию Генерального секретаря: поскольку 
данный бюджет был принят на двухгодичной основе, то данные о сэконом
ленных средствах могут иметься лишь при уверенности в том, что какое- 
либо мероприятие не будет осуществлено в том или ином году. Кроме 
того, представители Генерального секретаря сообщили Консультативному 
комитету, что имеющиеся прогнозы дают все основания полагать, что к 
концу двухгодичного периода будет получена полная сумма (см. А/С,5/ 
39/s r.35, пункт 26).

Сбщее обслуживание в Стделении Срганизации 
Объединенных Йаций в Найроби

36. На 44-м заседании Председатель Консультативного комитета отме
тил, что доклад Генерального секретаря об общем обслуживании в Стде
лении Срганизации Сбъединенных Наций в Найроби (А/С.5/39/46) был 
представлен в соответствии с рекомендацией е̂ /, сделанной Консульта
тивным комитетом на тридцать восьмой сессии. В тот период Генераль
ный секретарь указал на необходимость установления для организаций, 
пользующихся помещениями Срганизации Сбъединенных Наций в Найроби, 
ежегодной арендной платы в размере 96,88 долл. США за квадратный 
метр. Некоторые из этих организаций не согласились с начислением 
такой арендной платы, и Консультативный комитет просил Генерального 
секретаря представить дополнительный доклад после того, как согласие 
будет достигнуто. Результаты переговоров нашли свое отражение в 
пунктах 6 и 7 доклада (А/С,5/39/46), в котором было указано, что об
щая арендная плата была пересмотрена и составляет 66,СС долл. США
за квадратный метр. На данный момент еще не все учреждения доку
ментально подтвердили свое согласие с этой ставкой, однако Консуль
тативный комитет считал, что пересмотренная плата не является чрез
мерной и, вероятно, будет приемлемой для всех организаций. В соот
ветствии с этим Консультативный комитет рекомендовал утвердить сокра
щение на 341 7СС долл, США сметы поступлений по разделу 2 сметы по
ступлений (Сбщие поступления) бюджета по программам на двухгодичный 
период I984-I985 годов (см. А/С.5/39/SK.44, пункт 13).



37. На 41-м заседании Председатель Консультативного комитета от
метил, что по оценкам Генерального секретаря, содержащимся в его 
заявлении о последствиях для бюджета по программам (А/0.5/39/47) 
данного проекта резолюции, на оплату консультативных услуг в связи 
с предлагаемым университетом в 1985 году потребуется сумма в
ЗС ССС долл. США. ГЬсле вычета оставшихся 7 300 долл. США из 
суммы ассигнований, утвержденных на тридцать восьмой сессии, потреб
ности не 1985 год составили 22 700 долл. ОША. Генеральный секретарь 
надеялся, что эту сумму можно будет покрыть за счет средств, сэко
номленных в ходе осуществления бюджета по программам на двухгодичный 
период I984-I985 годов, и поэтому не испрашивал дополнительных ассиг
нований (см. А/С,5/39/ SR.4I, пункт 38).

Последствия для бюджета по программам проекта резолюции. 
представленного Третьим комиЩетЬм в ёго докладе (А/59/

703, ПУНКТ 8 )' rió пункту '94 повёстИИ дня**

38. На 41-м заседании Председатель Консультативного комитета отме
тил, что в документе А/С.5/39/55 рассматривается вопрос об обеспече
нии краткими отчетами о заседаниях Комитета по ликвидации дискрими
нации в отношении женщин (КЛДОЖ). На своей тридцать восьмой сессии 
в резолюции 38/32 Е от 25 ноября 1988 года Генеральная Ассамблея 
призвала все договорные органы пересмотреть свои потребности в 
документации, обратив особое внимание на возможное сокращение их по
требностей в кратких отчетах. Можно было возражать, что эта резо
люция неприменима к КЛДОЖ, который в тот период не получал кратких 
отчетов. Однако Третий комитет признал важность кратких отчетов 
органов, учрежденных для контроля за выполнением международных до
кументов по правам человека, и санкционировал обеспечение и распро
странение кратких отчетов о заседаниях Комитета, Консультативный 
комитет по административным и бюджетным вопросам согласился с тем, 
что характер работы Комитета требует составления в той или иной фор
ме отчетов о его заседаниях, однако он надеялся, что КЛДОЖ с долж
ным вниманием отнесется к просьбе Генеральной Ассамблеи рассмотреть 
возможность сокращения своих потребностей в кратких отчетах.
39. В случае принятия Генеральной Ассамблеей данного проекта резо
люции, потребности по обслуживанию конференций, исчисленные на

* Ближневосточное агентство Организации Объединенных Наций для 
помощи палестинским беженцам и организации работ : Иерусалимский
университет "Аль-Кудс" для палестинских беженцев.

** Ликвидация всех форм дискриминации в отношении женщин.



основе полного финансирования и составляющие 24-9 800 долл, США будут 
рассмотрены в контексте сводной ведомости потребностей по обслужи
ванию конференций, которая будет представлена Ассамблее в ходе трид
цать девятой сессии _а/ (см. А/С,5/39/SR.4-1, пункт 4-5 и 4-6).

Отделение Организации Объединенных Наций в Найроби
40. На 44-м заседании Председатель Консультативного комитета отме
тил, что в приложении II доклада Генерального секретаря об Отделе
нии Организации Объединенных Наций в Найроби (А/С.5/39/61) приводи
лись данные о состоянии средств, ассигнованных в период I978-I984 го
дов. Общий объем ассигнований, как указывается в сноске // прило
жения составлял 27 076 200 долл. США. Генеральный секретарь просил 
использовать 415 ООО долл. США из оставшихся 843 562 долл, США для 
осуществления мероприятий, перечисленных в пункте 10 его доклада.
Для обсуждения причин этой просьбы Консультативный комитет встретил
ся с представителями Директора-исполнителя %ограммы Организации 
Объединенных Наций по окружающей среде и пришел к выводу о том, что 
предлагаемые мероприятия имеют крайне важное значение и что их осу
ществление планируется завершить в короткий срок, а не на более позд
ней стадии, когда расходы, вероятно, возрастут (см. А/С,5/39/SR.44, 
пункт 27).

Последствия длЛ бюджета пО программам прсЗёкта рбзолюций II.
представленного Третьим комитетбм в' ’едо докладе '('A/39/7ÏÏ97 

пункт 12) пР йуНкТу 100 певеРТкИ дня*
41, На 41-м заседании Г^едседатель Консультативного комитета отме
тил, что заявление (А/С.5/39/63) о последствиях для бюджета по 
программам данного проекта резолюции главным образом касалось решения 
Исполнительного комитета Программы Верховного комиссара Организации 
Объединенных Наций по делам беженцев о включении арабского, китай
ского и испанского языков в число официальных языков Исполнительно
го комитета. Это решение привело бы к увеличению расходов по обслу
живанию конференций, исчисленных на основе полного финансирования
и составляющих 347 400 долл, США по расценкам 1985 года. Фактиче
ские дополнительные ассигнования, которые могут потребоваться, будут 
рассмотрены в контексте сводной ведомости потребностей по обслужи
ванию конференций, которая будет представлена Генеральной Ассамблее 
на тридцать девятой сессии £/ (см, А/С,5 / 3 9 / 4 1 ,  пункт 52).

* Управление Верховного комиссара Организации Объединенных 
Наций по делам беженцев.



42. На 45-м заседании Председатель Консультативного комитета отме
тил, что возобновленная сессия Конференции Организации Объединенных 
Наций по условиям регистрации судов продолжительностью в три недели 
будет созвана в Женеве в январе и феврале 1985 года. Согласно заяв
лению Генерального секретаря (А/С.5/39/65), эта сессия будет допол
нением к расписанию конференции на 1985 год, что приведет к расходам 
по обслуживанию конференций, составляющим по оценкам 448 600 долл. 
США. Фактические дополнительные ассигнования, которые могут потребо
ваться, будут рассмотрены в контексте сводной ведомости потребностей 
по обслуживанию конференций, которая будет представлена Генеральной 
Ассамблее на тридцать девятой сессии а/ (см, A/C.5/39,SR*^5, 
пункт 13), “

Последствия для бюджета по программам проекта резолюции III, 
представленного ¥ретьим комитетом в его докладе (À/39/7ÏÔ\ 

пункт 16; по пункту ÏCÏ повестки дня**
43. На 43-м заседании Председатель Консультативного комитета отме
тил, что в своем заявлении (А/С,5/39/66) Генеральный секретарь ука
зал, что положения пункта 11 этого проекта резолюции будут осущест
влены за счет внебюджетных источников. В связи с проведением сове
щания глав национальных учреждений по предотвращению злоупотребления 
наркотиками, которое предложено созвать в пункте 10 данного проекта 
резолюции, потребуются расходы по обслуживанию конференций на сум
му 169 ООО долл. США, и этот вопрос будет рассмотрен Генеральной 
Ассамблеей на ее сороковой сессии. На двухгодичный период 
I984-I985 годов не потребуется никаких дополнительных ассигнований 
(см. А/С.5/39/SR.43, пункт 30).

Последствия для бюджета по программе проекта резолюции.
представленного Первым комитетом в его докладе (А/з97732. 

пункт 8) ПО пункту б2 повестки дня***
44. На 41-м заседании Председатель Консультативного комитета отме
тил, что принятие данного проекта резолюции приведет к увеличению 
потребностей по обслуживанию конференций, которые на основе полного 
финансирования составляют I 732 ТОО долл. США, как указано в заяв
лении Генерального секретаря А/С.5/39/6?. Дополнительные ассигнова
ния, которые могут потребоваться, будут рассмотрены в контексте

* Развитие и международное экономическое сотрудничество - 
торговля и развитие: Конференция Организации Объединенных Наций по
условиям регистрации судов.

** Международная кампания по борьбе против незаконного оборота 
наркотиков.

*** Осуществление Декларации об объявлении Индийского океана 
зоной мира.



Последствия для бюджета по программам проекта резолюции, 
представленного Шестым комитеуом в его докладе (Á/39/77S « 

пункт IÏ) по пункту 1^6 повестки дня*
4 5. На 41-м заседании Председатель Консультативного комитета отме
тил, что в заявлении Генерального секретаря (А/С.5/39/68) было ука
зано, что связанные с принятием данного проекта резолюции потребности 
по обслуживанию конференций, исчисленные на основе полного финансиро
вания, по оценкам составляют 430 800 долл. США. Дополнительные ас
сигнования, которые могут потребоваться, будут рассмотрены в контек
сте сводной ведомости потребностей по обслуживанию конференций, кото
рая будет представлена Генеральной Ассамблее на тридцать девятой 
сессии а/ (см. A/C.5/39/SR.41, пункт 65).

Последствия для бюджета по программам проекта резолюции D , 
представленну^ политическим комитетом в его
Вкладе « пункт 2б ) по пункту /Ï повестки дня^

46. На 43-м заседании Председатель Консультативного комитета сооб
щил, что Генеральная Ассамблея на своей тридцать восьмой сессии ут
вердила на 1984 год ассигнования на сумму 249 900 долл. США. Общая 
смета расходов на 1984 год впоследствии составила 236 493 долл. США. 
На 1985 год в его заявлении о последствиях для бюджета по программам 
(А/С.5/39/69) Генеральным секретарем были испрошены дополнительные 
ассигнования на сумму 237 300 долл. США по разделу 23 бюджета по про
граммам на двухгодичный период I984-I985 годов, с которыми Консульта
тивный комитет согласился. По разделу 31 (Налогообложение персонала) 
также потребуются дополнительные ассигнования на сумму 81 800 долл. 
(ЖА, которые будут компенсированы увеличением на такую же сумму по 
разде!^ 1 сметы поступлений (Поступления по плану налогообложения 
персонала). Сметные потребности по обслуживанию конференций в разме
ре 391 ТОО долл. США будут рассмотрены в контексте сводной ведомости 
расходов по обслуживанию конференций, которая будет представлена 
Генеральной Ассамблее на тридцать девятой сессии а/ (см. А/С.5/39/ 
SR.45, пункт 33).

* Доклад Специального комитета по усилению эффективности прин
ципа неприменения силы в международных отношениях.

** Доклад Специального комитета по расследованию затрагивающих 
права человека действий Израиля в отношении населения оккупированных 
территорий.



4 7. На 45-м заседании Председатель Консультативного комитета отме
тил, что данная резолюция позволит Рабочей группе по вопросу о поло
жении трудящизсся-мигрантОв провести межсессионное совещание продол
жительностью в две недели в Нью-Йорке. Генеральный секретарь в 
пункте II своего заявления (А/С.5/39/71) указал на то, что если меж
сессионное совещание состоится в Женеве, а сессионное заседание в 
Нью-Йорке, то потребности по обслуживанию конференций, исчисленные 
иа основе полного финансирования, составят 456 400 долл. ОША, а если 
обе сессии будут проведены в Нью-Йорке, то потребности по обслужива
нию конференций составят 53? 600 долл. ОША. В последнем случае по
требуется 3 ТОО долл. США для покрытия расходов сотрудников на поезд
ки из Женевы в Нью-Йорк, однако они будут покрыты за счет имеющихся 
ресурсов. Фактические потребности по обслуживанию конференций будут 
рассмотрены в контексте сводной ведомости, которая будет представле
на Генеральной Ассамблее на ее тридцать девятой сессии а/ (см. А/С.5/ 
39/SR.45, пункт 16).

Последствия для бюджета по программам проекта резо/шпии И , 
представленного уреУь ИМ комитетом в его докладе (Á/39/70b , 

пункт б9) по пункту IÈ повестки дня**
48. На 44-м заседании Председатель Консультативного комитета отме
тил, что в данном проекте резолюции предлагается учредить на сороко
вой сессии Генеральной Ассамблеи рабочую группу открытого состава в 
целях завершения разработки проекта декларации о правах человека 
применительно к лицам, не являющимся гражданами страны, в которой 
они проживают. Генеральный секретарь в своем заявлении о последст
виях для бюджета по программам (А/С.5/39/72) указал, что соответст
вующие потребности по обслуживанию конференций, исчисленные на осно
ве полного финансирования, составят 147 700 долл. США. Фактические 
дополнительные ассигнования будут рассмотрены в контексте сводной 
ведомости потребностей по обслуживанию конференций, которая будет 
представлена Генеральной Ассамблее к концу данной сессии а/
(см. А/С.5/39/SR.44, пункт 16), ~

* Доклад Экономического и Социального Совета: Меры по улучше
нию положения и обеспечению уважения прав человека и человеческого 
достоинства всех трудящихся-мигрантов.

** Доклад Экономического и Социального Совета: Вопрос о между
народно-правовой защите прав человека применительно к лицам, не являю
щимся гражданами страны, в которой они проживают.



Последствия для бюджета по программам проекта резолюции, 
содержащегося в документе А/39/L.33V по пункту з¥

повестки дня*
49. На 47-м заседании Председатель Консультативного комитета ука
зал, что заявление Генерального секретаря о последствиях для бюдже
та по программам (А/С.5/39/73 и Согг.1) касается обслуживания Подго
товительной комиссии для Международного органа по морскому дну и 
Международного трибунала по морскому праву. Подготовительная комис
сия запланировала провести в 1985 году две сессии. Как указывалось 
в пункте 2 заявления Генерального секретаря, в рамках бюджета по 
программам на двухгодичный период I984-I985 годов уже предусмотрено 
выделение ресурсов на обслуживание очередной сессии Подготовительной 
комиссии, которая состоится в Кингстоне, Ямайка, с 11 марта по
4 апреля 1985 года. Однако в бюджете не предусмотрено выделение 
каких-либо ресурсов на обслуживание летней сессии продолжительностью 
в четыре недели, которая в зависимости от решения, принятого на оче
редной сессии, состоится в Женеве, в Кингстоне или в Нью-Йорке. Как 
указано в пункте 5 и таблице 1 заявления, соответствующие расходы по 
обслуживанию конференций, исчисленные на основе полного финансиро
вания, составят I 096 400 долл. США для Женевы и I 580 300 долл. США 
для Кингстона или Нью-Йорка. Фактические дополнительные ассигнова
ния, которые могут потребоваться, будут рассмотрены в контексте 
сводной ведомости потребностей по обслуживанию конференций, которая 
будет представлена Генеральной Ассамблее на ее текущей сессии а/,
50. Расходы, не связанные с обслуживанием конференций, размер кото
рых также зависит от места проведения сессии, были указаны в табли
це 2 заявления. Смета дополнительных расходов составила 145 200 долл, 
США для Женевы, 439 900 долл, США для Кингстона и 44 700 долл. США 
для Нью-Йорка, В пункте 7 своего заявления Генеральный секретарь 
просил выделить дополнительные ассигнования по максимальному уровню
в размере 439 900 долл, США. Если решение Подготовительной комиссии 
относительно места проведения летнего совещания впоследствии повле
чет за собой меньший объем расходов, то неизрасходованная сумма бу
дет указана в контексте заключительного доклада об исполнении бюд
жета по программам на двухгодичный период I984-I985 годов.
51. Консультативный комитет согласился с необходимостью выделения 
дополнительных ассигнований на удовлетворение потребностей, не свя
занных с обслуживанием конференций. При рассмотрении им элементов, 
включенных в смету расходов, не связанных с обслуживанием конферен
ций, он не смог в полной мере убедиться в необходимости выделения 
указанного объема ресурсов по двум статьям; 72 ООО долл, США на 
временный персонал общего назначения для покрытия расходов, связан
ных с наймом 75 местных сотрудников по краткосрочным контрактам, и 
186 800 долл. США на путевые расходы и суточные 49 основным сотруд
никам, число которых на 7 человек превышает то, что было предусмот
рено в бюджете. Ознакомившись с дополнительной информацией, пред
ставленной в связи с их предлагаемыми функциями. Консультативный 
комитет усомнился в необходимости присутствия столь большого числа

Морское право, ^



сотрудников. Эта цифра включала в себя расходы на четырех сотруд
ников Управления кадров и четырех - Службы охраны, соответственно 
для проведения бесед с кандидатами и осуществления набора сотрудни
ков по краткосрочным контрактам и для контроля за мероприятиями по 
обеспечению безопасности в период сессии. Поэтому Консультативный 
комитет рекомендовал сократить предложенную сумму на 69 900 долл. 
США, оставив рекомендованные дополнительные ассигнования в размере 
370 ООО долл. США по разделу 2А.С бюджета по программам на двухго
дичный период I984-I985 годов (см. A/C.5/39/SR.47, пункты 26-28).



52* На 44-м заседании Председатель Консультативного комитета 
отметил, что доклад, цросьба о подготовке которого содержится 
в проекте резолюции, будет подготовлен Институтом Организации 
Объединенных Наций по исследованию проблем разоружения. В этих 
целях потребуются ассигнования из регулярного бюджета. В связи 
с этим Консультативный комитет рекомендовал утвердить дополни
тельные ассигнования на сумму 43 500 долл. ОША по разделу 2В.0 
бюджета по программам на двухгодичный период I984-I985 годов в 
соответствии с Гфосьбой Генерального секретаря, содержащейся 
в пункте 7 его заявления (А/0.5/39/74-) ¿см, A/0.5/39/®R»44, 
пункт 12/.
Последствия для бюджета по тэограммам проектов резолюций, 
содержащихся в док.ументахА/39/ь.2^ь.32 по пункту 3Ï повесткидня*^ -и

53, На 45-м заседании Председатель Консультативного комитета 
отметил, что Комитет рекомендовал утвердить дополнительные ассиг
нования на сум1су 587 500 долл, США по разделу ЗА бюджета по про
граммам на двухгодичный период 1934-1985 годов в соответствии
с просьбой Генерального секретаря, содержащейся в пункте 29 его 
заявления (A/0.V39/75) ¿см, A/C.5/39/SR.45 » пункт lÿ.
Последствия для бюджета по программам проекта резолюции. 
представленного В т о р ы м  комитетом в его докладе CA/39/790/Àdd.i6.

ПУНКТ lO) по ПУНКТУ 80р повестки дня*^
54. На 45-м заседании Председатель Консультативного комитета от
метил, что в случае хфинятия данного проекта резолюции необходимо 
будет составить два дополнительных доклада, как указано в пункте 9 
заявления о последствиях для бюджета по программам (А/С.5/39/77)• 
Дополнительных ассигнований не потребуется (ом. A /C ,5 /3 9 /3 r .45, 
пункт 24).

* Ядерное вооружение Израиля.
** Политика апартеида, проводимая правительством Южной Африки.
*** Развитие и международное экономическое сотрудничество. 

Развитие энергетических ресурсов развивающихся стран.



Последствия для бюджета по программам проекта резолюции, пред
ставленного Шестьш комитетом в его докладе (A/¿9/777. ¿сткт 11)

‘ по повестки ЛИЯ* .
55. На 45-м заседании Председатель Консультативного комитета 
отметил, что даниь^й проект резолюции уполномочит Специальный коми
тет по разработке международной конвенции о борьбе о вербовкой, 
использованием, финансированием и обучением наемников провести 
сессию Щ)Одолжительностью в четыре недели в апреле и мае 1985 го
да. Согласно заявлению Генерального секретаря (А/С.5/39/78), 
расходы по обслуживанию конференции составят 429 300 долл. ОША. 
Фактические дополнительные ассигнования будут рассмотрены в кон
тексте сводной ведомости потребностей по обслуживанию конференций, 
которая будет представлена Генеральной Ассамблее к концу тридцать 
девятой сессии §/ (см. A/C.5/39/SR.45» пункт 27).
Последствия для бюджета по программам проекта резолюции А. пред
ставленного комитетом^в eró докладе (A/39/78Ï. штакт Î2)
' по ''''î KTy'ïiâë'повестки дня**
56. На 45-м заседании Председатель Консультативного комитета со
общил, что Специальный комитет по Уставу Организации Объединенных 
Наций и усилению роли Организации гроведет сессию продолжительностью 
четыре недели в Нью-Йорке в марте 1985 года. Согласно заявлению 
Генерального секретаря (А/С.5/39/79), расходы по обслуживанию кон
ференции составляют 452 700 долл. ОША. Фактические дополнительные 
ассигнования будут рассмотрены в контексте сводной ведомости по
требностей по обслуживанию конференций, которая будет представлена 
Генеральной Ассамблее к концу данной сессии ^  (см. A/C.5/39/&R.45» 
цункт 30).
Последствия для бюджета по программам проекта резолюции, тоедотав- 
леиного Специальным политическим комитетом в его докладе (А/39/'ЯГб.

ПУНКТ 9) по ПУНКТУ 77 повестки дня
57* На 45-м заседании Председатель Консультативного комитета со
общил, что в своем заявлении (А/О.5/39/Й) Генеральный секретарь 
определил, что потребности составят 54 ООО долл. США. Консульта
тивный комитет на тридцать восьмой сессии рекомендовал ассигно
вать 50 ООО долл. США, из которых остался неиспользованный 
остаток на сумму 27 500 долл. США. Шаким образом, Генеральный 
секретарь просил предоставить на 1985 год дополнительную сумму

* Доклад Специального комитета по разработке международной 
конвенции о борьбе с вербовкой, использованием, финансированием 
и обучением наемников.

** Доклад Специального комитета по Уставу Организации 
Объединенных Наций и усилению роли Организации.

*** Решение Израиля о строительстве Канала, соединяющего 
Средиземное норе с Мертвым морен.



в 26 500 долл. США. Консультативный коыитет придерживался мнения 
о том, что Генеральному секретарю следует выделить необходимые 
средства и доложить об их использовании Пятому комитету в оконча
тельном докладе об исполнении бюджета по программам на двухгодичный 
период I984-I985 годов. Поэтому Консультативный комитет не реко
мендовал на данном этапе никаких дополнительных ассигнований 
(см. A/C.5/39/SR.45, пункт 33).
Последствия ^ля бюджета по программам проекта резолюпии. пред-
ставленного Первым комитетом в его докладе , .

по ПУНКТУ 69 повестки дня *-
58. На 45-м заседании Председатель Консультативного комитета ука
зал, что в данном проекте резолюции содержится просьба о создании 
Специального комитета по осуществлению положений Устава Организации 
Объединенных Наций о коллективной безопасности для поддержания 
международного мира и безопасности. В состав Комитета войдут
54 государства-члена, которые щ)оведут трехнедельную сессию в 
Нью-Йорке с 29 июля по 16 августа 1985 года. В заявлении о послед
ствиях для бюджета по программам, представленном Генеральным сек
ретарем (А/0.5/39/82),было указано, что возникнут потребности по 
конференционному обслуживанию, которые по оценкам составляют 
456 700 долл. США. Фактические дополнительные ассигнования будут 
рассмотрены в контексте сводной ведомости потребностей по обслужи
ванию конференций, которая будет представлена Генеральной Ассамблее 
к концу данной сессии У  (см. А/С.V93/SR,45, пункт 40).
Последствия для бюджета по прогр^мам проекта резолюции. содер

жащегося в документе A/59/l . 26 по ПУНКТУ 35 повестки дня**
59. На 47-м заседании Председатель Консультативного комитета 
отметил, что в соответствии с пунктами 5 и 6 постановляющей части 
проекта резолюции, содержащегося в документе А/39Д.26, Генераль
ная Ассамблея примет решение о том, что Подготовительный комитет 
конференции Организации Объединенных Наций по содействию междуна
родному сотрудничеству в области использования ядерной энергии в 
мирных целях проведет свою шестую сессию в Вене с 21 октября по
1 ноября 1985 года и что сама Конференция состоится в Женеве 
10-28 ноября 1986 года. В заявлении Генерального секретаря о по
следствиях для бюджета по программам (А/0.5/39/84) приводилась 
подробная информация о сметных расходах на подготовительную де
ятельность и в то же время указывалось, что в ориентировочные

* Осуществление положений Устава Организации Объединенных 
Наций о коллективной безопасности для поддержания международного 
мира и безопасности.

** Конференция Организации Объединенных Наций по содействию 
международному сотрудничеству в области использования ядерной 
энергии в мирных целях.



расчеты, связанные с созывом Конференции, внесен ряд изменений. 
Например, ее продолжительность была увеличена с двух до трех 
недель, был увеличен объем документации, а также были скорректи
рованы стандартные уровни окладов, общие расходы по персоналу и 
потребности по обслуживанию конференций. В то же время бшю 
решено принять альтернативные меры по техническому обслуживанию, 
и было сокращено число сотрудников Департамента по обслуживанию 
конференций из Нью-Йорка, которые будут обслуживать Конференцию. 
Следовательно, не исцрашивалось никаких дополнительных ассигно
ваний на покрытие сметных потребно'стей в размере 16 100 долл.
США в 1985 году, которые могут быть покрыты в соответствии с про
цедурой, указанной в пункте 23 заявления, цредставленного Гене
ральным секретарем. Смета потребностей по обслуживанию конфе
ренций на 1985 год составляет 689 600 долл. США, а просьбы о лю
бых дополнительных ассигнованиях будут представлены Генеральной 
Ассамблее на более позднем этапе в ходе тридцать девятой сессии 
в контексте сводной ведомости потребностей по обслуживанию 
конференций. Смета дополнительных потребностей ка 1986 год со
ставляет 2X2 200 долл. США и эта сумма будет включена в предла
гаемый бюджет по программам на двухгодичный период I986-I987 го
дов. Смета потребностей по обслуживанию конференций в 1986 году 
составляет 2 028 ТОО долл. ОЩА и будет представлена Генеральной 
Ассамблее на ее сороковой сессии в контексте сводной ведомости 
потребностей по обслуживанию конференций на 1986 год.
60. Консультативный комитет поблагодарил Генерального секретаря 
Конференции за эффективное использование ресурсов, которые были 
выделены на подготовительную деятельность, и с згдовлетворением 
воспринял его заверения в том, что предпринимаются все усилия 
для обеспечения еще большей экономии. Он также рекомендовал 
Секретариату провести в консультации с Генеральным секретарем 
Конференции повторную оценку потребностей по обслуживанию конфе
ренций на 1986 год с целью обеспечения дополнительной экономии 
без ущерба для качества предоставляемых услуг (см. A/C.5/39/SR.47, 
пункты 43 и 44),



Последствия для бюджета по программам проекта резолюции, 
представленного Вторым комитетом в "его докладе (А/39/790/

A d d . ПУНКТ 7) по ПУ Н К Т У  80Ь повестки дня*

61. На 4-5-м заседании Председатель Консультативного комитета 
отметил, что в данном проекте резолюции предлагается проводить 
тщательный и систематический анализ осутцествления Хартии эко
номических прав и обязанностей государств и рекомендуется создать 
специальный межправительственный комитет полного состава, который 
проведет 12-50 августа Т985 года совещание в Нью-Йорке и предста
вит Генеральной Ассамблее на ее сороковой сессии доклад по этому 
вопросу. Генеральный секретарь в пункте 13 своего заявления о 
последствиях для бюджета по программам (А/С.5/59/85) З^азал, что 
для осуществления предлагаемой деятельности потребуются услуги 
консультанта в течение шести рабочих месяцев и услуги сотрудника 
категории специалистов в течение восьми рабочих месяцев. В рам
ках бюджета по программам на текзпдий двухгодичный период не потре
буется никаких дополнительных ассигнований. Сметные расходы по 
обслуживанию конференций составили 519 800 долл. США, Фактичес
кие дополнительные ассигнования будут рассмотрены в контексте 
сводной ведомости потребностей по обслуживанию конференций, кото
рая будет представлена Генеральной Ассамблее к концу тридцать 
девятой сессии а_/ (см. A/C.5/59/SR.45, пункт 45).

Последствия для бюджета по программам проекта резолюции А , 
представленного Специальным политическим комитетом в его~“ 
'докладе СА/59/7з'4, пункт 1$) по пункту ?4 повестки дня**

62. На 49-м заседании Председатель Консультативного комитета 
обратил внимание на заявление о последствиях для бюджетов по 
программам (А/С.5/59/86) рекомендаций Комитета по информации. В 
части С данного заявления Генеральный секретарь представил смету 
на общую сумму 661 100 долл. США, исчисленную на основе полного 
финансирования. Большая часть расходов (569 600 долл, США) была 
связана с возможным созданием информационных центров в двух 
государствах - членах Организации Объединенных Наций. По этому 
вопросу Генерального секретаря просили представить Генеральной 
Ассамблее доклад на ее сороковой сессии. По этой и другим причи
нам, которые приводятся в части D заявления. Генеральный секретарь 
в пункте 58 указал, что на I984-I985 годы не испрашивается никаких 
дополнительных ассигнований (см. А/С.5/59/SR .49, пункт 2).

* Развитие и международное экономическое сотрудничество:
Обзор осутцествления Хартии экономических прав и обязанностей 
государств.

** Вопросы, касающиеся информации.



65. На 49-м заседании Председатель Консультативного комитета от
метил, что данный проект резолюции касается обновления и ежегод
ного выпуска сводного списка товаров, потребление и/или продажа 
которых запрещены и которые были изъяты, строго ограничены или, 
в случае лекарственных препаратов, не утверждены правительствами. 
На основе просьбы, содержащейся в данном проекте резолюции, а 
также предположений,изложенных в пунктах I5-T8 своего заявления
(А/с,5/59/89)д'енеральный секретарь представил рассчитанную на основе полного финансирования смету расходов на 198> год на общую сумму 
271 ООО долл. США, из которой 160 300 долл. США предназначены 
для выпуска и распространения сводного списка. Остающаяся сумма 
TIO 70с долл. США предназначается для укомплектования кадров, 
покрытия путевых расходов, расходов, связанных с арендой и содер
жанием оборудования и оплатой консультативных услуг, необходимых 
для осуществления основной работы, в том числе 59 400 долл, США 
для создания двух новых должностей, финансируемых за счет регу
лярного бюджета (1-.С-5 и 1 - 0-5). Поскольку сумма в 21 ООО долл. 
США может быть покрыта за счет имеющихся ресурсов (там же, пункт 
24), Генеральный секретарь испрашивал дополнительные ассигнования 
только в размере 89 700 долл. США. Учитывая изложенные в 
П2гнкте 21 заявления причины, а также дополнительные разъяснения 
представителей Генерального секретаря, Консультативный комитет 
одобрил рекомендацию о выделении по бюджету по программам на 
двухгодичный период I984-T985 годов дополнительных ассигнований 
на сумму 89 700 долл. США, из которых 68 ?0С долл. США будут 
проведены по разделу б, и 21 ООО долл. США - по разделу 18. Кро
ме того, по разделу 5Т(Налогообложение персонала) потребуются 
дополнительные ассигнования на сумму Т4 600 долл. США, которые 
будут компенсированы увеличением на ту же сумму по разделу 1 
сметы поступлений (Поступления по плану налогообложения персона
ла) /см. A/C.5/39/SR. 4 9 , пункт I¿7.

Последствия для бюджета по программам проекта решения, 
представленного Вторым комитетом в ег"о~докладе (А/5'97789/ 

Aád.l, пункт 25) по пункту Т2 повестки дня **
64. На 49-м заседании Председатель Консультативного комитета 
отметил, что в случае принятия данного проекта решения Генераль
ная Ассамблея примет постановление о созыве в 1985 году специаль
ной сессии Комиссии по транснациональным корпорациям продолжи
тельностью в одну неделю. Генеральный секретарь в своем

* Доклад Экономического и Социального Совета; Защита от то
варов, вредных для здоровья и окрз^жающей среды.

** Доклад Экономического и Социального Совета: Возобновлен
ная специальная сессия Комиссии по транснанциональным корпорациям.



заявлении (А/С.5/59/90) указал, что расходы по обслуживанию 
конференций в связи с проведением этой сессии составят 
297 700 долл. США. Фактические дополнительные ассигнования бу
дут рассмотрены в контексте сводной ведомости потребностей по 
обслуживанию конференций, которая будет представлена Генераль
ной Ассамблее к концу тридцать девятой сессии _£/ (см. А/С.5/59/ 
SR.49, пункт 25).

Последствия для бюджета по программам проекта резолюции IT, 
представленного Вторым комитетом в его докладе СА/59/790/" 

Add.4, пункт 28) по пункту ÔOd повестки дня*
65. На 52-м заседании Председатель Консультативного комитета ука
зал, что в заявлении Генерального секретаря (А/С.5/59/91), касаю
щемся последствий для бюджета по программам данного проекта ре
золюции, отмечено, что для осуществления предлагаемой деятель
ности в 1985 году потребзпотся дополнительные ресурсы для покрытия 
расходов по девяти должностям старших советников на местах по 
промышленному развитию, которые уже были утверждены в регулярном 
бюджете Организации Объединенных Наций на 1984 год. Смета расхо
дов по этим должностям в 1985 году, включая вспомогательные рас
ходы, составит I 155 ООО долл. США. Консультативный комитет не 
возражал против просьбы предоставить дополнительные ассигнования
и согласился, что для налогообложения персонала также потребуют
ся средства на сумму 258 500 долл. США по разделу 51 (Налогооб
ложение персонала), которая будет компенсирована за счет увели
чения поступлений на такую же сумму по разделу 1 сметы поступле
ний (Поступления по плану налогообложения персонала) /см. А/С.5/ 
59/SR.5 2, пзпнкт *

Последствия для бюджета по программам проекта резолюции I, 
представленного Вторым комитетом в его докладе (A/59/79'û'/ 

Add'.4, пункт' 28) по пункту ÔOd повестки дня **

66. На 49-м заседании Председатель Консультативного комитета 
отметил, что заявление Генерального секретаря (А/С.5/59/92) ка
сается последствий для бюджета по программам проекта резолюции о 
потребностях по обслуживанию Генеральной конференции Организации 
Объединенных Наций п6 промышленному развитию (ЮНИДО), первой 
после ее преобразования в специализированное
учреждение.Исходя из предположения о том,что Конференция будет 
проведена в Вене в два этапа общей продолжительностью не более 
15 рабочих дней. Генеральный секретарь определил, что потребуются

 ̂ Развитие и международное экономическое сотрудничество: 
Сотрудничество в области промышленного развития,

** Развитие и междзшародное экономическое сотрудничество: 
Преобразование Организации Объединенных Наций по промышленному 
развитию Б специализированное учреждение.



дополнительные ассигнования на сумму I 054 100 долл. США, Из 
этой суммы 924 500 долл. США пойдут на покрытие услуг временного 
персонала по обслуживанию заседаний, а оставшаяся сумма 
109 600 долл. США - на покрытие различных административных 
расходов. Что касается временного персонала по обслуживанию за
седаний, то Консультативный комитет напомнил, что ассигнования на 
оплату их услуг в размере 5 16? ООО долл. США на период 
1984-1985 годов уже были предусмотрены в разделе 17 бюджета по 
программам в статьях расходов по обслуживанию директивных орга
нов ЮНИДО, консультативных совещаний, заседаний групп экспертов 
и других совещаний. Кроме того, в штате подразделений ЮНИДО по 
обслуживанию конференций числятся 4 устных переводчика и 54 пись
менных переводчика на постоянной основе. Хотя представители 
Директора-исполнителя информировали Консультативный комитет о 
том, что значительная часть суммы в 5,2 млн. долл. США была из
расходована в 1984 году. Комитет имел сомнение относительно воз
можности использования всей суммы. Поэтому Консультативный ко
митет не считал обоснованной просьбу о выделении всей суммы 
(там же, пункт 6а) и рекомендовал сократить эту сумму на 
24 500 долл. США, т.е. до 900 ООО долл. США. Консультативный коми
тет согласился со сметой путевых расходов представителей и пред
ставительских расходов, однако он не считал необходимым выделение 
дополнительных ассигнований на покрытие различных административ
ных расходов, указанных в пункте 6Ь заявления. Поэтому он ре
комендовал финансировать эти расходы за счет имеющихся средств, 
при этом сократив их сумму на 85 600 долл, США, Консультативный 
комитет рекомендовал по разделу 17 бюджета по программам на двух
годичный период I984-I985 годов провести дополнительные ассигно
вания на сумму 926 ООО долл. США вместо испрашиваемой Генераль
ным секретарем суммы в I С54 ТОО долл. США (см. А/С.5/59/SR.49, 
пункт 26).



67. На 53-м заседании Председатель Консультативного комитета отме
тил, что в заявлении (А/С.5/39/93) о последствиях для бюджета по про
граммам данного проекта резолюции. Генеральный секретарь предложил 
предоставить финансовые ресурсы из регулярного бюджета для того, 
чтобы позволить Экономической комиссии для Африки (ЭКА) осуществить 
весь комплекс мероприятий, предусмотренных Генеральной Ассамблеей в 
ее резолюции 38/150 от 19 декабря 1983 года о Десятилетии транспор
та и связи в Африке. Испрашиваемые ресурсы также будут использованы 
для финансирования дополнительных мероприятий, предусмотренных в 
проекте резолюции. Шдробное описание программы работы для осущест
вления резолюции 38/150 было представлено Генеральным секретарем в 
документе А/39/223. О состоянии осуществления программы работы на
I ноября 1984 года говорилось в приложениях 1 и 2 к документу А/С.5/ 
39/93. По причинам, изложенным в пунктах 9-14 заявления Генераль
ного секретаря, на 1985 года испрашиваются дополнительные ассигнова
ния в размере I 439 ¿00 долл. США.
68. В пункте 15 документа A/39/27I-E/I984/98, касающемся осуществле
ния программы работы на Десятилетие, Генеральную Ассамблею проинфор
мировали о том, что программа второго этапа включает I 053 проекта 
общей стоимостью 18 360 млн. долл. США. В пункте 19 этого же докумен
та Генеральный секретарь указал, что африканские страны уже изыскали 
или почти изыскали приблизительно 4,3 млрд. долл. США. Некоторые 
страны сами финансируют большую часть или даже все свои проекты. 
Председатель привел эти цифры с тем, чтобы проанализировать испра
шиваемую Генеральным секретарем сумму, представляющую собой опреде
ленный вид поддержки программ, которая позволит ЭКА проводить кон
сультативные совещания и исследования по вопросу о способах разра
ботки и осуществления проектов. В этой связи Консультативный коми
тет без колебаний рекомендовал согласиться с просьбой Генерального 
секретаря о выделении I 439 600 долл. США по разделу 13 бюджета по 
программам на двухгодичный период I984-I985 годов (см. А/С.5 / 3 9 / 5 3 ,  
пункты 23 и 24).

Последствия для бюджета по программам проекта резолюции III,
представленного Вторым комитетом в его докладе (дАо/тдп/АднТ^, 

пункт 28) по пункту 60d повестки дня**
69. На 53-м заседании Председатель Консультативного комитета ука
зал, что заявление Генерального секретаря (А/С,5/39/94) касается 
осуществления проекта резолюции о Десятилетии промышленного развития 
Африки, Согласно проекту резолюции будет выделено по меньшей мере
5 млн, долл. США из регулярного бюджета, с тем чтобы дать возможность

* Доклад Экономического и Социального Совета: Десятилетие
транспорта и связи в Африке.

** Развитие и международное экономическое сотрудничество. - 
Индустриализация: Десятилетие промышленного развития Африки.



Организации Объединенных Наций по промышленному развитию (ЮНИДО) 
оказывать помощь африканским странам в осуществлении программы Де
сятилетия. Деятельность, которую необходимо осуществить во исполне
ние проекта резолюции, описана в пункте 7 заявления Генерального 
секретаря. В пункте 18 заявления Генеральный секретарь предложил 
укрепить Координационную группу ЮНИДО в рамках Десятилетия за счет 
выделения 135 300 долл. СШ1А для создания одной должности уровня 
С-4 и двух должностей категорий общего обслуживания. Представители 
Директора-исполнителя ЮНИДО в устной форме информировали Консульта
тивный комитет о том,что на данном этапе в Группе имелась одна долж
ность уровня 0-5,одна должность уровня С-3 и одна должность катего
рии общего обслуживания. Однако основную ответственность за деятель
ность в рамках Десятилетия несет Отдел промышленных операций. Ко
митет запросил дополнительную информацию об уровне средств, выделяе
мых ЮНИДО в связи с Десятилетием, и был информирован о том, что 
этот объем составляет приблизительно 36 млн. долл. США как из регу
лярного бюджета (разделы 17 и 24), так и из внебюджетных источников. 
Комитет выразил мнение о том, что если в настоящее время Группа в 
состоянии координировать программы общей стоимостью приблизительно 
36 млн. долл. США, то выделение дополнительных 5 млн. долл. США не 
может служить основанием для создания трех дополнительных должностей 
в штаб-квартире ЮНИДО в Вене, поскольку большая часть программы ра
боты осуществляется в Африке. Поэтому Комитет не рекомендовал Што- 
му комитету создавать дополнительные должности, испрашиваемые Гене
ральным секретарем. Соответственно, Консультативный комитет реко
мендовал, что в случае принятия этого проекта резолюции выделенные 
ассигнования составят 5 млн. долл. США, о которых говорится в дан
ном проекте резолюции (см. А/С.5/39/SR.53, пункт 28).

ГЬследетВИЯ для бюджета по программам проекта решения.
представленного Вторым комитетом в его докладе?а/зд/чоп/ддд.ц  ̂

пункт Í2) по пункту BÓe повестки дня*
70. На 49-м заседании Председатель Консультативного комитета ука
зал, что заявление (А/С.5/39/95), представленное Генеральным секре
тарем, касается последствий для бюджета по программам проекта реше
ния, по которому будет создана неофициальная межправительственная 
рабочая группа открытого состава для проведения широкого обмена 
мнениями относительно путей и средств содействия осуществлению 
долгосрочных финансовых и организационных мероприятий для системы 
Организации Объединенных Наций для финансирования науки и техники 
в целях развития. 1Ь причинам, указанным в пункте 7 заявления. 
Генеральный секретарь не испрашивал дополнительных ассигнований для 
покрытия расходов по обслуживанию конференций, по оценкам, состав
ляющим 131 200 долл. США. Что касается предложения, содержащегося 
в подпункте £ данного проекта решения, то Генеральный секретарь в

* Развитие и международное экономическое сотрудничество. - Нау
ка и техника в целях развития: Долгосрочные финансовые и организа
ционные мероприятия для системы Организации Объединенных Наций для 
финансирования науки и техники в целях развития.



пункте 6 своего заявления представил разъяснение относительно про
цедур, которых он будет придерживаться (А/С.5/39/2®.49, пункт 30).

Последствия для бюджета по программам проекта 
резолюции I, представленного Вторым комитетом 
в его докладе CÁ/39/792, пункт 21) по пункту"82

повестки дня~̂
71. На 49-м заседании Председатель Консультативного комитета ука
зал, что в случае принятия этого проекта резолюции Генеральная 
Ассамблея будет просить Генерального секретаря подготовить всеобъем
лющее исследование, касающееся Учебного и научно-исследовательского 
института Организации Объединенных Наций (ЮНИТАР), Для подготовки 
этого исследования потребуются четыре месяца работы одного консуль
танта высокого уровня и соответствующие расходы на оплату его услуг 
и путевых расходов на сумму 30 ООО долл, США. Как указано в пунк
те 6 заявления Генерального секретаря (А/С.5/39/96), эти потребнос
ти будут проведены по предусмотренным в бюджете по программам на 
двзпсгодичный период I984-I985 годов статьям расходов на оплату услуг 
консультантов. Поэтому не потребуется выделения каких-либо допол
нительных ассигнований. В то же время Генеральная Ассамблея в виде 
исключения выделит ЮНИ(РАР средства на сумму 1,5 млн. долл. США, По
скольку не представлялось возможным эту сумму провести по бюджету
по программам на двухгодичный период I984-I985 годов, необходимо бу
дет предусмотреть выделение дополнительных ассигнований на сумму 
1,5 млн, долл. США во временном разделе расходов бюджета по програм
мам на двухгодичный период 1984-1985 годов (см. А/С.5/39/SB.49, 
пункт 84).

Сводная ведомость последствий для бюджета по 
программам расходов по обслуживанию 

конференций
72. На 52-м заседании Председатель Консультативного комитета ука
зал, что в документе А/С.5/39/98 исчисленные на основе полного фи
нансирования потребности по обслуживанию конференций составляют
19 352 ICC долл, США, из которых 13 253 2СС долл. США приходится 
на Центральные учреждения в 1Ью-Йорке, 2 9С6 2СС долл. США - на 
Женеву и 3 192 70С долл. США - на Вену. Учитывая уже выделенные на 
двухгодичный период I984-I985 годов ресурсы, Генеральный секретарь 
просил выделить дополнительные ассигнования в общем объеме 
9 238 2СС долл. США. Консультативный комитет считал, что необходимо 
усовершенствовать метод, применяемый для оценки потребностей по об
служиванию конференций в Вене, В Центральных учреждениях Срганиза
ции Сбъединенных Наций необходимо повысить производительность, а 
также улучшить подготовку документации. Когда бы Консультативный 
комитет не рассматривал прогнозы в отношении документации, он в не
которых случаях указывал на области, в которых объем документации

* Подготовка кадров и научные исследования: Долгосрочные меро
приятия по финансированию Учебного и научно-исследовательского инсти
тута Срганизации Сбъединенных Наций.



мог бы быть сокращен без последствий для деятельности межправитель
ственного органа, на рассмотрение которого предоставляется эта до
кументация. Консультативный комитет рекомендовал выделить по бюд
жету по программам на двухгодичный период 1984—1985 годов дополни
тельные ассигнования в размере 4- 250 ООО долл. США, распределив ее 
следующим образом: 50 ООО долл. США - по разделу 28 D;
2 200 ООО долл. США - по разделу 29 А; 2 ООО ООО долл. США - по раз
делу 29 С. Налогообложение персонала составит 900 ООО долл. США, 
которые будут компенсированы увеличением на ту же сумму по разделу I 
сметы поступлений (Поступления по плану налогообложения персонала; 
/см. A/C.5/39/SH.52, пункт

Пересмотренная смета; перераспределение расходов по 
решениям Пятого комитета, касающимся заявлений о ” 
последствиях для бюджета по программам и пересмотренной

сметы
73. На 54—м заседании Контролер устно представил документ А/С.5/ 
39/100 и отметил, что в нем рассматриваются коррективы, которые 
необходимо внести в предполагаемые расходы, связанные с пересмот
ренной сметой и решениями по заявлениям о последствиях для бюджета 
по программам, с тем чтобы учесть оперативные валютные курсы и тем
пы инфляции, которые были использованы в первом докладе об исполне
нии бюджета по программам на двухгодичный период 1984—1985 годов.
Эти коррективы необходимы для того, чтобы все компоненты пересмотрен
ных ассигнований на двухгодичный период были основаны на последова
тельной шкале бюджетных параметров. Эта корректировка приведет к 
сокращению на I 085 Ю О  долл. США по разделам сметы расходов и уве
личению на 39 800 долл. США по разделу I сметы поступлений. Непо
средственным результатом этих двух изменений будет сокращение пот
ребностей на I 124- 900 долл. США.
74-. На том же заседании Председатель Консультативного комитета 
отметил, что наибольшее сокращение по разделу 32 связано с корректи
ровкой сумм, выделяемых для строительного проекта в Бангкоке, в ре
зультате регулирования курса валюты Таиланда по отношению к доллару 
Соединенных Штатов. Сокращение по разделу 17 явилось в значитель
ной степени результатом корректировки сумм, утвержденных для прове
дения первой Конференции Организации Объединенных Наций по промышлен
ному развитию, когда она станет специализированным учреждением. Со
кращение по разделу 29 связано с корректировкой сумм, включенных в 
сводную ведомость потребностей по обслуживанию конференций. Имелись 
также незначительные увеличения и сокращения по ряду других разде
лов (см. А/С.5/39/ SB.54', пункты 3 и 4-;.



Последствия для бюджета до программам проекта 
реэолюци-и, содержащегося в документе A/39/L.46. 

по пункту'80с повестки дня*

75» На 57-м заседании Председатель Консультативного комитета по 
административным и бюджетным вопросам сказал, что Конференция 
Организации Объединенных Наций по условиям регистрации судов, 
состоявшаяся в Женеве в соответствии о резолюцией 39/2I3A Гене
ральной Ассамблеи от 18 декабря 1984 года, решила просить Ассамблею 
разрешить возобновление сессии Конференции в июле 1985 года на 
двзгхнедельный период. На своем 106-м пленарном заседании Генераль
ная Ассамблея приняла решение вновь выдвинуть на рассмотрение 
пункт 80с повестки дня, касающийся Конференции, и сейчас ей пред
ставлен проект резолюции A/39/L.46, который разрешит возобновление 
сессии,
76. Если Конференция будет возобновлена, то сумма расходов на 
обслуживание Конференции, исчисленная на основе полного финанси
рования, составит 224 800 долл. США. В настоящее время допол
нительных ассигнований не требуется. Любые дополнительные потреб
ности будут указаны в заключительном докладе о ходе исполнения 
бюджета по программам на двухгодичный период I984-I985 годов. 
Однако, по мнению Консультативного комитета, фактически необходимо 
будет покрыть всю сумму и можно будет обойтись без дополнительных 
ассигнований (ом. А/0.5/39/6^^57, пункты 2 и 3),

Последствия для бюджета по программам проекта 
решения, содержащегося в документе А/39/Ь.47Т 

по пункту 95Ь повестки дня^̂

77« На 58-м заседании Председатель Консультативного комитета ска
зал, что Комиссия по положению женщин, выступающая в качестве под
готовительного органа Всемирной конференции для обзора и оценки 
достижений Десятилетия женщины Организации Объединенных Наций; 
равенство, развитие и мир провела третью сессию ранее в 1985 году 
в Вене, однако она не смогла завершить свою работу. В соответствии 
с содержащимся в документе A/39/L.47 проектом решения Генеральная

* Развитие и международное экономическое сотрудничество - 
Торговля и развитие: Конференция Организации Объединенных Наций
по условиям регистрации судов.

** Десятилетие женщины Организации Объединенных Наций: ра
венство, развитие и мир. - Подготовка к Всемирной конференции для 
обзора и оценки достижений Десятилетия женщины Организации Объеди
ненных Наций: равенство, развитие и мир.



Ассамблея вновь подтвердит необходимость обеспечения успешной 
работы Конференции и будет просить Комиссию возобновить свою 
третью сессию в Нью-Йорке на период не более семи дней начиная с 
29 апреля 1985 года, с тем чтобы она смогла успешно завершить свою 
подготовительную работу.
78. Последствия этого проекта решения излагаются в представлен
ном Генеральным секретарем заявлении (А/0.5/39/Ю2), в котором 
указывается, что возникнут потребности в связи с конференционным 
обслуживанием, которые, по расчетам, составят 133 700 долл. ОША 
на основе полного финансирования. Кроме того, возникнут потреб
ности по путевым расходам на сумму 31 200 долл. ОША в связи 6 
основным обслуживанием, изложенным в пункте 5 заявления Генераль
ного секретаря. Таким образом, никаких дополнительных ассигнова
ний не требуется, поскольку предполагается, что затраты на путе
вые расходы персонала будут покрыты за счет имеющихся ассигнова
ний и что любые расходы по конференционному обслуживанию, которые 
могут возникнуть, будут отражены в заключительном докладе об ис
полнении бюджета по программам на двухгодичный период 1984-
1985 годов.
79. Консультативный комитет считает, что путевые расходы в связи 
с возобновлением сессии Комиссии могзгт быть совмещены с расходами 
в связи с проведением первой очередной сессии Экономического и 
Социального Совета в мае 1985 года, которая состоится сразу же 
после сессии Комиссии и должна рассмотреть результаты обсуждений 
подготовительного органа. Консультативный комитет отмечает, что 
этот проект решения представляет собой исключение из резолюции 
31/140 Генеральной Ассамблеи от I? декабря 1976 года и что необхо
димо будет внести изменения в утвержденную программу совещаний,
с тем чтобы создать условия для проведения возобновленной сессии.
В этом отношении необходимо будет обратиться к Комитету по конфе
ренциям о просьбой представить свои мнения. Поскольку расходы по 
конференционному обслуживанию могут быть полностью по1фыты. Пятый 
комитет хотел бы, вероятно, информировать Генеральную Ассамблею о 
том, что принятие содержащегося в документе A/39/b,47 проекта [реше
ния не приведет к возникновению допопнителышх ассигнований по йоцяету по 
программам на двухгодичный период I984-I985 годов (см. А/0.5/39/ 
SR.58, пункты 1-3).

Примечания
а/ Ом. А/О.5/39/98.
У  Ом. Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, тридцать

восьмая сессия. Дополнение и ОоггТХ J, пункты “25791й
2оП05 •

с/ Шам же, Дополнение № 7 (А/38/7 и Согг.1).
У  Там же, тридцать восьмая сессия. Приложения, пункт 109

повестки дня, документ A/Î3Î57755, пункт^За?'^^* ~
е/ Шам же, тридцать восьмая сессия. Дополнение N2 7А (А/38/7/

Add.1-23), документ 1/з8/77^'ЗЙ“'52, пункт IÍ.



^  > U l i ^ \  . ^Ul .U  l ^  J,j>ül JJ^J o L ^ I  ^  >  J , .» ! !  JSL._

■ ^  j l  i j y _ j j  ^  j J I  r-i. ; j - = J l  : j l l  ^ 1  j í

«ряйадкё-агйий#)
«ё-а;Ы»»Й4:й:Я#1*й45Й«йШй1Й«ЙШо iilr6lUi£»IB)S^<tíllffl{í)®0rtS«R-^fflaeíao 

HOW то OBTAIN UNITED NATIONS PUBLICATIONS
United Nations publications may be obtained from bookstores and distributors throughout the world. Consult your bookstore or write to: United Nations, Sales Section, New York or Geneva.
COMMENT SE PROCURER LES PUBLICATIONS DES NATIONS UNIES
Les publications des Nations Unies sont en vente dans les librairies et les agences dépositaires du monde entier. Informez-vous auprès de votre libraire ou adressez-vous à : Nations Unies, Section des ventes, New York ou Genève.
К А К  ПОЛУЧИТЬ ИЗДАНИЯ ОРГАНИ ЗАЦИИ ОБЪ ЕД И Н ЕН Н Ы Х НАЦИИ

И з д а н и я  О р га н и за ц и и  О б ъ е д и н е н н ы х  Н а ц и й  м о ж н о  к у п и т ь  в к н и ж н ы х  м а г а 
з и н а х  и а г е н т с т в а х  в о  в с е х  р а й о н а х  м и р а . Н а в о д и т е  сп р а в к и  о б  и з д а н и я х  в 
ва ш е м  к н и ж н ом  м а г а з и н е  или п и ш и те  п о  а д р е с у  : О р га н и з а ц и я  О б ъ е д и н е н н ы х  
Н а ц и й , С ек ц и я  п о  п р о д а ж е  и зд а н и й , Н ь ю -Й о р к  или Ж е н е в а .

COMO CONSEGUIR PUBLICACIONES DE LAS NACIONES UNIDAS
Las publicaciones de las Naciones Unidas están en venta en librerías y casas distribuidoras en todas partes del mundo. Consulte a su librero o diríjase a: Naciones Unidas, Sección de Ventas, Nueva York o Ginebra.

Li’tho in United Nations, New York 01250 19658-August 1985-375
GA/OR/39, Suppl. 7


